
TEMPO - Frente Fria: Negativo. Pressão
Atmosférica Média: 1005.6 milibares. Tem-

, peratura média do dia: 17.9 giliís centígra
dos. Umidade relativa média: 82.8 graus por
cento. Estado médio do céu: Cumulus, Stra-,
tus, de meio a encoberto. Nevoeiros notur-

, nos no litoral, serras e margens de rios. Esta- .

do Médio do Tempo: Com chuvas no Planal
to e instabilidades. esparsas no litoral. Previ-

,

são: A. Seixas Netto.

DiSPENSA DE PONlO -O Governador Co�
lombo Salles determinou a suspensão do

ponto dos servidores públicos estaduais que,
comprovadamente, participarem da VII Jor
nada Catarinense de DebatesCientíficos e Es
tudos Médicos, a realizar-se de 9 a 13 do
corrente, e à IV Jornada Catarinense de
Odontologia, marcada para o pertodo de 18 .

a 20 deste mês, ambas a serem levadas a efei-.
to em Florianópolis.Florianópolis - Sábado - 6 de outubro de 1973 - Ano 59 - No. 17.353 - Edição de hoje 16 páginas - _Cr$ 0_,80

SEIS MORTOS

IUm choque frontal entre
uma Variant e um

caminhão Scania Vabis,
no km 239 da Br-401,
próximo à localidade de
Pinheira, provocou seis

mortes.
Morreram no desastre o

motorista da Variant, o
médico Manfredo Afonso
Berger, de Porto Alegre,

sua mulher, tambem médica,
Tânia Kauffmann Berger,

e as filhas Nina e

Cláudia, com dois e um

ano, respectivamente e

um menino de três.
O motorista do caminhão,

Luiz Zorzi, de Bento
Gonçalves, também morreu

. A camioneta Variant foi literalmente esmagada com a violência do choque e . . .
entre as ferragens (P. 14)

... o caminhão teve sua carroceria separada da cabine, dividindo-se em dois.

Dispensa em massa

no Avaí. Motivo:
medida de economia

O Projeto Litoral-Sul de Santa Catarina, será lançado hoje na cidade de laguna pelo
Superintendente da Sudesul, Sr. Paulo Melro, na presença do Governador Colombo

Salles e de altas autoridades do Estado. Na oportunidade, será assinado aditamento ao
-

acordo vigente entre o Governo e a Sudesul, bem como contratos para execução dos planos
diretores da cidade de laguna e do Distrito Industrial de lmbituba, Serão também feitas

exposições técnicas sobre o Plano Micro-Regional, Indústria Carboquímica Catarinense
e Projeto Porto Pesqueiro de L�guna. Os trabalhos terão inlcio às 1'5

...
horas (Pág�na 3).

Laguna· vê hoje
Projeto do Sul

Atendendo à solicitação que lhe foi formulada na tarde de

ontem por uma comissão de comerciantes estabelecidos
na Hua.Deodoro, o diretor do Detran, Coronel

Alinor JoSé Ruthes, prometeu fazer uma experiência com o

fechamento daquela via pública ao tráfego. Em caráter de
experiência, a medida será tomada num sábado, talvez dia 20 (P.8).

o fechamento será a titulo de experiência. E por onde vai passar o trânsito?

Detran faz teste
fechando Deodoro

A diretoria do Avaí decidiu ontem dispensar os jogadores Paulo Henrique,
Batista, Cardosinho, Celso, Ademir e. Américo, tendo em vista a

regularização das finanças do clube e a contenção de despesas. Inicialmente
a diretoria avaíana propôs aos atletas a redução dos seus salários, dentro
dos novos níveis salariais do clube. A 'proposta não foi aceita (P.16).

Os resultados foram bons e já há quem diga que as mulheres são melhores garis que os homens.

Elke HeringBell: a arte catari?enSe na XIIBienal.

Só mulher
na limpeza
pública
de Lages
A Prefeitura Municipal de

lages decidiu colocar somente
mulheres no serviço de

limpeza urbana da cidade e

os bons resultados que a

medida vem apresentando já
pódem ser constatados

pelos lageanos. A inovação
teve início dia 10. (Pág. 7).

MDB começa sua

campanha em se
A campanha presidencial do MDB começará, em âmbito

nacional, na cidade de Joinville, no próximo
dia 13, quando lá estarão os Srs. Ulisses Guimarães.

e Barbosa Lima Sobrinho"
candidatos oposicionistas à Presidência e

Vice-Presidência da República, para um pronunciamento (P .3).

IEE inicia
sua semana

Página 8.

Bienal dê São
Paulo é aberta
Com a participação de artistas de 58 países, foi
aberta ontem em São Paulo a XII Bienal de

Artes Plásticas, em ato que contou com a presença do
Vice-Presidente Augusto Rademaker, Três catarinenses

participam: Elke H. Bell, Odil Campos e Antô.nio Mir (P.5)
.

,

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



or_E=,5_�T_=AD;...._;;;...;O=_::-=6.....<!_=e.=?_ll=!.=u....br__o...._(i....��l.....9l.....3__-........P...;ág...i!____1a;.;;;_1;..._ 1 IntemacionldJ-----------------------------------
Nixon perde popularidade

CHILE

A junta acelerou suas atividades para
normalização do país. É que na

quinta-feira próxima Pinhchet fará um

pronunciamento sobre os atos do governo.

A Assembléia geral das Nações Uni
das ficou paralisada, ao unirem-se paí-
8eS africanos negros, asiáticos e comu

nistas, para impedir o pronunciamento
do chanceler da Africa do Sul, onde o

segregacionismo é oficializado.
A sessão de anteontem ficou sus

pensa durante todo o dia. D presidente
da assembleia, o equatoriano Leopoldo
Nenites, e membros da cúpula diretora
da ONU, tentaram contornar o impas
se surgido quando o ministro sul-afri
cano Hilgard Muller assomou a tribu
na. Não se chegou a nenhum acordo
para evitar o ato, sem precedentes, de
E;� negar a um país membro o direito
de pronunciar-se.
O INCIDENTE

Muller viajou para Nova Iorque para
participar dos debates. Era sua vez de
falar quando o plenário aprovou, por

Depois de cinco horas de delibera
ções, o Conselho de Segurança Nacio
nal - COSENA -, que discretamente
orient a as atividades do presidente
Juan Maria Bordaberry, proibiu o cum- ,

primento da resolução do· Conselho
Central Universitário, argumentarido
ser ela contrária "à ordem pública e à

segurança do Estado, além de compro
meter as relações exteriores do país".
O Conselho Central Ihiversitário havia
resolvido criar um "fundo de solidarie
dade para os estudantes "Perseguidos
ou exilados políticos", quando as for

ças de segurança, anteontem' à noite,
decidiram cortar pela raiz a idéia,
denunciando-a como subversiva.

O Poder Executivo, representado
pelo presidente Juan Maria Borda
berry, até ontem à tarde não havia to

mado qualquer medida drástica. Entre
tanto, é certo que não fugirá às instru

ções do COSENA.
Além de não alimentarem simpatia

pela decisão estudantil, os militares e o

Governo têm outros motivos para in
crementar sua ação anti-marxista. On-

General Pinocnet: mostrar que ludo mi bem .

TERREMOTOS & MEDO
Na madrugada de ontem, outro fator de' alarma veio se

somar �. conturbada vida dos chilenos: uma série de 25
fortes tremores, causando pânico, embora sem prejuízos. O
medo não foi suficiente para impedir as pessoas de violarem
o toque de recoiher, saindo às ruas _. reação normal nesse,
país, frequentemente abalado por terremotos.

Cerca de 30 pessoas _-- "extremistas" - foram
executadas sumariamente, muitas no próprio local em que
foram surpreendidas violando o toque de recolher. A cifra
oficial de mortos desde 11 de setembro já se eleva a mais de
500. Os tribunais milijares aceíeram seus interrogatórios: há
mais de cinco mil detidos. Existem 35 grupos de
interrogatórios das Forças Armadas, "para resolver com

maior rapidez os casos".
O principal dos detidos é o secretario do PC Luís

Corvalan, preso há. unia' semana, por "alta traiçã0":� que
está sendo julgado por um conselho de guerra investido do
poder de determinar a pena de morte (que já foi anlícada
em 20 casos). No rol dos executados, figura José Gregório
Liendo Vera, "comandante Pepe", conhecido dirigente do
Movimento de Esquerda Revolucionária - MIR. Foi morto
também por "atividades extremistas:'.

.

80 - 26, a suspensão das atividades da
assembléia por um dia, numa irnpres
sionan te demonstração de força d08
governos negros, apoiados por pafses
da Ásia, América Latina e do mundo
comunista.

A decisão final foi posta 'em mãos
'do Comitê de Credenciáis, que apro
vou por 5-4 moção norte-americana re

afirmando o direito à palavra do chan
celer sul-africano,' no contexto da li
berdade internacional de expressão.

Na votação para suspender os deba
tes, o sólido bloco das nações africanas
r ecebeu o apoio total da Alemanha
Oriental, China, União Soviética e ou

tros países comunistas. Entre as nações
que Si.' opuseram à medida estavam a

Alemanha Ocidental, Austrália, Esta
dos Unidos, Fraça, Grã-Bretanha e Ja

pão.

tem eles revelaram terem apreendido
um documento "referente à conclu
sões a que se chegou numa reunião efe
tuada no dia nove de setembro, na

Universidade Federal" da qual, teriam
participado delegados da Federação
dos Estudantes Universitários do Uru

guai - FEUU -- e "outras pessoas"
que não quiseram revelar.

A FEUU, de tendência esquerdista,
é a mais po-íerosa organização estu

dantil de universitários do Uruguai. No
dia 12 do r.ies passado, seus partidários
conseguiram uma grande vitória nas

primeiras eleições universitárias realiza
das no país, com voto secreto e obriga
tório. Delas participaram estudantes,
professores e membros de todas as

faculdades. Essas eleições foram quali
ficadas por observadores como "um
'termômetro" medidor da popularidade
do Governo depois da crise que quase
culminou com a derrubada de Borra

berry.
O DOCUMENTO

Segundo o cumunicado que as for

ças de segurança divulgaram através de

,

Midler: protestos vãos.

uma cadeia de rádio e TV, no "doeu
mento apreendido" os dirigentes estu

dantis afirmam que "teremos que agir
com grande calma ...para' obter o apoio
do povo ... e tolerar e respeita; os ou

tros grupos;... 'nossa missão é conscien
tizar e se nos portarmos bem, contare:
mos com o respeito dos incultos e

analfabetos dos campos, que serão

agora a nossa meta ...
"

De acordo, ainda, com a versão ofi
cial, o documento estudantil apreendi
do declara que "é fundamental" para
essa estratégia, a atitude do corpo do
cente da Universidade, e este, "depois
das últimas depurações, está totalrnen
te ao nosso Jado ... "

- Não devemos tentar lutar por en
quanto, pois nos massacrariam, e tam

bém porque as manifestações não são
efetivas ... nossa conduta, será tentar

conseguir a maior tranquilidade possí
vel para que não nos destruam e não

suspendam as aulas, e assim poderemos
contiDllar C')ITi a conscient:::2yão ào

povo", declanl él verssãu digulgada
pelas foiças !J111it:ues t' pol.ici::!is,

Na última qumta-feira o GO'/emo
havia anunciado que o índice dos pre
ços no atacado caiu 1,8 por cento no

mês de setembio, a maiol baixa em 25
anos. Dentre os preços que mais dimi
nuiram estJío os alimentos, produtos
agrícolas e sementes, estabelecendo o

récorde de seis por cento. Finahnente
Stein revelou que a Nação '1á ultrapas
sou a pior fase econômica de 1973".

'd' \ d aloMas apesar 1SS0, OIS preços e rrnen-

tos e outras merca�orias continuarão
em alta. No próximo ano, a economia
norte-americana mal'lter-se-á num nível
crescente. O eéonornista reCusou-se a

predizer quando os qontroles de preços
e salários serão suspensos.

l

O apoio popular ao presidente Richard
Nixon baixou novamente na última pes- I

quisa Gallup 'de opinião pública. Desta
vez, menos de um terço de 1.505 adultos
norte-americanos entrevistados de 21 a 24
de setembro responderam favoravelmente
à pergunta: "O senhor aprova ou desapro
va a forma com que Nixon desempenha
seu cargo de Presdiente? "" O indice de

aprovação foi modesto; 32 por cento,
contra 35 por cento numa pesquisa feita
entre 7 a IOde setembro e 38 por cento
em fins de agosto. A pesquisa foi realiza
da durante a discussão sobre um possivel
julgamento do vice-presidente Spiro
Agnew. Também durante este penado, o
governo anunciou o aumento do custo de
vida mais alto dos últimos 26 anos.

Pinochet vai falar.
Junta intensifica
a normalização

do país
As . Fo rças Armadas chilenas intensificaram 'suas

atividades nos últimos dias, com o aparente propósito de
normalizar tanto quanto possível a situacão, antes que se

complete o primeiro mês de governo da junta.
Na próxima quinta-feira, Pinochet transmitirá uma

mensagem à nação, para informar sobre o trabalho já
realizado, envolvendo· diversos aspectos da tarefa do
governo.

A junta já delineou sua política econômica de tendência
liberal, mas com a manutenção das mais importantes

.

reformas feitas por Allende, que são, fundamentalmente, a

nacionalização das minas de cobre e a ,estatização das
maiores indústrias.

No campo da educação, foi suprimida a autonomia
universitária e designados "reitores delegados" militares
para planificar uma nova estrutura no ensino superior.
ESTADO DE SITIO

.

Com o objetivo de ampliar ...suas buscas, o governo
adiantou anteontem em duas horas o toque de recolher, que
começou às 20 horas, ao invés de 22 horas, como habitual.
Ontem o 'toque vigorou novamente a partir das 22 horas,
terminando âs 6 da manhã.

.

Não há informações oficiais sobre as' razões exatas da
mudança de anteontem. Apenas se disse que a medida
"obedeceu a razões militares, que não necessitam de
explicação lO.

O estado de sítio ainda vigora, bem como as buscas
diárias, que são efetuadas, com ajuda de helicópteros, em
diferentes locais de Santiago e nas áreas rurais. Vôos
noturnos de helicópteros e ruído de motores de veículos
militares pelas ruas desertas da capital passaram a fazer
parte da rotina, quando se inicia o toque de recolher, e

poucos civis se .atrevem a. sair após as :22 horas, ainda que
tenham salvo-condutos.

ARGENTINA

PC argentino pede garantias
ao futuro governo peronista

nhum propósito "Maccarthista" de

parte do Governo peronista, sob o

qual o Partido comunista está fun
cionando legalmente pela primeira
vez, em 27 anos.

Juan Peron alarmou os esquer
distas ao anunciar a retirada de
"marxistas infiltrados" em seu mo

vimento nacional justicialista. Um
documento secreto que chegou 'a
imprensa, indicava o plano do líder
justicialista de restringir severamen-.
te a ação de elementos,. especial
mente jovens, que "se proclamam
peronistas" mas, na realidade, estão

O' Partido Comunista da Argenti
na pediu formalmente ao Governo,
garantias de que a "campanha anti
marxista" empreendida pelo presi
dente eleito Juan Peron, não ultra
pas�e os limites do movimento pe
ronista. Uma delegação do comitê
central comunista, integrada por
Fernando Nadra, Rubens Iscaro e

Franscico Pita, avistou-se na quinta
-feira à noite com o Ministro do In
terior, Benedito Llambi, paramani
festar-lhe essa preocupação. Fontes
comunistas disseram que a "reunião
foi positiva e construtiva e que o

Ministro assegurou que não há ne-

Crise estudantil
Com o atendimento parcial de suas exigências pelo

governo, OE estudantes argentinos que ocupavam a Uni
versidade de Buenos Aires decidiram abandoná-la.

A ocupação' teve início na segunda-feira, depois que o

governo solicitou a renúncia do reitor Rodolfo Puíggros,
péronista de esquerda apoiado pelos universitários, que
exigem seja mantido no cargo, ou ao menos garantias de
que será respeitada a orientação "popular e revolucioná
ria" que atribuiam ao reitor, nomeado por Hector Cam
pora.

O presidente provisório Raul Lastiri, peronista mode
rado, nomeou em substituição a Puiggros o também pe
ronista moderado Alberto Banfi, interventor na facul
dade de odontologia.

Mas Banfí renunciou anteontem. A Juventude Univer
sitária Peronista - JUP -, ligada à esquerda do justicia
lismo, viu-se estimulada a resistir, ante a declaração de
Peron de que não tivera qualquer participação na renún
cia de Puiggros. Milhares de alunos reunírarn-se por três
noites consecutivas, desfilando diante da reitoria e exi
gindo a volta de Puiggros.

O Ministro da Educação anunciou, finalmente, o afas
tamento de Banfi e que a reitoria seria exercida interina
mente pelo secretário Ernesto Villanueva, da mesma li
IJJla de Puiggros. Com essa vitória, os jovens políticos
universitários - peronistas, comunistas, radicais e socia
listas - acederam ao pedido de desocupação das faculda
des, dizendo: "O objetivo dê nossa luta foi frustrar uma
manobra reacionária, que faz parte do cerco imperialista
às forças populares do país , neste caso provocando pro
blemas na universidade".

Negros impedem discurso
de sul-africano na' ONU

Uruguai: Governo. desmantela
plgno estratégico estudantil

t ornados por "idéias marxistas".
Aparentemente, a campanha de Pe
ron foi motivada pelo ambiente de
violência que surgiu em seu próprio
movimento entre os esquerdistas e

as tendências moderada e direitista,
e que culminou com o assassinato
de Jose Rucci, secretário geral da
ror. A delegação comunista pediu
também ao Ministro do Interior que.

,

-õ governo argentino interceda pela
vida de Luís Carvalan, Secretário do
Partido Comunista do Qüie, atual
mente submetido a um Triburial Mi
litar em' Santiago.

Mais violência
A polícia argentina mobilizou ontem milhares de agentes, na

.

busca dos autores do assassínio, ocorrido, na noite de

quinta-feira, do comissário federal Rubem Contini, inspetor de

polícia. Segundo as autoridades, Contini foi morto a tiros por
um homem barbudo, quando descia do seu automóvel, perto de
sua casa, no subúrbio de Haedo, a oeste de Buenos Aires. O
assassino, ao que parece, fugiu num automóvel, onde três

cúmplices o aguardavam. Circulam rumores de que o Exército
Revolucionãrio do Povo (ERP), grupo terrorista da esquerda
radical, estil'Iatribuindo a si a autoria do crime, tendo assumido a

responsabilidade através de um telefonema. Jamais e emissoras
de rádio, entretanto, ainda não receberam qualquer informação
positiva, através dos habituais comunicados que as organizações
terroristas enviam nessas oportunidades.

O chefe de polícia federal, general Miguel Inigúez, tinha
acusado o ERP de ser o autor do atentado que vitimou José
Rucci, Secretário-Geral da CGT. A morte de Contini é o quarto
assassinato ocorrido em menos de duas semanas, na Argentina,
com objetivos políticos. Em 26 de setembro, 24 horas depois do
assassinato de Ruccí, alguns desconhecidos mataram, diante de
sua própria casa, Enrique Brimberg, dirigente da esquerdista

Juventude Peronista. Na noite da última quarta-feira, dois
h omens invadiram a redação do jornal "El Norte", de San Nicolas,
e mataram o jornalista José Domingo Colombo. O diretor da

empresa revelou que .Colombo não tinha filiação política, mas

constantemente recebia ameaças telefônicas, "por empregar
muitos comunistas e esquerdistas". Em Córdoba, Francisco
Gallardo, secretário do sindicato telefônico, foi agredido por
desconhecidos, que pararam seu automóvel, arrancando-o do .seu

interior à força, e logo após foi jogado do alto de um morro. O
dirigente, da esquerda peronista, sofreu gravíssimos ferimentos.

Kis8inger� entre árabes e judeus
Depois das intermináveis e complicadas negociações de separado, de 45 minutos, como amistosa, mas sem ter

paz do Vietnã, em Paris, o 'assessor de Nixon, agora contado com uma nova proposta norte-americana. "Os dois
Secretário de Estado Henry Kissinger, tentará conciliar os estão conferenciando, os norte-americanos e os árabes"
desejos de paz dos nem sempre afáveis árabes e judeus. frisou Saqqaf.

Para suas articulações polít icas com o Oriente Médio, "IDNS OFICIOS
Kissinger conta, além de sua perspicácia e diplomacia, com O secretário Henry Kissinger iniciou ontem suas gestões
as últimas inovações da ciência da paz por ele próprio da paz reunindo-se separadamente com os Ministral> do
engendrada. Egito, Líbano e Jordãnia.bem como com um representanteNa mesa das negociações não estará mais um misterioso e. do Marrocos, numa evidente tentativa de oferecer os "bons
talvez, simpático, L� Du; 'lho, mas sim árabes e judeus ofrcíos" dos Estados Unidos. No entanto, ele mesmo
raivosos que desconhecem as fórmulas da "paz duradoura" reconheceu que a paz negociada depende dos dois lados.
pregadas por Kissinger.

A despeito da crise que envolve o Oriente Médio, O novo secretário de Estado, através de uma ativa gestão
Kissinger espera encontrar sinais de boa vontade por pane diplomática num período de 48 horas, pretende reunir-se
dos árabes e de Israel para negociar a paz. Ontem falou com com mais de 20 ministros que estão em Nova Iorque para a
Abba Eb an, ministro das Relações Exteriores de Israel, bem Assembléia Geral da ONU. Na quinta-feira, ofereceu um
corno com Omar Saqqaf, ministro do Exterior da Arábia banquete em homenagem ao corpo diplomático da ONU
Sall�ita,_ e. com Jamil Barrody, embaixador saudita nas que foi boicotado pelo Iraque, Líbia, e Síria. A Albânia:Nações Uruda.s, .

Cuba e Alemanha Oriental não foram convidados, já queDevido a lSS0, segundo fontes Israelenses de confiança, não têm relações diplomáticas com os Es tados Unidos:
"nenhuma das partes apresentou sugestões ou propostas Indiferente ao boicote de quinta, Kissinger ofereceu um
sobre o Oriente Médio". brinde para uma "comunidade mundial fundamentaqa na

Por outro lado, Saqqaf descreveu sua entrevista em justiça ti não no poder".

Os apelos' infrutíferos de (101.
A primeiJo-ministro israelense Colda Meir exigiu ontem que

se faça um apelo internacional para levar a Áustria a reabrir o
. �campamcntc) de Schoenau, ponto de passagem para os judeus
'que deixam a União Soviética a caminho de Israel. .

Disse que os que se opõem à decisão do primeirc-�ÍJustro
Bruno Kreisky, como Nixon, que f0i por ela elogiado, devem
continuar a pressioná-lo, para ql!;; a medida seja revogada.

Moshe Dayan, por sua vez, mostrou-se revoltaào com a

atitude austríaca, chamando-a de "clara traição" aos judeus e

asseverando que o governo da Áustria deveria era mmar medIdas
contra os árabes, que aprisionaram três reféns judeus e um

austríaco, e lião favorecê-los.
Nixon, na quarta-feira, pronunciou-se em favor de Israel,

exortando Kreisky a rever sua política: "Nós simplesmente não

podemos permitir que os governos, grandes ou pequenos, cedam
à chantagem das organizaçõe's terroristas".
INCIDENTES

Por outro lado, a polícia soviética terminou ontem com um

protesto de cinco jlideus russos no Ministério do Interior,

agredindo três conespondentes norte-amencanos que
presenciaram os incidentes.

Deis.jornalistas da UPI e um correspondente da revista Time,
que fotografavam a ocorrência, foram agarrados por agentes
policiais que enquanto as levavam para a entrada do Ministério,
agrediam-nos com os joelhos, por trás.
CRITICAS ÁRABES

OS árabes, enquanto isso, continuam criticando a imigração
dos judeus soviéticos, e o grupo guerrilheiro "Águias da
Revolução Palestina" - ARP - negou ter feito ameaças contra a

União Soviética. Para os "águias", o ultimato dado aos soviéticos
é do grupo guenilheuo Saiqa, apoiado pela Síria, um dos países
que mais criticam, no inundo árabe, a política russa de imigração
de judeus.

AI Baath, órgão oficial do Partido ..Baath Socialista, ,do
governo sírio, condenou energicamente os soviéticos, "devido ao

fato de que os imigrantes judeus substituirão o camponês árabe
em suas terras e se converterão em instrumentos de agressão" em
Israel.

.\

,i,)

EUA: preços dos alimentos sobem
Hebert Stein, principal assessor de semestre deste ano, os. preços dos ali

economia de Nixon, revelou que have- mentos a varejo subiram mais de 20
rá rápidos aumentos nos preços de ali- por cento. St 'ein, ao formular. sua pre
mentos, de mais ou menos 10 por éen- visão para o segundo semestre, assina
to nos próximos seis meSes. St ein fez lou que a taxa dos 10 por cento é ,a.

essa previsão durante uma entrevista à porcentagem esperada pelá administra
imprensa, acrescentando que a taxa de ção. Admitiu também que talvez tenha
inflação será menor que na primeira sido um erro da administração ter esta
metade do ano. - Levará algum tempo belecido preços máximos para a carne

.

no começo do ano e tentar controlar
- frisou S+ein - antes que a oferta de os produtos agrícolas indiretamente.
alimentos compense a demanda e o au- Enfatizou, porém, que estas decisões
mento do nível de renda do consumi- ajudaram a evitar outros controlr-s
dor, e que provavelmente no fim de mais restritivos que poderiam causar

1974, os preços de alimeritos poderão maiores prejuízos à economia. Referia
diminuir. Entretanto, o economista -se ele, ao que parece aos projetos exis
norte-americano não está muito oti- tentes no Congresso objetivando a re

mista, em relação a isto. No primeiro dução dos preços.
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Ulisses eBarbosa:vêm aBiumenaú
no dia 13 para iniciar ca

Blumenau (Sucursal) - A direção na

cional do Movimento Democrático Brasi
leiro confirmou ontem a escolha de Santa
Catarina p�a o início oficial da campa
nha: dos candidatos do Partido à Presidên
cia e Vice-Presidente da República, sendo
Blurnenau a cidade indicada como ponto
de partida.

Região Sul ganha projeto
para seu desenvolvimento

jantar no "Clube dos IDO" em que serão

apresentados espetáculos do folclore re-

gional. .

O ,programa é o seguinte;.,' ""

15 horas - Abertura, pelo' Superinten
dente da Sudesul, que fará o lançamento
oficial do Projeto ; Assinatura do Termo
Aditivo ao Acordo 03/72, entre a Sudesul
e o Governo do Estado; Assinatura do
Contrato dos Planos Diretores da Cidade
e do Distrito Industrial de Imbituba, en
tre a Sudesul e a UFRGS; Exposições téc
nicas: Plano'Micro-Regional, pelo Diretor
do Departamento de Desenvolvimento
Local da Sudesul, arquiteto Antônio Cha
ves Barcellos; Indústria Carboquímica Ca
tarinense, pelo seu presidente, general Da
nilo Montenegro; Projeto Litoral Sul de
Santa Catarina, pelo Chefe da Divisão de
Industrialização "da Sudesul, economista
Luiz Carlos Zancan; Projeto do Porto Pes
queiro de Laguna, pelo Diretor Regional
do Departamento Nacional de Portos e

Vias Navegáveis, engenheiro M artius Pen
na Firme; Encerramento pelo Governador
do Estado.

Está confirmado para às 15 horas de

hoje, em Laguna, (i) início da solenidade

.

de apresentação do Projeto Litoral Sul de
Santa Catarina. O ato será realizado no

Clube Congresso Lagunense, sendo aberto

pelo Superintendente da Sudesul, Sr. Pau
lo Melro, que fará o lançamento oficial do
projeto e o apresentará ao Governador
'Colombo Salles. Na mesma oportunidade
será assinado termo aditivo de acordo en

tre a Sudesul e o Governo do Estado, e

contrato para execução dos planos dire
tores da cidade de Laguna e do Distrito
Industrial de Imbituba, entre a Sudesul e
a Universidade Federal do Rio Grande do

Sul,. Serão também feitas exposições
técnicas sobre o Plano Micro-Regional, In
dústria Carboquímica Catarinense, Proje
to do Porto Pesqueiro da Laguna e sobre
o projeto a ser lançado.

Além do Governador, diversas autori
dades prestigiarão a solenidade, que foi

organizada em sua parte receptiva pelo
Deatur e Prefeitura Municipal de Laguna.
Os convidados participarão à noite de um

O Deputado Ulisses Guimarães e seu

companheiro de chapa, escritor Barbosa
Uma Sobrinho estarão em Blumenau no

próximo dia 13, onde o MDB 'está organi
zando uma grande concentração para ini
ciar a campanha presidencial. Acompa
nhados dos parlamentares oposicionistas
catarinenses na Câmara Federal, os Srs.
Ulisses Guimarães e Barbosa Uma Sobri
nho chegarão a Blumenau à 10 horas do

próximo sábado e, após um almoço ínti

mo, concederão uma entrevista coletiva à

imprensa, Às 20 horas, em local ainda a

ser determinado, os candidatos do MDB
falarão ao povo, para expressar a doutrina
do Partido e os motivos que concorreram

para o lançamento de suas candidaturas.
Fonte do Diretório Municipal do MDB

de Blumenau afirmou que o fato de Santa
Catarina ter sido escolhida para o início
da campanha "deve ser interpretado co

mo uma homenagem dos líderes nacionais
do Partido ao povo barriga-verde, que nas

últimas eleições garantiu excelentes resul
tados para o MDB, proporcionando o seu

crescimento e fortalecimento".

[�isses vem acompanhado de ...

Paulo Melro fará a apresentação oficial do projeto.

Prefeitos
de SC vão
aMédici

Diversos prefeitos de muni

cípios catarinenses, que ha
viam solicitado e obtido au

diência com o Pr esidente Mé·
dici, chegaram ontem a Brasí
lia desconhecendo o cancela

mento do encontro, tendo em

vista o problema de labirintite
de que o Chefe do Governo foi

acometido. Os prefeitos, que

viajaram de Florianópolis até
Brasflia de ônibus, estiveram
em visita ao Palácio do Planal
to e deverão ser recebidos pelo
presidente nos próximos dias.

Ontem o Chefe da Nação
transferiu-se com Dona Cila e

seus filhos do Palácio da Alvo
rada para a Granja do Riacho

Fundo, onde passará o fim de
semana.

Durante o dia o Presidente

assinou, em seu gabinete na

quele Palácio, diversos atos,
mas até o final da tarde não se

dera a conhecer sua agenda pa
ra segunda-feira.

Os prefeitos e vereadores catarinenses vão ter a

oportunidade de tomar conhecimento do

anteprojeto da nova Lei Orgânica dos Municípios.
A iniciativa é da Assembléia, que promoverá

uma série de-encontros, o primeiro deles dia 13.

. .. Barbosa, o seu companheiro de chapa.

Tribunal de Contas da União
tem novo inspetor no Estado

Assembléia vai promover e�contros em
de Magalhães Rigon; representante do Pre
sidente da Assembléia Legislativa Sr. Saulo
de Souza; Presidente em exercício do Tri
bunal de Contas do Estado,-Sr. César Amin
Ghanem Sobrinho; representante do Secre-

.

tário da Fazenda, Sr . Leoni Carlos Martins;
Comandante Geral da PM, CeI. Renato Ju
lio Trein; representante do Prefeito Munici

pal, Sr. Adernar Nunes Pires e. outras auto

ridades estaduais, federais e municipais.
O novo inspetor esclareceu em seu dis

curso que preferiu que o ato de posse fosse
realizado em ,Florianópolis "pela honraria
de recebê-la de mãos catarinenses e, por es
tar já radicado neste meio".

- As Inspetorias Regionais de Controle
Externo não se tratam de entidades novas

que surgem no cenário da administração
pública federal - disse o inspetor a certa
altura. ,

- Bem antigas, elas são as próprias dele,
gacias do TC, que deixaram de assim deno
minar-se por força da Resolução No. 126
de 17 de agosto deste ano, pela qual aquela
Egrégia Corte achou por bem dar uma nova

estrutura à sua Secretaria Geral.
Adalberto Lima da Cruz explicou que o

que aconteceu com as Delegações foi so

mente uma pequena mudança, "muito em

bora o novo nome possa parecer que houve
alteração profunda de atribuições, em con

trapartida com a instituição quase secular,
que é o Tribunal de Contas, com função
esse�ci��nte fiscalizadora. � _tônica do
TC e ó dialogo com as repartições fiscali
zadas, porque, interligando aparece o sagra
do vínculo do bem público. E é este o de
nominador comum, como meta de aperfei
çoamento da máquina administrativa."

municípios para mostrar Lei Orgânica
A Assembléia Legislativa vai sub

meter o anteprojeto da nova Lei Orgâ
nica dos Municípios à consideração das
lideranças municipais, através de en

contros a serem promovidos nas micro

-regiões do Estado, antes de concluir a
redação da �iú;éria para colocá-la em

votação pelo plenárie.da Casa, A infor
mação foi prestada pelo Deputado Za
ny Gonzaga, ontem, quando o Presi
dente do Legislativo estadual anunciou
para o dia 13 vindouro uma reunião
em Criciúma com prefeitos e vereado
res do Sul do Estado. Na reunião, que
está sendo convocada pela Arena mas

que poderá também contar com a par
ticipação do MDB - cujos representan
tes serã o convidados - os prefeitos e

líderes municipais terão oportunidade
de fazer sugestões parao aperfeiçoa
mento do anteprojeto. Depois de Cri-

ciúma, outros encontros semelhantes
deverão ser realizados, estando na or

dem de colocação o Norte do Estado e

o Planalto. O esboço da nova LOM já
foi apresentado perante uma reunião'
de prefeitos efetuada em Blumenau,
dentro do mesmo espírito de ouvir as

lideranças municipais antes de uma de
cisão final.

O Deputado Zany Gonzaga esclare
ceu que "através desses encontros de
sejamos fazer com que os prefeitos e

vereadores participem também da ela
boração da Lei Orgânica dos Municí

pios, para que eles assumam uma par
.cela de responsabilidade na sua elabo
ração".

O Deputado Zany Gonzaga revelou
que o anteprojeto partiu de sua inicia
tiva e como substitutivo global de uma

mensagem encaminhada anteriormente

à Assembléia, pelo Governo, que dei
xou de ser apreciada por razões de or
dem técnico-legislativa.

A nova LOM, segundo esclareceu,
regulariza a questão dos subsídios dos
prefeitos e vice-prefeitos, que passam a '

receber de acordo com os respectivos
orçamentos municipais. Também é re

gularizada a, concessão de pontos de
automóveis, medida que obedecerá cri-
t ério semelhante, mas tomando-se
como base a população do Município,
e não o orçamento. E de um modo
geral, a nova lei "corrige distorções e

imperfeições da legislação anterior,
que por ter sido votada um tanto

apressadamente na legislatura passada
. não atingiu os objetivos visados e nem

permitiu que os prefeitos pudessem di
namizar a máquina administrativa".

Oposição
cresce no

Planalto
Lima da Cruz assumiu ontem o novo cargo.

Em cerimônia realizada às IS ,30 horas
de ontem foi empossado no cargo de Inspe
tor Regional de Contas Externas do Tribu

nal de Contas da União o Sr. Adalberto
Lima da Ctuz. O novo inspetor vinha ocu

pando o cargo desde abril passado e um ato

do Presidente do Tribunal de Contas da
I União nomeou-o em cargo efetivo, substi
tuindo o Sr .•Laélío Ferreira de Mello, trans
ferido para o TC do Rio Grande do Norte.

Na cerimônia estiveram presentes o re

presentante do Vice-Governador, Sr. Juarez

Promotores públicos de SC reunidos
na Capital homenagearam o Governador

Lages (Sucursal) - A Co-
. missão Provisória do MDB ins

talada domingo último em São
José do Cerrito continua sen

do fortalecida com adesões de

militantes políticos da Arena,
que sistematicamente desli

gam-se do partido situacionista
e passam a integrar as fileiras
da Oposição. A situação, se

não preocupa o Prefeito Alfre
do Mello Sobrinho, que diz es

tar tudo em calma, é encarada
com euforia pelo lado oposi
cionista, que 'antes não tivera

condições de arregimentar
adeptos no Município para ins
talar seu Diretório. Os mais re
centes filiados do MDB e re

nunciantes da Arena são

Roseli de Jesus Simão, Maria
Zcnaide Simão e Agenor Luiz
Corrêa, que comunicaram ao

Juiz Eleitoral da 210, Zona,
Wilson Vidal Antunes, o seu

desligamento do partido situa
cionista.

A instalação da Comissão
Provisória 'do MDB deu-se no

Último domingo, numa reu

nião da qual participaram cer

ca de 500 pessoas, em sua

grande maioria antigos militan
tes ou simpatizantes políticos
da Arena. O ato foi presidido
pelo Deputado Dejandir Dal

pasquale, 'Presidente do Di

retório Regional do MDB, ten
do sido organizado pelo Sr.
João Camilo Pereira, conheci
do líder político de São José
do Cerrito. Estiveram ainda

presentes o candidato do MDB
ao Senado, Evelásio Vieira, o

Deputado Federal Laerte Ra
mos Vieira, o Prefeito de La
ges Juarez Furtado e o Presi
dente do MDB também de La

ges, Sr. Aristiliano Mello de.
Morais.

A Comissão Provisória fi
cou assim constituída: Presi
dente - Jonas Garcia; mem

bros - Roscli de Jesus Simão,
João Lazzarotto, Adolfo Siem
man e Bertolino Wiggers. O Sr.
Jonas Garcia, ex-prefeito mu

nicipal, é destacado líder polí
tico local e também egresso da
Arena.

quando da abertura do Encontro, foi
conferido o título de Promotor Hono
rário ao Governador Colombo Salles.

O Governador recebeu do Procura
dor Geral do Estado, José Dàura, o dis
tintivo do Ministério Público, enquan
to o diploma alusivo ao título era en

tregue pelo promotor Aloysio de Al
meida Gonçalves.

Na ocasião, o Governador Colombo
Salles foi saudado pelo sr. Hélio Juk,

Promotor de Porto União, que expri
miu o reconhecimento da classe "pelos
relevantes serviços prestados ao Minis
tério Público pelo atual Governo".

Agradecendo, o Governador Colom
bo Salles destacou a atuação do Minis-

,

tério Público na defesa dos interesses
da comunidade' nos setores criminais,
cíveis e previdenciários; bem como sua

ativa participação nos movimentos co

munitários.
.

Realizou-se ontem, no Clube Doze
de Agosto, o jantar de confraterniza
ção do Encontro Anual dos Promoto
res Públicos de Santa Catarina, promo
vido pela Associação Catarinense do

"

Ministério Público e que contou com a

totalidade dos promotores de todo o

Estado.

�Na oportunidade, por decisão unâ
nime da assembléia geral levada a efei
to pela manhã, no-auditório da Celesc, COMUNICADO --

A Chefia do 160. DRF-DNER, informa que o Concurso no. 04/73, "Patrulheiro
Auxiliar", será realizado no dia 14 do corrente mês, nas seguintes cidades e locais:
1) Os candidatos inscritos nas cidades de Florianópolis e Joinville - Prestarão
provas em Florianópolis, na Escola Técnica Federal de Santa Catarina, situada na

Av. Mauro Ramos; .

2) Os candidatos inscritos na cidade de Tubarão - Naquela cidade no Colégio
Senador Francisco Benjamin Galoti; .

3) Os candidatos inscritos nas cidades de Lages, Joaçaba, Mafra e Pínhalzinho - Na
cidade de Lages no Centro Educacional Vidal Ramos Junior. .

.

Os candidatos deverão comparecer, nos locais acima mencionados às 0800
horas, para o início das provas, munidos de caneta ésferográfica (tinta a�ul), lápis e

borracha, além do cartão de inscrição e carteira de identidade.
Florianópolis, 05 de outubro de i 973.

Arnaldo Severino de Oliveira
ENGo. SUBCHEFE DO 160. DRF

SR. INDUSTRIAl
Filie- se e utilize Q$ serviços do Centro das Indústrias
do Esfado, de Santa Catarina.
O C/ESC foi criado para, .conjugando esforços com os

demais órgãos representativos da índúsfria,coordenar
e defender os tnieresee« da classe produtora,
Com a sua nova Secf'efaría Execufívá, insfalada ã Rua
Pedro Ivo,n,S. em Florianópolís.oCIESC está apto a

auxiliá-lo nos contatos e encaminhamentos de assun
tos junto às reparfíç�es f!úblícas,Minísterio do Tr:a
balho, INPS, Secrefaflas de ,Estado, Junta ComerCIaI
e órgãos de cf'tdífo, financiamento e desenvolvimen
to; além de presfar-Ihe assistencia no esfudo e solução
de .problemas jurídicos, fiscais, confábeis e finen
cetros.

REPRESENTANTE DE' HOEPCKE VEíCULOS
ELEITO REPRESENTANTE DOS
CONCESSIONÁRIOS DO SUL

Com o comparecimento de vinte Conselheiros dos Estados do Mato Grosso, São
Paulo, Paraná, Santa Catarina e Rio Gande do Sul, .foi recentemente realizado na

cidade paulista de Bauru a V Assembléia Regional dos C�ncessionários Chevrolet.
Além d? sr. Ronaldo P, Câmara, Gerente da Divisão Sul, compareceram, ainda,

por parte da General Motors do Brasil, os senhores Eduardo A.S. Oliveira, João T.

Leite, W. Nogueira, E.B. Magno, J. Loghetto, A.C. Capellari, Gastão O. Ihndt, P.
Botei ho e E. R Paiva.

Nesta opa rtunidade, o sr. Ernani Camisão de Ávila, representante de Hoepcke
Veículos S.A, além de ter sido' aclamado para presidir os trabalhos, foi eleito
Conselheiro Regional - representando todos os Concessionários dos Estados de
Santa Catarina e Paraná' junto ao Conselho Nacional de Concessionários Chevrolet,

CI ESC
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Crônica de
Escanteio

- Para uma população que não chegou a 300 mil
pessoas - em toda a micro-região da Grande Florianópo
lis, um estádio, comportando de 20 a 30 mil torcedores,
é qualquer coisa expressiva e contundente.

Os leitores já estão pensando: "Nem todo mundo que
está lotando o "Orlando Scarpelli" é oriundo da Grande
Florianópolis". Eis um pensamento correto, deduzivel
com simples elementos oculares. E, por isso mesmo é um
acontecimento importante, a concentração, num espaço
restrito, de um contingente humano acima de 20 mil
pessoas. A dimensão humana, nesta restrição espacial,
assume a proporção deMULTIDÃO. É claro, é claro que
milhares de florianopolitanos já viram multidões maio
res. Mas, não aqui, ou melhor, lá no Estreito, uma área
que era um deserto, há algumas décadas.

Multidão, em Florianópolis, só se via em Carnaval e
na procissão de NS. dos Passos, mesmo assim com certa

dispersão.
A multidão, num campo de futebol, é mais compacta.

E, apesar dos sociólogos encontrarem dificuldades em

aceitar a existência de NORMAS, nesse tipo de fenôme
no social, a multidão, num estádio, tem seus deveres,
seus direitos e suas obrigações.

Ela se sente no! "direito" de apupar os árbitros e,
sobretudo, os "bandeirinhas"..Não se trata de um com

portamento de contestação à autoridades. Trata-se de
um intento de se superimpor às decisões que comandam
o espetáculo, monopolizadas pelos juizes e bandeirinhas.
A multidão quer, inconscientemente, se elevar à condi
ção de tribunal de instância superior. Por isso ela prepara
a guerra, psicologicamente, vaiando os árbitros, mal eles
saem a campo. No jimdo, a multidão se sente impotente,
pois é aprisionada em suas dependências, em seu espaço
de duas dezenas de centimetros quadrados, em Termos,
obviamente, de modestos individuas.

Confinada, a multidão busca diversas armas de "ata
que" (ou de defesa), segundo o barômetro das emoções.
É extremamente vulnerável as situações que observá e,
não podendo participar diretamente, escoa, explosiva
mente, seus apetites, que se confundem com a fome do
GOL, como meta essencial. A multidão chuta e se defen
de com a boca, com o berro, cujo diapasão atinge o

máximo num descomprometido "palavrão". A multidão,
em geral, não ofende seus componentes. O "palavrão" é
apenas um produto de exportação, orientado para os

terminais clássicos' os adversários catimbeiros e, como
norma, aos ju izes e bandeirinhas.

Mas a multidão é, também, auto-censurável. Palavrão
demais, garrafada (demais ou inoportuna) e outros lan
ces, são CONDENADOS. E, de vez em quando, um com- •

ponente, ungido e sacramentado, membro efetivo da
multidão, APANHA da própria. A multidão é capaz dos
mais ternos parangolés.

- Respeita, profundamente, os "externos" os que
trabalham, os que atendem às necessidades de abasteci
mento alimentar e de outros breguetes. Se você, num dia
de necessidade de descarga emocional, cismar de dar uma
bofetada num vendedor de pipocas que se atropela na

multidão de um estádio, pode ficar certo de que, em

parte, escoará sita agressividade. Mas, quando, estiver sa
boreando a vitória, levará uns bofetões de origens diver
sas, que entrarão no ar sem dar qualquer prefixo.

Não seja idiota, pois, e deixe em paz o vendedor de
pipocas.

Quando você vir uma torcedora, mesmo o tipo rebo
lativo, não exagere rios gracejos. Sempre há, ao seu lado,
uns tantos valentes cavâleiros da Távola Redonda que o

confundirão com perigoso dragão sequestrador de moci
nhas indefesas.

Há, não se esqueça, muita poesia na multidão. Sua
aparência brutal é apenas aparência.

Na multidão seja, portanto, um comportado cidadão,
disposto ao maiorberro e à explosiva agitação. Mas, den
tro dos limites em que a multidão permite. E, o diabo é
que a multidão nõo decretou nenhuma lei das doze tá
buas. Ela lhe sentará o pau, as doze tábuas, o escambau,
se lhe der na venta.

A multidão não é s.vagem . Pelo contrário. Em ne

nhum lugar da sociedade humana, você poderá gozar de
mais rápida "intimidade" com desconhecidos vizinhos.
Sem você saber como, estará oferecendo amendoimtor
radinho, recebendo pipocas, acendendo ou pedindo =.
garras, a pessoas e para pessoas que você nunca viu em

parte alguma. E, um "papo" confidencial pode nascer,
para morrer, no final do tempo regulamentar..

Paulo Fernando Lago
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Decisão Contraproducente
As autoridades médicas catari

nanses continuam 'vivendo a

preocupação de um surto de me

ningite em diversos pontos do
. território catarinense e não es
condem a apreensão com a possi-,
b i I idade da situação transfor
mar-se numa epidemia da doença
que já fez cerca de uma dezena
de vítimas fatais. O próprio titu
lar da Saúde, em declarações a O
ESTADO, manifestou-se apreen
sivo' em relação ao número ascen

dente de pessoas internadas por
tadoras deste mal, afirmando que
se tratava de uma guerra que con

siderava uma guerra de trincheira
e que para essa batalha a arma

indispensável seria a conscientiza
ção da comunidade para procurar
combater a doença nos primeiros
sintomas. Embora a maioria dos
médicos tenha sido coerente' e
unânime nas mais diversas cida
des de Santa Catarina, reconhe
cendo a existência do problema e

procurando alertar a população
para que procurasse os hospitais
ao sentir os primeiros sinais da
meningite, o Centro de. Saúde de
Joinville resolveu contrariar
todas as normas de bom senso e,
sob a alegação de não alàrmar os
joinvillenses, proibir a divulgação
da realidade,

A existência da doença é in
contestável e inquestionável, não
havendo portanto motivos para
escondê-Ia. Ao adotar tal medida,
o Centro de Saúde de Joinville
não só contraria' as determina
ções da Secretaria da Saúde e dos
demais profissionais catarinenses,
mas presta um desserviço à popu
lação, que pode assumir propor
ções alarmantes. Tentar esconder
a realidade significa contribuir
para que o surto se transforme
numa epidemia, com consequên
cias indesejáveis para todos.

Preocupada com a baixa tem

peratura registrada continuada
mente há mais de dois meses em

toda a Região Norte, de Santa Ca-
'

tarina, a equipe da Sucursal de
Joinville de O ESTADO realizou
um árduo trabalho para levantar
a situação nos principais municí
pios daquela área. Os .resultados,
se não se podem considerá-Ios
alarmantes, são no mmimo de
causar preocupação. Mais de vin
te pessoas portadoras de' menin
gite continuam internadas sob
constante vigilância médica em

diversas cidades do Estado e, na
da menos do que cinco vítimas
fatais já foram, registradas na re-

gião. Sabemos que ainda existe
um meio preventivo para comba
ter a meningite, mas própria me

dicina admite a prevenção contra
a transmissão do mal, que é con
tagioso, através de pessoas porta
doras. E, nenhuma outra fórmula
melhor pode ser utilizada para se

evitar a propagação da doença
senão a de alertar à comunidade
e não de sonegar a informação.

Se o Centro de Saúde de Join-
ville está mesmo realmente preo
'cupado com a incidência dos ca

SQS de meningite no município e
se tem mesmo intencão de solu
cionar o problema, _o' que acredi
tamos ser o objetivo de seus diri
gentes, é mister que se reconsi
dere e parta para a guerra de trin
cheira decididamente. É necessá
rio antes de tudo que passe a
orientar a população no sentido
de que procure as autoridades
aos primeiros sintomas da doença
e, para isso, é preciso que o povo
saiba quando está sendo atingido
pelo mal. Assim agindo, estará
realizando seu trabalho e deixan
do de .Iado uma medida que só
não é perigosa, como também to
talmente contraproducente para
a população.

'

Presenças contrafei tas

A reportagem de O ESTADO SI)

bre o Ponto Chie e adjacências vem

provocando uma reação. inusitada:
tirante quatro ou cinco exceções,
todos aqueles cuja foto foi estam

pada na matéria têm procurado se

escusar de uma maneira ou de outra

pela sua presença no inconspícuo lo

gradouro. A média das desculpas é
essa: "Pôxa, que coincidência, logo

\

eu que não passo por ali há mais de
três meses! n

Paca em silêncio
Na última quinta-feira, após as

audiências concedidas na Assembléia,
o Governador Colombo Salles foi

homenageado na residência do depu
tado Celso Ivb Costa com uma

"pancada". Na mesma. mesa, porém
sem trocar sequer cumprimentos, o

Secretário da Educação Paulo BIasi e
o deputado Nelson Pedrini.

JÕÍzo Final
Reter o turista é um penoso traba

lho de catequese - em que se aliam
as atrações naturais da terra, as con

dições de infra-estrutura turística, o

clima, a temperatura e hospitalidade
do povo. De. todos esses imple
mentos, falta a Florianópolis a infra
estrutura - e com isso não diríahlOs
que falta tudo porq,ue a natureza nos

foi singularmente generosa. Mas en

.quanto na Europa" que nas suas Ba
vieras talvez não ofereça tanta beleza

natural, o turismo é matéria tratado

Informação Geral
com uma especialização quase cientí

fica, na base de balanço de lucros

para o poder público e a iniciativa

privada, projeção de receita e despesa
para as próximas temporadas e de
uma acústica publicitária elevada

quase ao paroxismo, aqui nesta pito
resca Florianópolis faltam acofnoda
ções nos hotéis, sobram moscas nos

restaurantes da Lagoa e os preços são

proibitivos.
Mas nem por isso se diga que falta

planejamento aos nossos órgãos do
turismo. Neles sempre há alguém
suficientemente imaginoso para colo"

car uma placa sob a figueira:
- "Aquele que se sentar sob esta

sombra não morrerá sem voltar um
dia".

Seria bom acrescentar que, segun
do respeitável dogma cristão, os turis
tas também vão-ressuscitar no Juizo
FInal

Emerson & Playboy
Emerson Fittipaldi não andou

muito bem nas pistas neste ano, mas,

em conpensação, obteve muito mais

publicidade que no ano, passado,
quando. foi campeão mundial. O .nú
mero de setembro da revista Play
boy, edição italiana, traz uma entre

vista com o corredor brasileiro - e

para quem conhece as "candid con

versations" do magazine, isto repre
senta a própria glória em vida. Mais

importante, por exemplo, que 3

Grand-Prix. Stewart somente mere

ceu a honra depois de dois títulos
mundiais e de 9 anos de carreiras.

o primeiro gosto
Na llha desde quarta-feira, Salim

Miguel foi surpreendido ontem com

o recebimento dos primeiros volumes
do seu livro' de contos. "O Primeiro

Gosto", editado pela "Movimento",
de Porto Alegre. No dia 25, na capi
tal gaúcha, Salim estará autografando
sua obra na abertura da Feira do
Livro e no dia seguinte, numa badala
da promoção do Studio A-2, aqui
em Florianópolis. Aliás, será uma
noite de autógrafos peculiar: entre as

duas partes em que será dividida,
haverá uma pausa para o artista ma

tar a sede.

Vagas no TC
Com a aposentadoria do ex-Gover

nador Ivo Silveira, cujo ato já foi pu
blicado no Diário Oficial, abre-se
mais uma vaga de Conselheiro do Tri

bunal de Contas do Estado. Soman
do-se a esta, o Governador Colombo
Salles deverá preencher os três cargos
de Auditor do TC, a serem criados

por lei, já estando o projeto em tra-
.

mitação na Assembléia Legislativa.
As nomeações se darão independen
temente de concurso público, segun
do dispõe a proposição do Executivo
e o-número de candidatos, como não

poderia deixar de ser, cresce a cada
dia que passa. Entre os candidatos

que despontam como preferidos do

Governador destacam-se seu assessor

particular José Carlos Pacheco, e o

coordenador estadual de relações pú
blicas, Luiz Henrique Targat.

Seixas e a previ são do tempo

Projeto Litoral
A Região Sul do Estado - e particularmente a cidade de

Laguna - estão em festas hoje, por motivo do lançamento do
Projeto Litoral Sul de Santa Catarina. Num encontro promovido
pelo Governo do Estado, pela Superintendência da SUDESUL e

pela Indústria Carboqu imica CatarinenslJ,. vai ser.exposto, na La
guna, nos salões do Clube Congresso Lagunense, aquele projeto,
que se destina a transformar numa das micro-regiões mais avança
das do Estado a área litorânea sul-catarinense.

Como já tivemos ocasião de dizer, chegou a vez do Sul, onde
se concentram agora as atenções de poderosas organizações em

presariais coordenadas em torno do Governo do EStado e orien
tadas pela SUDESUL e pela [ndústria Carboquímica Catarinense.
Corresponde-se assim às excelentes condições naturais da Região,
para cujo desenvolvimento se vai agora criar a necessária infra-es
trutura. A SUDESUL colima, com a participação da Carboquimi
ca Catarinense, as metas da Ação Catarinense de Desenvolvi
mento, em que se empenha o esforço do Governo Colombo Sal
les, com base numa coperação conscienciosa dos setores empresa-

. riais de Santa Catarina.

Subprojetos específicos virão contribuir, em frentes defini
das, convergindo no desenvolvimento regional, para o êxito dos
empreendimentos programados. Assim é que, suprindo a carência
de água potável em condições de aproveitamento, as instalações
num plano de utilização do melhor mancial com que se supra de
água toda a Região da Laguna, Imbituba e imaruí.

O Complexo Industrial Carboqu imico, valendo-se dos recur

sos minerais do Estado - carvão, bauxita e fluorita - significará
verdadeiramente a redenção econômica duma das grandes áreas
territoriais de Santa Catarina até há alguns anos quase esquecida,
a despeito das possibilidades de riqueza que lhe são própria.
Paralelamente se incluem nas realizações que constituem objetivo
da atual ofensiva desenvolvimentista para o Sul do Estado, além
do Porto Pesqueiro de Laguna, e acentuando os objetivos. da'
esquematização elaborada pelf SUDESUL, o propósito do abas
tecimento de produtos agropecuários, do encontro duma intensa

concentração populacional, decorrente do processo de urbaniza
ção e industrualização. Mais ainda: está prevista a expansão do
turismo, obedecendo a diretrizes do Plano' Regional de Turismo,
também elaborado pela SUDESUL.

Tudo isso vai ser motivo de júbilo para as populações sulinas,
que reconhecem nos atos do encontro de hoje, na cidade de
Laguna, o inicio duma nova era na história do crescimento eco

nômico do Sul-Catarinense, cujo passado está assinalado por ina
pagáveis glórias de ordem cívico-patriótica. O Projeto Litoral Sul
de Santa Catarina reúne as garantias de sua realização plena,
amparado como está pelo interesse do Governo do Estado,. que
conta com a decisiva participação do Governo Federal e das
municipalidades, bem como ainda com a ação da Superintendên
cio da SUDESUL e da indústria Carboquimica Catarinense.

Não somente transformando a fisionomia econômica e social
da Região, mas também melhorando o nível de vida de toda a

população litoránea sul-catarinense, o Projeto que será hoje apre-.
sentado oficialmente na legendária cidade de Laguna consolida a

confiança que acompanha o atual passo da evolução estadual.

ICartas

RETIFICAÇÃO
"Face a not ícia publicada nesse veículo de divulgação

no dia 27 de julho de 1973 - página 8 - sob o título:
"As explosões que abalam as tardes da praia do Abrão",
cumpre esclarecer que ao Exército cabe apenas o con

trole e fiscalização do emprego de explosivos e não sobre
a correta exploração técnica de pedreiras ou outras ativi
dades.

É portanto, inverídica a declaração ali mencionada de
que os trabalhos são orientados pelo Exército.

Solicito-vos, pois seja desfeita tal interpretação ou
afirmativa do referido artigo. Na oportunidade, reitero a

V. Sa. os meus protestos de elevada consideração a apre
ço". - Carlos Martin Seidl - Coronel Chefe do Estado
Maior do Grupamento do Leste Catarinense.
N da R. - Fica, pois, feita a retificação, entende�do-se
que ao Exército cabe apenas o controle e fiscalização de

emprego de explosivos, não lhe cabendo responsabi
lidade na orientação técnica à correta exploração das
pedreiras.

COTESC

Li as declarações do jovem chefe de Gabinete da pre
sidência da Companhia de- Telecomunicações de Santa
Catarina, nesse jornal de hoje (dia 3), a respeito dos
trabalhos que estão sendo executados pela Construtora
Greca, mas não posso deixar passar em branco a afirmati
va de que essa empresa "só está trabalhando.à noite na

Praça Getúlio Vargas e "esporadicamente" (as aspas são

minhas), em travessia de ruas para não atrapalhar o trân
sito diurno.

O Sr. Armando Toulois dê uma passada pela esquina
da rua Visconde de Ouro Preto, nos fundos do Teatro
Álvaro de Carvalho e veja o que está ocorrendo ali. Há
dois edifícios em construção, e, não obstante, o conges
tionamento do tráfego no trecho, a Greca ainda fêz abrir
um vasto buraco, do qual o aterro está jogado sobre uma

parte do leito da rua, sem ao menos preocupar-se com os
graves e iminentes riscosa que se sujeitam os transeuntes

obrigados a passar por ali, ainda com a agravante de, ao
meio dia e à tarde, descerem os alunos do Colégio Cora
ção de Jesus. Dê, ainda, o jovem chefe de gabinete uma

espiada nas calçadas demolidas há meses e até agora espe-
.ra!ldo reconstrução e nos sulcos dos trechos onde o cal

çamento foi desfeito para a passagem dos canos.

A cidade está virada pelo avesso, e não vejo alfaiate
'.

c�paz de consertar-lhe a fatiota, ao menos para receber o
visitante. E a nossa Prefeitura, que faz? Progresso, sim!
Ludovio Galegari, Florianópolis.

CUMPRIMENTO

Aceite meus cumprimentos pelas excelentes reporta- .

gens que esse conceituado órgão vem realizando a respei
to dos aspectos urbanísticos desta grande cidade que é
Florianópolis. - Olinda Maria Bergha =: Elorianópolís,

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



Defendendo o direito de candidatos à sucessão

presidencial fazer propaganda eleitoral, o Presi
dente do MD B (e candidato à Presidência da Re

pública), Ulisses Guimarães, disse ontem que a

nação "necessita conhecer o programa, os ideais,
os compomissos, as prioridades administrativas, a
ftlosofia de governo dos que se propõem a dirigf
-la".

Como impor a mudez aos candidatos, perante
cento e dez milhões de criaturas, que serão bene
ficiárias ou vítimas do futuro governo? O Gover
no usa e abusa da propaganda. Seria chocante e

rematado absurdo que ela seja subtraída aos par
tidos e aos candidatos. Em qualquer país onde

haja eleições, mesmo' pseudo-eleições, a propa
ganda é intocável - acrescentou o dirigente opo
sicionista.

Lembrou o deputado Ulisses Guimarães que
no Brasil a propaganda eleitoral é uma tradição e

está minuciosamente escalonada e disciplinada na

legislação eleitoral vigente.

Sua guarda - frisou - está confiada à Justiça
Eleitoral, cuja missão institucional é a normali
dade dos pleitos e o escrupuloso respeito aos di
reitos eleitorais. A Justiça Eleitoral foi um dos

.

estandartes da Revolução de 30, a fim de que as

eleições - que João' Mangabeira definia como o

"Maior ato cívico do! Brasil" - fossem presidi
das, ordenadas, policiadas, realizadas, apuradas,
proclamados os resultados e diplomados os ven

cedores, por um poder independente, para que a

oposição não possa ser inferiorizada, perseguida,
vítima do arbítrio policial, esbulhada em seus di
reitos, acentuando como o principal o de falar e
se servir dos meios de comunicação existentes.

SITUAÇÃO CHOCANTE
Para o candidato da oposição, a situação é

chocante: "candidatos indicados, mas impossibili
tados de propaganda, durante quatro meses inter
ditados de falar à Nação através dos veículos de
comunicação.

"

- Isso equivale a casamento sem noivado, à
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Ulisses GuiRlarães:·candidatos
develll ter o direito de falar

Governo proibe expqrtação.
da soja e seus derivado$

\
A suspensão das exportações de soja e

óleo de soja, a partir de ontem, foi determi
nada pela estocagem excessiva daqueles
produtos em mãos de particulares, prejudí
cando o abastecimento interno.

A informação foi prestada por fonte
oficial, que revelou o interesse das autori
dades em fazer com que o produto estoca
do apareça. A suspensão das exportações
foi determinada por tempo indeterminado:

O desaparecimento da soja e do óleo de

soja do mercado levou os sindicatos de
. óleos vegetais de São: Paulo, Paraná e Rio
Grande do Sul a solicitarem do Governo a

liberação dos estoques de soja mantidos
pelo Banco do Brasil. .

As autoridades, desconfiam, contudo,
que o desaparecimento do produto foi pro
vocado pelos próprios interessados, com o

objetivo de obter do Governo a liberação
dos estoques do Banco do Brasil, mantidos
a preços mais baixos do que-os que prevale
cem no mercado.

Considerando entretanto as queixas dos
sindicatos de óleos vegetais (já que o Go
verno não pode provar a existência dos

• estoques irregulares, embora desconfiando
do fato), a carteira de comércio exterior do
Banco do Brasil (CACEX) reuniu ontem,
pela se�nda vez, os sin�icatos � as coope-

, ,. �

rativas de soja do sul do país, no Rio.
Ficou finalmente decidido que o Gover

no permitirá a distribuição dos seus esto

ques de soja entre as· indústrias moageiras.
Esses estoques são calculados em 260 mil
toneladas, além de outras 142 mil tonela
das em mãos das cooperativas.

.

Caberá, entretanto, aos sindicatos de
óleos vegetais de São Paulo, Paraná e Rio
Grande do Sul a responsabilidade pela dis
tribuição das 260 mil toneladas entre as in
dústrias moageiras.

.

A distribuição das 142 mil toneladas
que estão em poder das cooperativas, prin
cipalmente da Fecotrigo, do Rio Grande do
Sul, obedecerá a um esquema especial: a

Fecotrigo terá liberdade de estabelecer os

preços de comercialização.
- Enquanto isso, o Governo esperará os

efeitos da suspensão das exportações, disse
a fonte oficial, indicando que há soja em

grão em estoques particulares que precisam
ser liberados.

Antes da suspensão das exportações, as

empresas já estavam obrigadas a levar ao

conhecimento prévio da CACEX quaisquer
contratos fechados com o exterior. Com a

suspensão oficial,por tempo indeterminado,
as empresas exportadoras ficam obrigadas a

pensai mais no abastecimento interno.

CECOMIUR S.A.
CENTRO TURISTICO COMERCIAL DE SANTA CATARINA

AVISO AOS' ACIONISTAS \

Capital Autorizado Cr$ 60.000.000,OQ
C4pitàl Registrado Cr$ 18.361.000,00
Capital a Realizar os 6.889.000,00

Sociedade Anônima de Capital Al)erto
C.G.C. no. 82512492,tl001
GEMEC RCA 200-73,98

Sede: Rua Arcipreste Paiva no. 0.6
FLORIANÓPOLIS SANTA CATARINA

Cientificamos aos senhores acionistas que, a Diretoria do Cecomtur S.A. Centro
Turfstico O>mercial Santa Catarina reuniu-se em 17 de setembro de 1973, e de
acordo com os Estatutos Sociais resolveu e aprovou a emissão de 6.889.000 ações
Preferenciais (1.200.000 Ações Preferenciais Casse "C", 1.298.500 Ações
Preferenciais Casse "A" e 4.390.500 Ações Preferenciais Classe ''8'') no valor
nominal de 0'$ 1,00 cada uma, a serem subscritas por oferta pública.'

Ficam assim os senhores acionistas, proprietáriQ.$_ de ações de emissão dessa
empresa, ordinárias e preferenciais das classes "A" e '�", convidados a exercer seus

direitos de preferência' na subscrição das novas ações, mediante subscrição em

dinheiro, respeitando a proporcionalidade a que fizerem direito, e as condições
seguintes:
REGULAMENTO PARA A SUBSCRIÇÃO
1. O exercício do direito de preferência de que trata a Lei, compreenderá o per rodo
de 05 de Outubro a 5 de Novembro de 1973.
2. As novas ações serão subscritas pelo valor nominal de Cr$ 1,00 cada uma sem

ágios ou quaisquer outras despesas.
3. A realização das quantias referentes as integralizações das ações será em dinheiro

. e à 'lista.
4. O direito de exercfcio de preferência da subscrição será formalizado em boletim

especial, a disposição dos senhores acionistas na sua sede a Rua Arcipreste Paiva no.

6, em Flprianópolis, (SC). "-

As quantias efetivamente pagas, serão incorporadas ao Capital da Empresa, e
. poderão de acordo som a opção do subscritor, serem usadas como incentivo fiscal

para abatimento da renda bruta do imposto de renda de pessoas frsicas, na forma do

artigo 10, do Decreto-Lei 1191 de 27/10/1971, observando o disposto no artigo 9
da Lei 4506 de 30/11/1964, eno Decreto -Lei 11li1, de 19 de março de 1971.

Florianópolis,5 de Outubro de 1973.
Jorge Daux

DIRETORPRESIDEN 'TE

A.GONZAGA SIA ENGENHARIA

E INCORPORAÇÕES IMOBILIÁRIAS
C.G.C. 83.873.984/001

Pelo presente, são convidados os senhores acionistas a comparecerem à

Assembléia Geral Extraordinária a se realizar no dia 12 de outu bro de
. 1973, às 20,00 horas, na sua sede social, localizada no Edif(cio Praça
XV, à rua Arcipreste Paiva, 11, a fim de, apreciarem a seguinte Ordem
do Dia:·
1. Retificação e ratificação da Ata da Assembléia Geral Extraordinária.
referente a homologação do .Capital de Cr$ 3.100.000,00 para
Cr$ 3.132.000,00 em moeda corrente do país e consequente alteração
do artigo 50. dos Estatutos Sociais..

, 2. Outros assuntos de interesse social.
Florianópolis,Ol de outubro de 1973.

Admar Gonzaga ,

DIRETOR PRESII')ENTE

ordenação sacerdotal sem noviciado, ou seminá
rio, concurso para provimento de cátedra sem a

'

publicação e defesa de tese, compelir o povo ao

consumo aleatório ou compulsório, sem esclareci
mento prévio - afirmou o parlamentar paulista .

Lembrou que o código eleitoral vigente deter

mina. expressamente, que as autoridades adminis
trativas federais, estaduais e municipais "pro
porcionarão aos partidos, em igualdade de condi

ções, as facilidades permitidas para a respectiva
propaganda".

O MDB, em convenção nacional, lançou seus

candidatos ao pleito presidencial. Está, pois, na
fase legal da propaganda. A convenção escolhe
candidatos, não os elege. O candidato existe pre
cisamente para que haja propaganda. Propaganda,
em última análise, é comunicar ao público que
uma coisa existe, bem como seus méritos e vanta

gens para aceitação, aprovação, consumo ou elei
ção - concluiu.

Minhoca: produto que

pode trazer divisas
A "inocente" minhoca poderá entrar na' pauta de

exportações nordestina, com excelentes perspectivas de
lucro: segundo o encarregado da carteira de comércio
exterior do Banco do Brasil (Cacex) no Recife, Geraldo de

Souza, os Estados Unidos tem um "deficit" anual de 500
milhões de minhocas para pesca o que representa um bom
mercado para a região.

-,

Afirmou Geraldo Souza que há alguns meses a Federação
das Indústrias do Estado de Pernambuco (Fiep) recebeu

correspondência do setor de promoção comercial do
Ministério das Relações Exteriores, solicitando informações
sobre possíveis fornecedores pernambucanos de minhoca

para um importador canadense.
- Nos Es tados Unidos, meia dúzia de minhocas está

custando 25 centavos de dólar e os americanos, afora 0S

canadenses, têm tradição de importar esse tipo anelídeo,
sendo um excelente mercado para nós, disse o encarregado
da Cacex no' Recife. E acentua: "Bastaria apenas um

empresário sem preconceitos para organizar uma criação
nacional e os lucros viriam com facilid.ades".

Crise do papel afeta

imprensa brasileira
A greve das fábricas de papel no Canadá veio piorar

ainda mais a situação dos jornais baianos - dos quatro
periódicos da capital, só o "Diário de Notícias" não foi
atingido pela crise- '"",'e' a-falta de matéria-prima acarretou a

suspensão a partir desta Semana da edição dominical do
jornal "Tribuna da Bahia", medida anunciada em sua

primeira página.
Para a "tribuna da Bahia", essa foi a única solução para

evitar uma redução nas suas páginas durante os dias úteis,
16 ao todo. Foi o primeiro jornal baiano a adotar o sistema
de surgir nas bancas nos sete dias da semana, a exemplo do
"Jornal do Brasil", tendo lançado sua edição de domingo
em novembro <lo ano passado.

Ou tro prejudicado pela crise de papel é o "Jornal da
Bahia". Embora não tenha tido propriamente problemas,
porque há muito tempo vem gastando o mínimo de papel,
já que sua edição tem apenas 12 páginas, adotou medidas
acauteladoras, segundo informou seu gerente, Enádio
Moraes, cancelando as cortesias - para as companhias de

aviação, por exemplo - e exercendo um controle rigoroso
de tiragem para evitar o encalhe. E continua, por enquanto,
impossibilitado de comprar papel no mesmo fornecedor de
há 15 anos, desde a fundação do jornal.
PRECARIEDADE

- Com o consumo razoável que tem de papel para
manter a circulação, talvez "A Tarde" seja o veículo em

situação mais precária no momento, .em Salvador. É
realmente desanimador. Todos os fornecedores habituais
não podem nos fornecer papel por causa da greve das
fábricas no Canadá - explicou seu gerente, Artur Couto
Filho.

"A Tarde" sempre usou papel importado e agora está
recorrendo ao papel nacional e ainda da Africa do Sul. "No
momento, estamos estudando as possibilidades de usar

papel chileno para atender às nossas necessidades".
Es se jornal teve de reduzir seu consumo de papel, de 150

a 160 toneladas mensais para 120 toneladas, sacrificando
seções menos procuradas e reduzindo o número de páginas
- que passou de 25 para 18. O jornal tem papel ainda para
dois meses e meio, "graças a uma pequena previsão da crise,
em maio", e a direção já está pensando em eliminar os

suplementos, como por exemplo o que acompanha o jornal
dominical, para fazer frente à crise.

Como o ''Diário de Notícias" integra a rede nacional dos
associados e as decisões' são de caráter nacional, segundo
explica seu diretor, Eraldo Matos, o jornal não foi afetado
pela crise. Pelo contrário, tem planos de expansão. Seu
número de páginas é 16 nos dias úteis e 24 aos domingos,
fora os suplementos, como o "Jornal da Cultura", que
aparece a cada primeiro domingo do mês.

Ulisses: eleição sem propaganda é casamento sem noivado.

Rademaker inaugura Bienal.

Santa Catarina está presente

Precisamos dois elementos com condução 'pró
pria, de preferência residentes em Blumenau e

conhecimento do ramo, para vendas de aços
laminados e trefilados, chapas em geral, me

tais não ferrosos e matérias primas para fun-

dições. ,
Pagamento sob comissão com possibilidade de
excelente remuneração. Pedimos referências.
Dirigir-se â- Rua São Paulo no. 1.380 _.:., 20.
andar - BLUMENAU.

Integrar as mais diversificadas e amplas
tendências - englobando, sob o signo unifi
cado do binômio artee comunicação, pro
postas que vão do inconformismo técnico
estético a um enquadramento a gêneros e

escolas -da vanguarda tradicional - é a

marca fundamental da Xll, Bienal de Artes

Plásticas, inaugurada ontem, no Ibirapuera,
pelo vice-presidente da República, almiran
te Augusto Rademaker.

Um total de 58 países participam da

mostra, que. reúne, ao lado de artistas de

enorme repercussão. no atual mercado
internacional representações menores

variando em estilos que vão do abstrato a

formas livres, de inventiva mágica, incluin
do propesições puramente experimentais.
Segundo o presidente da Fundação Bienal,
Francisco Matarazzo Sobrinho, a exposição
atual pode não ser a melhor mas é, sem
dúvida, a mais aberta desde 1951, quando
ela foi aberta pela primeira vez.

Estiveram presentes à solenidade de

inauguração, ínícíada às 11 horas, além do
vice-Presidente Rademaker, altas personali
dades civis e militares j entre elas o gover
nador' Laudo Natel, o prefeito Miguel
Colasuonno, o comandante do 20. Exérci

to, general Humberto Mello, e diversos
adidos de. representações diplomáticas es

trangeiras.
PARTICIPAÇÃO CATARINENSE

� .

Três artistas plasticos catarinenses foram
convidados a participar da XlI Bienal: Elke
Hering Bell, Odil Campos e Antônio Mir.
Elke mais experiente e já com um extenso

currículo artístico, deve sua escolha à Men
são Honrosa obtida no ano passado, na

Bienal Nacional (antiga pré-bienal), em
escultura. Odil Campos e Antônio Mir par
ticiparão com peças individuais na mostra
- o primeiro com cinco e o segundo com

seis. É a primeira vez que esses jovens artis
tas se fazem presentes à Bienal e acham-se
entusiasmados com a possibilidade.

Um projeto, feito em co-autoria com

Paulo Rocha, arquiteto e paisagista, com
Arno e Lourdes Vogel, cientistas sociais e

críticos de arte, é a obra a ser apresentada à
Bienal por Elke Bell. Projeto e obras indivi-

Noticiário

Nacional

.

fornecido

pela

AJB

MINISTERIO DOS TRANSPORTES

OPERAÇAO MAUA-OPEMA
CONVITE

O Coordenador Estadual da Operação Mauá-OPEMA convida as autoridades e a
.

classe universitária para assistirem ao ciclo de conferências, a ser proferido no

auditório da CELESC, no horário de 20:00 horas, nos dias 16, 18 e 19 de outubro

corrente, respectivamente, onde serão abordados os seguintes assuntos:

TEMA: "CAMINHOS DO MAR"

CONFERENCISTA: Cmte. CARLOS BORBA - Diretor de Planejamento da Cia. de

lIJavegação LLOYD BRASILEIRO

TEMA: "PROBLEMAS PORTUARIOS BRASILEIROS, EN FATIZANDO O PRO

GRAMACOR,REDORES DE EXPORTAÇÃO"
CONFERENCISTA: Engo. MARTIUS DA CUNHA PENNA FIRME - Diretor do

80. DR-DNPVN
TEMA: "A REDE FERROVIÁRIA NO CONTEXTO DO DESENVOLVIMENTO
ECONÔMICO BRASILEIRO"

.

CONFERENCISTA: Engõ. SILVINO RODRIGUES - Assessor Especial da Presi

dência da Rede Ferroviária Federal S/A. - RFFSA.

Florianópolis, 04 de outubro de,1973

Altamiro Veríssimo da Silveira
COORDENADOR OPEMA/SC

Novidades em brinquedos ,criativos. Confecções
infantis e enxovais para recém-nascidos.

RUA SALDANHA MARINHO, 1 - ESQUINA C/
n�ADENTES.

duais comporão a apresentação de Santa

Catarina na Bienal. Não é de se estranhar

que sejam todas do Vale do Itajaí, onde,
alegam os artistas, um grande esforço vem

sendo desenvolvido nas suas cidades no sen

tido de aumentar sua atividade artística. A

participação na Bienal viria a coroar esses

esforços, e ratificar a qualidade do trabalho

efetuado,

A REVISÃO CRITICA'

O Governador paulista, após a abertura
da mostra, disse que "se mesmo os mais

arraigados valores da civilização contempo
rânea são submetidos, hoje a um severo

processo de revis-a o crítica, não é de estra

nhar que, no extrernamente subjetivo
terreno da criação artíst.ca e no da avalia
ção dos seus méritos, assumam proporções
quase infinitas os debates de idéias e os en

trechoques de opiniões".
- Por não recusar a validade às expe

riências pioneiras e às inovações técnicas -

destacou- Laudo Natel - {indiscutível a

contribuição da Bienal à revolução por que

passam as -artes plástícas no panorama
internacional. Somente hoje, a'. XII Bienal

.

estará aberta ao público. A exposição, tota
lizando 450 artistas, outorgou o grande
prêmio Itamaraty, de Cr$ 60 mil, ao belga
Jean-Michel Folon e ao espanhol Miguel
Berrocal. Os oito prêmios tradicionais da

Bienal, aumentados este ano para dez, cada
um no valor de Cr $ 15 mil, foram dados a

Leonardo Mt Soso (África do Sul), Klaus
Rinke (Alemanha), Johns Armstrong
(Austrália), Dario Villalba (Espanha), H. C.
Westermann (Estados Unidos), Hughes
Patrice (França), Amélia Del Ponte (Itália)
e outros.

O prêmio Santos Dumont, criado pela
Secretaria de Cultura, esportes e turismo,
valendo Cr $ 15 mil, foi atribuído ao brasi
leiro Armando Sendim, cabendo o prêmio
Governador do Estado, no mesmo valor, à

equipe baiana liderada pelos. expositores
Edson Luís e Matilde Bastos. O prêmio
Latino-americano, de Cr$ 6 mil, que tem o

nome de Francisco Matarazzo Sobrinho,
foi dado ao carioca Sérgio Augusto Porto.

VENDEDORES

BOUTIQUE VALERIA

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Apurados os votos, verificou-se que o Prefei
to eleito, Renato Vieira, vencera o pleito

por apenas 3 sufrágios. O voto no Colégio de
Aplicação foi direto, secreto e universal (para

todos os seus alunos).

Colégio de Aplicação
elege seu prefeito
em eleição direta

Cada VOlO teve importância capital, dado o equiltbrio entre os dois partidos.
Um movimento fora do comum caracterizou

ontem o ambiente do Colégio de Aplicação:
muito entusiasmo e expectativa por parte de
seus alunos rodeavam as eleições que se faziam
naquela tarde visando indicar o Prefeito e

Vice:Prefeito para o Governo do Colégio.
Com duas chapas concorrendo ao pleito: do

Partido Oposicionista do Colégio de Aplicação
- POCA - indicando Renato C. Vieira para
Prefeito e Sidónio Jacinto Onetti para
Vice-Prefeito; do Partido Renovador do
Governo - PREGO - indicando para Prefeito
Narbal Silva e Carlos Augusto Rernor para Vice,
a campanha eleitoral desenvolveu-se durante 45
dias indicando uma estatística prévia feita pelo
jornal do Colégio, JpCA, a preferência de 51%
dos eleitores pelo PREGO.

UM PROCESSODEMOCRÁTICO
Como diz o diretor do Colégio, professor

Hans Werner, "as eleições se constituem de

grande importância para os alunos

principalmente porque desenvolvem a liderança,
responsabilidade e civismo, e utilizando técnicas
idên ticas às eleições oficiais estão ensinando

hoje o que os alunos terão de fazer no futuro".
Considerando o processo muito válido

"porque sâo iguais às oficials ", ou porque "é
melhor cada um votar sozinho" e "aquele que
escolhemos vai representar a nossa vontade", os
alunos afirmam também que "promessas
não se devem fazer porque muitas vezes não se

consegue cumprir com o que se prometeu".
Segundo o candidato do POCA Renato

Vieira "o governo comunitário beneficia OSIS

alunos e a democracia. é bem melhor para
representar os interesses de cada um". Se

ganharmos, tentaremos realizar tudo aquilo que
foi reivindicado pelos alunos, ou seja, tudo' o
que foi relacionado numa .folha que passou
pelas salas de aula, principalmente o que mais se

aprecia como esportes, festas juninas, etc ..

Sintetizadas, e expostas ao público as

reivindicações foram as seguintes: oportunidade
de' integração através de promoções sociais,
esportivas e culturais e ainda a organização de

um conjunto musical, funcionamento do setor

fotográfico, maior participação dos alunos nos

diversos departamentos e uma urna ou setor

para receber sugestões dos alunos.
.

CONCORRÊNCIA COM AMIZADE
Sendo a primeira vez q ue as representações

se processam por partido, uma vez que
anteriormente se votava em representantes de

sala, o observado é que apesar da característica
rivalidade eleitoral, um ambiente de
camaradagem reunia tanto candidatos como

eleitores.
"Tudo o que queremos é tornar o governo

mais comunitário, uma vez que o último falhou
em seu governo. As coisas serão realizadas na

medida do possível porque nunca se pode fazer
tudo e satisfazer a todos", diz Narbal Silva do

.
PREGO, e continua, que "se o nosso governo
for bom ou ruim não irá também ser o primeiro
e nem o último."

,

O desconhecimento 'dos alunos do porquê
da denominação de Prefeito e não do usual
Presidente, é respondido pelo diretor do

Colégio Hans Werner que esclarece que "o

governo comunitário é um sistema de Prefeitura

Municipal e além dos cargos de Prefeito e seu

Vice há a Câmara de Representantes formada
por 2 representantes de cada classe os quais
elegerão o seu presidente, vice e demais cargos
necessários. ,,-

Embora até o momento seja quase
inexistente a influência do Prefeito com relação
aos professores e diretoria diz o diretor que "no
ano que vem procurar-se-á também apresentar
certos problemas da direção para consideração
do Governo Comunitário e inclusive houve por
parte do deputado Francisco Grillo o convite ao

Presidente da Câmara para uma visita a Brasília
nO intuito de verificar o funcionamento da
Câmara Federal."

OS RESÚLTADOS
A apuração dos votos indicou os

seguintes resultados: POCA 177 votos;
PREGO - 174 votos; 8 votos em branco, 43
nulos com um total de �02 votos registrados.

Taiguara diz que falta

elaboração a MPB atual
"Minha contribuição para a

Música Popular Brasileira está
nos momentos em que traba
lho

.

sob 'a sua. inevitável in
fluência". A bossa-nova é uma
tendência inesquecível para o

cantor brasileiro-uruguaio
Taiguara, que se apresentou
ontem à noite no Teatro Álva
ro de Carvalho com o show

"Taíguara e a Transação em

Fotografias".
Tentando afinar o velho

.piano do TAC, Taiguara mos

tra-se perfeitamente acomoda
do com a vida, com suas tran- .

sas e tudo mais. Explica que
teve como cultura inicial o

tango e o bolero que foram o

berço primeiro e, a música bra
sileira que participou mais ati

vamente na vida de universitá
rio foi o campo inicial de tra

balho. "Fui bastante influencio
ade pela bcssa nova, por toda

aquela época de coisas que.

praticamente lecionavam para
os universitários. Como parti
cipação minha na música brasi
leira não posso fazer uma aná
lise muito certa porque tenho

pouco tempo de trabalho".

Taiguara acredita que o fu
turo da Música Popular Brasi
leira é o futuro da música po
pular de qualquer país: a evo

lução de padrões, o Encontro
de uma linguagem mais próxi
ma, comunicável e direta.
"Não vejo as coisas
caminharem muito para isso,
porque estamos vivendo uma

série de obstáculos que dificul
tam nosso trabalho, Mas acre

dito que ela ainda vá encontrar
um perfeito encaminhamen
to".

Ligado à música desde

quando nasceu, o pai era músi
co e a mãe cantora da orques-

Taiguara: proteção aMPB

tra do pai. Desde a infância es

teve ligado ao piano, à música
e canto. Taiguara explica que a

'MPB não está recebendo um

incentivo conveniente por par
te das gravadoras, quando, um
interesse muito maior pelo
campo de trabalho deveria
estar acontecendo. "O compo
sitor, por exemplo é completa-
mente desprotegido de coisas

que o ajudem a uma remunera

ção mais justa pelo seu traba
lho, um controle melhor de
sua execução,. Além do que na

própria música brasileira, o re

sutado do trabalho do compo
sitor é muito pouco cuidado e

elaborado. Se liga muito para
música popular, aquela de fáeil
ouvido que pode acontecer

com mais facilidade, isso mes

mo no campo intelectual. So
bre a situação da música brasi
lelra • E não posso oferecer
UTI'a solução, só posso contri
buir com meu trabalho. Uma

coisa posso dizer: não existe

proteção ne huma".
- Deveria haver uma prote

ção legal à música brasileira,
. para que ela fosse executada
dentro dos padrões de música
séria, trabalhar mais em músi
ca brasileira. A música erudita
também deveria ser mais divul

gada no Brasil. No país em que.
a música erudita é difundida,
há uma maior conscientizaçâo
das coisas musicais.

Músico, cantor, composi
tor, pianista, - qualidades que
o tornaram famoso no Brasil
inteiro e internacionalmente
com a participação em diver
sos festivais de música - expli
ca que a música estrangeira
contribui maleficamente den
tro da brasileira sob o ponto
de vista de produto, mas sob o

ponto de vista musical ela não
é maléfica. "Independente de
eu não ser brasileiro, acho que
a música é uma só. Sob o pon
to de vista econômico a mú
sica importada é prejudicial a

MPB, mas a audição excessiva'
de musica estrangeira, que pos
sa provocar um desnivelamen
to ou queda da produção artís
tica nacional. isso eu não con

cordo.
Florianópolis é a terc�ira

cidade enquadrada dentro do
Circuito lhiversitário, iniciado
no Estado de Santa Catarina
por Joinville, "onde fiquei bas
tante impressionado - diz Tai

guara. A segunda apresentação
será realizada hoje na cidade
de Brusque e domingo Blume
nau.

No sábado, dia 20, a Deodoro será só dos pedestres.

Detran fecha
Deodoro num
sábado, para

Os preparatipos ·para a grande festa .

do Colégio, será dada ii abertura oficial das festividades

com a apresentação do espetáculo "A. Revolução das
Flores" - formado pela equipe de ginastas do IEE, num
show de dança univérsica e moderna, na magia do som e

das COTí)S, - no Teatro Álvaro de Carvalho; 06 dia 7,
domingo, às 9 horas -- abertura oficial das Ginkanas de I

a II Graus com jogos de futebol entre equipes formadas
por pais de alunos, no estádio Adolfo Konder. E para'
esse jogo, roi convidado um ilustre catarinense, de proje
ção nacional, também pai de aluno; �� 1'5 horas, será
realizado o torneio de pipa para os alunos do colégio no

aterro da baía sul; �s 20 horas -c- reapresentação do espe
táculo "A Revolução das Flores" - pelo grupo IEE

Exportação, no Teatro Álvaro de Carvalho. No dia 8, às
..

rua Felipe Schrnidt, transformando-a num bule
varo É uma ótima idéia, não resta dúvida. Mas
acho que todos devem estar lembrados dos trans
tornos ocasionados no trânsito quando caiu o

prédio db Meyer, e fomos obrigados a fechar
aquele trecho da referida rua, Penso, portanto,
que a Felipe, pelo menos por enquanto, não ofe
rece as condiçôes 'necessárias para ser fechada".

Quanto à Deodoro, Ruths comentou ser a saí
da natural da cidade, para a zona norte. Adian

tou, porém, aos comerciantes, que poderia ser fei
ta uma experiência, num sábado, fechando-a ao

tráfego.
Por outro lado, o Sr. Evcraldo Medeiros, de

fendendo o fechamento da Deodoro, ao invés da
.

Felipe, ou mesmo da Trajano, argumentou que a

mesma, "no trecho compreendido entre a Felipe
Schmidt e Tenente. Silveira, possui um comércio
mais leve, com um movimento constante do pú
blico, ao contrário da Trajano, dona de um co

mércio mais fechado, na qual o público só circula
esporadicamente. E, quanto à Felipe, como frisou
o Coronel, é praticamente impossível fechá-Ia,
atualmente ".

EXPERIÊNCIA AOS SÃBADOS
Ao tina! da reunião, ficou decidido que uma

experiência será feita, provavelmente dia 20 de
outubro próximo, um sábado. Af irmou o diretor
do Detran que estudará a proposta dos comer

ciantes durante a próxima semana, quando levará
em consideração os vários problemas que surgi
rão, com tal medida. A principal, segundo ele, é o

não oferecimento de condições, por parte da
Conselheiro Mafra, para escoar o tráfego do cen

tro da cidade, o que impede, também, "realizar
minha vontade, que é fechar todo o centro da

cidade, desde a Praça XV, até a rua 7 de Setem
bro. Mas quando a nova ponte for entregue à
população, poderemos pensar nesta idéia com

mais atenção", concluiu o diretor do Detran.

• Â •

experienaa

Instituto dá início à sua

Representando os comerciantes da rua Deodo

ro, os proprietários da Livraria Lunardelli, Calça
dos Ponto 16, e Casa dos Presentes, respectiva
mente, Odilon Lunardelli, Everaldo Medeiros, e

. Roberto Mangrich, estiveram na tarde de ontem

no De tran, onde, juntamente com seu diretor,
Coronel Alinor Ruths, debateram a possibilidade
do fechamento da citada artéria ao trânsito de
veículos.

Dizendo que a intenção dos comerciantes da
Deodoro não visa prejudicar os demais, estabelc
cidos em outras ruas, mas sim, possibilitar a exis
tência de um local no centro da cidade onde os

pedestres possam circular livremente, o Sr. Odi
lon Lunardelli sugestionou ao Coronel Ruths o

fechamento da rua Deodoro, baseado em vários

argumentos. O principal, segundo ele, refere-se à
. falta de calçadas para os pedestres, no lado es

querdo da rua, obrigando-os a .tornar um trecho
do espaço destinado aos veículos. Outras razões

apontadas por Lunardelli, dizem respeito às facili
dades que o próprio Detran encontraria, para
'anular o movimento de veículos numa rua do
centro da capital. No entanto, tal argumento foi
rebatido pelo Diretor do Detrarr-que afirmou ser

muito mais fácil' fechar a rua Trajano, devido ser

a Deodoro uma ligação naturaí - através da Ave
nida Osmar Cunha - entre a zona sul e norte da
cidade. "Quem está no centro, e quer se dirigir à
parte norte da cidade, tem como única opção, ou
ir pela rua dos Ilhéus, dando uma volta na Praça
:XV, saindo pela, Vi sconde de Ouro Preto, Almi
rante Alvin, Trompowski, e um trecho da Bocal

úva, ou. tomar a rua Deodoro, e ir sempre em

frente, para chegar na Avenida Rubens de Arruda
Ramos. E é a melhor opção", comentou o CeI.
Alinor Ruths,

FELIPE OlJ DEODORO?
Disse o diretor do Detran que leu, em O ES

TADO "uma reportagem sobre o fechamento da

ano um reajuste de 12% em relação ao conce

dido no ano passado.

PATRIMÔNIO HISTÓRICO
O Prefeito AIy Oliveira encaminhou à Câma

ra Municipal o projeto de lei que dispõe sobre a

proteção do Patrimônio Histórico, Artístico e

Natural do Município e cria o órgão compe
tente, de acordo com o "Compromisso de Bra

sília", firmado por COvernadores de Estado,

semana e cidade fica em festa

Na feira de Ciências, a criatividade da aluna.

A partir de hoje vai ter início a Semana do Instituto
Estadual de Educação. Para tanto foi elaborado um

extenso programa a ser desenvolvido peios alunljls, no

período de 6 a 14 deste mes. Trata-se de uma festividade

já tradicional na cidade. Todos os anos todo o corpo
discente do Colégio é mobilizado para levar a efeito
tarefas esportivas e .culturais, E a cada ano são apresenta
das inovações na sistemática do evento. Para este ano foi
incluído no programa II participação dos pais dos alunos,
que estarão desenvolvendo diversas atividades. A mais

importante participação dos pais vai ser a partida de .:

futebol, no estádio Adolfo Konder, amanhã às 9 horas,
na qual estarão tomando parte desembargadores,
médicos, administtadores e ju ízes, valendo pontos para a

Ginkana oficial, dos alunos, sendo a atração maior a

pessoa' incumbida de apitar o jogo; segundo a direção do

Colégio trata-se de uma pessoa conhecida nacionalmente

que estará em Florianópolis exclusivamente para apitar
essa partida. A importância da Semana do Instituto

reside na própria movimentação dos alunos e na defi

nição da aluna Maria Helena Silveira Mello - 8a. série -

participante tia peça teatral "Fantasticon",
- A Semana do Instituto foi uma grande iniciativa

da direção do Colégío pois, além de necessária, porque a

Escola não é só estudo, proporciona maior criatividade
nos alunos, 'um maior relacionamento entre alunos

professores-direção e todas as alegrias advindas dai."
UMA FESTA CRIATIVA

Durante uma semana o Instituto Estadual/de Educa

ção - o maior Colégio do Estado - comemora sua festa

maior, com inúmeras atividades. E para (o sucesso da
f'e st a há participação de todoS'-'os alunos: que
desenvolvem peças Científicas, artfstícas, sociais ;tespor
tivas, através de exposições pú blicas e dentro de um

bom padrão de criatividade. Um exemplo da impor
tância da Semana do Colégio para o desenvolvimento do

aluno é dado pela a aluna Neuzélia Becker, estudante do
.

RA-2 e partícípante da "Feira de 'Ciências'.': a minha'
participação na feira é muito importante, sobre todos os

aspectos: primeiro é que proporciona lima boa cportuni
dade para nós desenvolvermos pesquisas j:f,-·além disso,
dá ao aluno, a oportunidade de c�pess0l\,s de um

nível mais elevado; segundo, é o tra�re3!izei,
slides educativos sobre o Câncer, que, a��tan
te oportuno devido !'l Campanha levada a efeIto pelo.
Governo Federal e exigem muito de mim".

Contudo, no I.h1COfi'C' da semana, serão desenvolvidas
atividades de iguais importâncias, como competições
esportivas. peça teatral, desfile de trajes típicas c salão
de arte estudantil. Mas um bom espetáculo de ser VIsto G
o desfile de trajes típicos, sobre ele ciz à aluna Dalva
Ramos - 10, cór: - 1,�, c participantes do desfile: o

'q

espetáculo abrangerá fi exíbíção de : todos os trajes
típicos brasileiros por alunas do Colégio, tudo dentro de
um colorido magnifico e muito interessante de .ser

visto".
PROGRAMAÇÃO

Durante os dias 6 a 14 deste mês o Instituto Estadual
de Educação desenvolverá urna série de atividades, em

comemoração a Semana do estabelecimento. Para hoje,
segunda a programação oficial distribuída pela direção

8 horas - início da Ginkana do primeiro grau, no Insti
tuto e também no mesmo horário - desenho ao ar livre

para os alunos da Escola de Aplicação do estabeleci

mento; �s 10 horas, abertura oficial da UI Feira de

Ciências, no IEE; as 13 horas, desenho ao ar livre para os

alunos da Escola de Aplicação, no JardimOliveira Belo;
às 14 horas, início' do Torneio esportivo entre as equipes
de II grau, volibol, futebol de salão, xadres e tênis de

mesa, no setor esportivo do colégio; âsrl S horas, inaugu
ração do I Salão de Arte Estudanil do IEE (exposição de

desenhos, artesanatos, fotografias, pinturas e gravuras),
no IEE e âs 20 horas, última apresentação do espetáculo
"A Revolução das Flores, pelo mesmo grupo, no Teatro
Álvaro de Carvalho.

( As Escolas de Samba e as Grandes Sociedades conseguiram
a majoração do auxílio tradicionalmente dado pela

Prefeitura, mas não conseguiram mais que os 12% do teto inflacionaI.

prefeitos e presidentes de instituições culturais,
junto ao Ministro Jarbas Passarinho, em 3 de
abril de 1970.

Verba do Carnaval terá mais 12%
A Diretoria de Turismo e Comunicações da

Prefeitura Municipal voltou a se reunir ontem

com os dirigentes das escolas de samba tl gran

des sociedades, tratando dos créditos a serem

abertos pela Prefeitura visando o Carnaval de

1974.
Segundo o diretor da Diretur, Sr. Maurício

Armrirn, 50% da verba destinada às entidades
carnavalescas será liberada no dia 16 de novem

bro, informando que o auxílio oficial terá este

O documento assinado. em Brasília reconhe
ce "a inadiável necessidade de ação supletiva
dos Estados e Municípios à atuação federal, no
que se refere à proteção dos bens culturais de
valor nacional, bem como da criação de órgãos
competentes, encarregados desse setor".
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Quando às 40 debutantes entrarem hoje e noite
nos salões do Lira Tênis aube para

sua apresentação oficial à sociedade, a sua

Diretoria estará dando por cumprida
mais uma etapa do trabalho a que se propôs:

o de recuperar financeira e

socialmente o .Cluhe da Colina, um patrimônio
que pertence à cidade,

pelos quase cinquenta anos de brilhante
passado e tradição.

Lira Tênis Clube,
renovacão
aos-tr anos

A luta que a atual diretoria do Lira Tênis Clube come

çou a enfrentar há dois anos, já se pode considerar vito
riosa. O início de sua gestão foi bastante difícil pois
assumiram o comando de um clube com cerca de
Cr $ 350.000,00 de dívidas, e socialmente, bastante desa
creditado.

Iriiciada a luta de recuperação uma das primeiras me

didas que tomaram, foi colocar em ordem o quadro so

cial quando foi feito então verdadeiro expurgo, ficando
somente 1.831 sócios pagantes. Os outros foram afasta-

.. J
'

dos do quadro social Passaram então para os melhora-
mentos da sede e para festas com boas atrações de Rio e

São Paulo. Era necessário despertar novamente. os sócios
para o Clube da Colina. Foi assim que, apenas três dias

após o carnaval, a diretoria teve a coragem de trazer
Roberto Carlos, que resultou em um dos grandes suces

sos do clube. Muitas outras atrações já passaram por lá,
como: Carlos Gonzaga, Antônio Carlos e Jocafi, Banda
do Canecão, Cláudia, Jair Rodrigues, Maestro Cipó, etc.
-No entanto, paralelamente à essas promoções, a grande
preocupação era conseguir acabar com a imensa dívida

que o clube tinha. Felizmente, com apenas dois imos de
luta e muita dedicação, hoje o Lira está praticamente
sem-dívidas e conta com uma sede das mais completas.
Os associados ali têm todas as vantagens de um grande'
clube: o Jardim de Infância funciona diariamente com

professora especializada; aulas de judô às quartas e sex

tas-feiras, à tarde e à noite, tanto para homens como

mulheres, de qualquer idade; tem cursos de ginástica mo

deladora feminina, às segundas e quintas-feiras; aulas de
violão diariamente, à tarde e à noite; tênis e natação com
aulas diárias; sauna; boate às sextas, sábados (somente
para casais), 'e domingos, com o excelente conjunto de
Paulinho-Som Maior Trio.

Quanto a projetos futuros, umvez que a atual direto
ria foi, reeleita para mais dois anos, pretendem entregar a
parte da frente do clube, na Felipe Schmidt, para uma

i!1corporadora, recebendo em área construída um ou

dois andares de edifício, ou então farão uma ampliação
estudada por técnicos de gabarito. Porém este assunto

,
ainda será bem estudado para que a melhor solução seja
a escolhida. Quanto à parte esportiva, pois atualmente
não há clubes sem esportes, até dezembro as maquinas
estão trabalhando em terreno já adquirido em local dis
tante da Universidade .apenas um quilômetro e com cerca

de 100.000m2, onde pretendem praticar todas as moda
lidades esportivas e com a grande vantagem da facilidade
de acesso à cidade.

Assim, hoje, quando o Lira Tênis Clube completa seus

,47 anos, o presidente Hamilton Ferrari e demais mem

bros da diretoria, sentem a satisfação de ver que sua luta
está praticamente ganha e seus esforços não foram em

vão. Dr. Hamilton conta com sua diretoria com os se

guintes membros: 10. vice-presidente - Antônio Bulcão

Viana; 20. vice presidente - Alfeu Losso; 30. vice-pre
sidente - Mário Evangelista; Secretário - João Carlos
-Tolentino Neves e Naudi Silveira; na tesouraria - José

Baião; Diretor de sede, José Mussi; diretor de patrimônio
- João dos Passos Abreu e diretor social, Marcos Haber
beck.

"Não posso deixar de agradecer a todos os associados
e membros da diretoria, pela colaboração, apóio e com

preensão que dedicaram e ainda dedicam ao Lira, desde
que assumi a presidência, numa demonstração de .confí

ança à minha pessoa. A todos vai a promessa de que tudo
faremos para relevar o clube cada vez mais à altura de

que realmente merecem os associados".

Hoje o baile de aniversário, que terá início às 23 ho

ras, apresentará 40 debutantes, que dançarão a valsa ao,

som de música, da orquestra do Maestro Cipó que, este

ano, trará mais 4 figuras em sua orquestra. Má5.cia de
Mello Borges, a atual Rainha do Lira, receberá a faixa de
sua antecessora, Elizabeth Meira.A festa será televisionada

pela TV. Cultura e, exatamente às 24 horas, as meninas
moças darão entrada ao salão para seu "debut" na socie

dade.

O tênis é praticado por sócios de todas as idades.
A parte social foi incrementada com a

apresentação de atrações nacionais, como R. Carlos

O Presidente Hamilton Ferrari
acompanha diariamente
as atividades do clube

A boate, junto à pergula.
funciona sempre

nos finais de semana

o Jardim de Infância
atende os

filhos de associados

o parque infantil
está sempre

aberto à garotada

Especial
va heroína em 1936, quando isso só começou a

acontecer dali a dez anos. Quando ela trabalha
va comigo, fumava marijuana, como todos os

musicos, Ela cantava como um anjo, apesar de
tudo. Na verdade, quem pode culpá-la? Era
muito difícil ser negro em 1930, nos Estados
Unidos".

Billie Holiday foi a primeira cantora negra a

aparecer na capa de uma revista americana de

prest ígio. Isso aconteceu a partir da gravação de

"Strange Fruit", quando Miss Holiday foi capa
da revista Time, e uma tradição foi quebrada,

O filme "Lady Sings the Blues" produzido
por Berry Gordy e dirigido por Sidney J. Furié

para a Paramount, tem muitos erros e omissões.
Erros cronológicos que poderiam ser evitados,
mas principalmente omissões. Nenhum dos mú
sicos do S\)U tempo, que a conheceram e de uma,
forma ou de outra, contribuíram para o seu

crescimento artístico, encontram lugar no fil
me. Entre eles; Count Basie, Artie Shaw, Teddy
Wilson, Benny Goodman, além do produtor de
jazz, John Hammond.

"Lady Sing the Blues" que deverá ser lança
do brevemente em Paris, pode mesmo ganhar o
Oscar para o qual foi apontado, Em vários pon
tos é um filme muito bom, e Diana Ross surpre-

, ende pela maturidade da sua interpretação. Tan
to, que 'se o filme participasse concorrendo ao

,grande prêmio do Festival de Cannes, Diana
Ross poderia até ter ganho prêmio de melhor
intérprete feminina, concedido a Joanne Wood

,
ward.

Diana Ross não é a cantora Billie Holiday,
mas o' espírito de Billie está presente no seu

trabalho; na sua voz pequena mas sensível, que
ecoá como um sino; na estória triste de uma

moça que, tentando escapar à vida miserável do
"ghetto" se entrega às _drogas como refúgio ou

consolo. A autobiografía de Billie Holiday, co
meça com a frase: "Mamãe e Papai eram apenas
crianças quando se, casaram. Ele tinha 18 anos,
ela 16 e eu tinha três".

Mas nem o filme, nem o livro, estórias da
sua vida, são monumentos para a artista extra

ordinária que foi. A memória do seu gênio está
presente em seus discos que agora certamente

encontrarão um público mais preparado para
entendê-Ia.

Cynthia Almeida Prado e Geraldo

Guimarães, que já
trabalharam em O ESTADO, estão em

Portugal, de onde, de vez

em quando, remetem matérias. Esta
aborda Billie Holiday,

expressão máxima dos "blues" na
década de 30. Esquecida

até 1960, quando os cantores negros
ressuscitaram o gênero, Bill ie

surgiu com uma nova força' na pessoa
de Diana Ross, cantora

americana e intérprete do filme
"Lady Sings the Blues".

ela eWilliam Dufty em 1956, Miss Holiday diz

que "Strange Fruit" nasceu durante a sua esta

dia no Café Society Downtown, no Greenwich

Village de Nova York. A idéia originou-se da

quilo que foi visto no campo, e a música foi

composta por ela, Lewis Allen e um outro musi
co que a acompanhava, Sonny White. O pro

prietário do café em Greenwich Village, onde
Billie Holiday se apresentava nos fins de 1930,
está vivo até hoje, no seu' novo restaurante de

jazz chamado "The Cookery", ainda no Village.
Seu nome é Barney Josephson.

"Billie Holiday trabalhou aqui mais de um

ano. Nunca ela ficou tanto tempo num só lugar.
Eu insistia em que ela encerrasse o show com

"Strage Fruit" todas as noites. As luzes se apa
gavam e só ficava um spot. Q; garçons paravam
de servir e ela cantava. Era uma música muito

agressiva, mas eu queria que quem a ouvisse se

Sentisse queimado por uma espécie de fogo".
O Café Society era frenquentado por bran

cos e negros. Esse era o tipo de lugar onde Miss
Holiday gostava de cantar, e para onde voltava

depois de temporadas de sucesso nos grandes
teatros de Nova 'York, onde os negros não po
diam entrar.

Continua Barney Josephson:
,"Claro, tínhamos as nossas brigas. Para ela

eu era um patrão branco, e nenhum homem
branco merecia confiança. Mas o filme dá uma

idéia errada do seu problema em relação às dro
gas. Dá a entender, por exemplo, que.ela toma-

Billie Holiday,
Em 1960, na cidade americana de Detroit, tha Franklin e Roberta Flack. Essas cantoras

um grupo de 3 jovens cantoras, intitulado "The declaram-se abertamente admiradoras e seguido
Supremes", estourava nas paradas de sucesso ras de' Billie, transparecendo nas suas vozes a

com um disco: "Baby Love". A partir daí, sem- mesma nostalgia e os mesmos temas que atual

pre gravando para a Motown-Detroit, o grupo mente costuma-se chamar' de "música soul".
tornou-se rapidamente um dos maiores aconte- Uma de suas seguidoras mais fiéis e apaixonadas
.cimentos do show business americano: A solista foi Janis Joplin. Embora muitas pessoas a iden

do conjunto era uma moça frágil e delicada, tifiquem com o "rock", Janis, que encontrou a

chamada Diana Ross. mesma morte que Billie, cantava o blues autên- -

Diana Ross separou-se do grupo e passou a tico como se fosse a única religião de sua vida.

atuar sozinha, tendo tido inclusive um progra- Os problemas da vida de Miss Holiday, eram
ma de televisão que disputava os maiores índi- muitos: racismo, alccolísmo, drogas. Mas foi o

ces de audiência. Dai para o cinema foi um pas- racismo norte-americano que mais a marcou e

soo E Diana, no seu primeiro' filme interpreta a mesmo amargou-a em relação à vida, tendo sido

vida da cantora negra Billie Holiday, consagrada talvez o motivo que a levou tão cedo às drogas.
como II maior intérprete de blues que a Améríca Uma das cenas mais marcantes do fílme

já conheceu. O filme "Lady Sings the Blues", "Lady Sings the Blues" é aquela em que a can

foi o escolhido para abrir e encerrar o festival tora está viajando pelo país com sua banda de

de Cannes deste ano, participando do mesmo na musicos, e para num lugar perto de um campo,

categoria de "hors concours". para descansar. Nesse campo, um grupo de

"Lady Billie Holiday" brancos está linchando um negro. Quase irnedia-

Billie Holiday foi uma cantora de gênio. Ela tamente, Miss Holiday começa a cantar as pala
morreu em 1959, com 44 anos, vítima de uma,

'

vras ásperas do que se tornou seu hino de pro

trágica dependência ,das drogas e quem sabe testo: "Strange Fruit" (Frutas Estranhas), que
atormentada pelos problemas enfrentados por fala de uma espécie diferente de fruta que nasce

sua raça. Sua música e sua interpretação única nas árvores do sul. Ela se refere a linchamentos
do blues nascido no sul dos Estados Unidos, e enforcamentos de negros.
formaram uma geração de cantoras, como Are- No livro "Lady Síngs the Blues" escrito por

a dama dos blues

• ••11
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Corno SI: não bastasse a claridade de começo de tarde,
havia no ar uma renascida esperança. Sentado num bar
de beira d« calçada, em Botafogo, tomando chope, eu

.transformava minha solidão em conformada trégua e dei
xava-me levar p�las flutuações da narcotizante tempera
tura. Nas pistas, os automoveis passavam velozmente e o

distante mar perrnaiecia contemplativo. O bar estava re

pleto de vnriegadas rodas P. faces burguesas (ainda não
existiam cabeludos contestadores]. Era sábado e todos

Meu Encontro com Clarice

mundo.

(Tn\' Crcat Waitz) Nova
versão em cores, tendo co-

mo rema, a música, a vida
e 03 amores de Johan
:31 rauss. A versão anterior,
de 1. 938, tinha c diretor
francês Julien Duvivier, en
rãc em Hollywood, com
Fernad Gravey no papel
cr. co rnposítor e! ainda
Louise Reiner e a cantora

Miliza Korjus. A atual tem
Horst Bucholz, Mary Cos

ti:, Nigd Patrick, Rossano
Brazzi Andrew Stone, ve

tersno realizador de thril
le r s classe B, discípulo
nem sempre bem sucedido
de !-ii1 chcock, enca rregou
se do roteiro, direção e

orodução. Technico lo! .. -

Cil1e São José

3-7,45-9,45 horas.
O FILHO DO ÁGUIA

NEGRA, capa espada ita

liano, com Dick Palmer e

Edwige Fenee. Eastrnanco
Ior -- 10 anos. Cine Ritz -

5-7,45-9,45 horas,
OS DEGENERADOS,

de Gian Luigi Polidora, é

'consideradu uma versão

menos livre, porém tão in

fiei quanto Satyrícon de

Fellini, à obra de Petronio.
Os processo, movidos pelo
produtor Grimaldi retarda
ram o lançamento do filme
na Itália. A crítica rei reti
cente com esta versão; a
filme teria se aproveitado

ti' ex.clusiva7I1ente. das sij�ua··

aguardava, sem pressa, a chegada das duas horas. Duas
filas começavam a formar meandros serpenteantes - ou

eram três? Recordo-me também de dois cinemas e para
ser mais claro: Scala e Rivoli.

Mas só um deles me interessava e eu vacilava se devia
entrar logo na fila ou tomar mais um chope. A minha
dúvida e o meu drama, naquele lampejo de tempo (ou de
eternidade? ).

Foi quando, da esquina, surgiram duas presenças fe
mininas.. Nem muito, moças, fiem muito velhas. Mas ao

passarem ligeiramente por mim, algo foi despertado.
Uma das fisionomias me pareceu familiar. Houve corno

um desligamento, as camadas se superpondo umas às ou
tras, eu me desprendendo do que me rodeava e me con

centrando em apenas uma visão. Nada mais contava. O

quê eu via? Quê segredos e que mistérios reservavam

aquela face? Era como se o tempo tivese se interrompi
do, e se mantivesse em suspenso, concentrando naquele
despertar, como numa infinita periódica de mil espelhos.

Ai elas entravam na fila. Mas o que acontecia, que
impressão era aquela, de onde a conhecia? Entre tantos

seres, ii minha frente, um (a) criava o enigma. Mas então
deu-se o aclaramento! Sim, era ela, claro, como eu não

tinha percebido antes') Clarice, a escritora maravilhosa

Lispector, de tantos livros lidos e retidos, de tantos mo

mentos de comunicação, quando me envolvi e me identi

fiquei com a magia de suas palavras e atingimos aquele
ponto .de total concordância. E quantas Fezes quis escre

ver como ela, com a sua limpidez, com a sua elegância,
com a sua categoria. E agora 'estava ali, a sua figura em

carne-e-osso, à minha frente. E isso me perturbou, que
brou a tranquilidade da tarde. Mas depois de fitá-la, de
examiná-la, minucionsamente, percebi que tudo tinha
um sentido. Aquele encontra criava algo muito maior do

que a. simples paz. Tudo tinha se. armado (desde o princ Í
pio dos séculos? ) para que ele (o encontro) se tornasse

realidade. Mas em nenhum momento me passou pela ca

beça abordá-la, falar com ela. Isso quebraria totalmente

o encanto e eu destruiria a expontaneidade de seus ges
tos, seus movimentos. Nada mais existia, além daquela
descoberta. Ela estava ali. a enfeitiçante aparição. Cabe
los esvoaçantes, maçãs do rosto salientes, levemente ro

seadas, olhos oblíquos. Era o que bastava. E falava com a

amiga, sem parar. Conservava-se em seu mundo e a tarde
de maio lhe despertava para outras descobertas. A comu

nicação, entretanto, também se fizera. E ali, naquele bre
ve (eterno) instante da tarde, nos entendemos plenamen
te, mesmo sem ela tomar conhecimento disso, da minha
presença, do meu olhar. Cruzamento repentino de dois
caminhos, que já se abandonam. Rápido faiscar, inten�o
como a vida.

********

Entrei também na fila. Ela continuava a falar e a gesti
cular ânsia. Iamos assistir ao filme "Topkapi".

Omar Cardoso

Alfaiates brasileiros lançam
a moda masculina para 1974

Cerca de 1.SOO alfaiates tlssi.stiram, dia 22, em São
Paulo, à apresentação do 40. Movimento da Moda Mas
culina Brasileira - M .M.B. - oportunidade em que toma
ram conhecimento das últimas novidades em matéria de
tecidos, cores, padronagens e a silhueta predominante da
moda masculina pata 1.974.

O M .M.B. P. o resultado de um trabalho.desenvolvido
anualmente pelo <entro de Moda Santista que, em cola- ,

. boração com as entidades de classe dos alfaiates, pesqui
sa os gostos, hábitos e estilos de fI)upas preferidas pela
maiori� d0S homens brasUeiros ouvindo centenas de aJ
faiates em todo o BrasiL

Numa s<:gullda etapa, cr)ntando com a colaboração do
setor de desenvolvimento de n(wo� prodtltos da S.A.
Moinho Santista - Lanifício, sâo feitos e�tudos com re

lação à tendenêia de cores, padiües e tipos de têcidos
masculinos para a próxima estação. Finalmente, todas as

informações colhidas pelo Centro de Moda Santista rc

sultam na criação de um guarda-roupa piloto, ql!e define
a silhueta masculina recomendada para as roupa� sob

urocuravam reter ao máximo naquele breve apazigua
mento (lugo tudo se dissiparia). Naquele momento, na

quele preciso, exato e único momento, eu podia desven
dar, nas fisionomias, urna extrema concordância com o

Entãc olhei o céu azul e estava mais que azul, era um
azul dentro do azul. Mas as modulações oscilantes pros
seguiam e, na volta ao palpável, já estava tudo diferente.
As coisas já eram coisas.

Então eu resolvera ir ao cinema ao lado do bar e

11--
l Cinema

I :-"GRANDE VALSA
I

l

. ções licenciosas do ongI
nal, para a realização de
uma comédia grosseira, a

despeito do razoável aca-

bamenta artesanal. Don

Backy, Mario Carotenuto,
Tina Aumont, Valeria Le- .

grange.: Ugo Tognazzi es

tão no elenco. Technicolor
.- ! 8 anos. Cine Coral
3--8-10 horas

O ESTRANHO JOHN
KANE cf Sidney Pcitier

ANDANDO CONTRA
O VENTO cf Nerrnukhan
Z hant uria, Eastmancolor.
Cíne Roxy 2 e 8 horas.
MINHA PISTOLA

NUNCA FALHA, western

spaguetti, com John Irel
J a ndeRa bert Woods.
Eastmancolor - 14 anos.

Cine Jalisco 8 horas.

RODEIO COM A MOR
TE cf Cliff Robertson e

Cristina Fartare
ANDANDO CONTRA

O VENTO cf Nermuklan
Zhandurin. Cine Glória: 4
e 8 horas.

CONTOS DO' ALÉM
(Talles frorn tne Crypt) de

�re�die Francis, com J?af: ICollins, Peter Cushing,
Technicolor, 18 anos. Cine

Rajá 8 horas.

COMO Ê BOA A NOS
SA EMPREGADA c/ Jorge
Doria e Aizita Nascimento.
Eastmancolor .- 18 anos.

Cine São Luiz - 8 horas.

Darci Costa

Far.tllácia de Plantão
CENTRO

Dia 6 - Sábado (tarde)
-- Farmácia São Geraldo -

rua Anita Garibaldi,
Dia 7 .- Domingo

f<àrmácia São Geraldo
rua Anita Garibaldi. O
plantão noturno será efe
tuado pelas farmácias Vi
tória, Tunísi:J e Noturna.
O plantào diumo selá efe
tuado pelas farmácias Cen
tral e Noturna, nos horá
rios entre 12 e 13,30 ho
r!is.

A farmácia Noturna ea
rá plantão entre 8 e 23 ho
ras, sendo que aos sábados,
domingos e íi:!riados, das 8
às 12 horas. As farmácia�
Omo e Farl1l&cap darão
plantão diariamente das 8
à� 23 horas, A farmácia
Central dari plantão dja
rÜ!l1\ente das 7 h 23 horas.

i A farmácia Vitória dará
plantão permanente_

ESTREITO
Dia 6 '- sábado (tarde)

- Farmácia Indiana - rua

Fulvio Aducci.
Dia 7 - Domingo -

Farmácia Indi"na -- TU:!

Fulvio Aducci. A farmácia
Medical dará plantão ,das 7
às 22 horas. A farr!1acia
C ontinente dará planta0
permanente. A farmácia
Rainha dará plantãe das 8
às 24 horas. A fiumáclii do fCanto dará pl:mtão diaria- Imente, exceto aos domIn
gos, das 7,30 às 22 horas.
A farmácia Santa Terezi
nha dará plantão das 8 às
19 horas. A farmácia Cata-.
rinense dará plantão das
7,30 às' 12 horas, e das
13,30 às 19 horas. Sendo
que nos dias S;:lI1toS e f"ria
do�_ das 8 às 12 horas.

O HOMEM EM 1974
A �ilhucta aconselhada pelo 40. MMB para a próximo

ano traz as seguin�es novid8.des: paJ.ttó levemente evasê,
I;om ombros estruturados e mangas retas. As lapelas con·
tinuam. laIgas, mas sem o exagero das deste ano. O COm

primento do paletó é ligeiramente inferior ao dos mode
los 73 e permanecem com a abertura traseira opcional.
Além do tradicional jaquetão, os modelos podem ser

com j, 2 ou três botões. A caraGHi:rística marcante do1 paletó, todavia, fica por conta dos recortE'S e3peciais, peso

\��:utigajeS, responsáveis por uma loupa mais

bem elaborada que requer seja feita sob medida. As cal
ças seguem a linha tubular, mas -ficararn mais largas e

folgadas. Voltaram também as pregas e pensas, bolsos e

barras marcadas. Subiram também um pouquinho, Outra
recomendação do 40. MMB é a volta do colete, que esta
ra definitivamente integrado no' guarda- roupa masculino
para 1974, principalmente no inverno.
Quantoa cores, o guarda-roupa do 40. M.M.B. é bas

tante sóbrio, predominando o branco, o preto, o azul, o
cinza e o rnarron, além das tonalidades pastéis. As padro
nagens siro clássicas, com o xadrez miúdo, o olho-de
perciiz, c· pierl-de-poule e o príncipe-de-gales ditando mo

da. Por se tI':ltar de uma promoção das Empresas Texteis
SaIl�i<;ta." os teddos re:::ornendados são: Perlcne, Perlene
Sport, p'_;fa-Iã Santistê., tecidos em malha Santista, além
do brim Santista. r� Terbrhn.

AÇÃO GLORAL
Em seu quarto ano de existencia o Movimento da

M0Ja Ma�culi!la BrasileÍia -- M.M.B ._- consolida-se co

mo <l. mais eficiénte promoção junto aos alfaiates, justa,
mente por lhes fornecer toda uma infra·estn:tura que
permite ma;ltê-h_.l$ atualizado na criação de rollpa� mas

lAilláS �;vb �nedida. A ação do M.M.B. engloba desde
desfiles da coleção nas p;incip3is capitais do país i!.té a

ílistriblJ:çào .dt farto material informativo adaptado f.s

.ntcescidades dos aJfaiates: álbum de modelo$, moldes,
Íl�fürln;:;çÓtS técnicas, amo,tras de tecidos e até mesmo a

reb.:àú das ]oja� onde os tecidos podem ser compra
dos. Essa f a inffP.-f,strutmil propoícionad a aos alfaiates
pelo M.M.8 .. que nasceu dos lDselOS da pr6pria classe

ql:'e t;újl: 8.credita ser j1ossí'fei levar adiante a idéia de se

:::rü:r li mc<da masculiná genuinamente nacional.

Hpróscopo

LIBRA - Dia em qúe esta

rá mais ligado ao lar, à vida
em família e a seus pais.
Os divertimentos, os espor
tes- e os jogos, sorteios e à

loteria, também estão bas
tante favorecidos. A saúde
vai melhorar mais ainda.
Pode amar e viajar.
ESCORPIÃO - Dia em

que deverá tomar muito
cuidado com intrigas, difa
mações e falsas not ícias.
Acredite mais em si mes

mo e não se deixe influen
ciar por pessoas ignorantes
e mesquinhas. Êxito, toda
via, nas investigações e na

medicina..

medida.

----_.. _---�---

ÁRlES -- Dia em que po
derá ser favorecido por um
nativo de Touro ou \ir

gem, tanto financeira co

mo profissionalmente. O
fluxo é bom, também, ao

casamento . ou união, ao

noivado e ao namoro. Po
de iniciar viagens e fazer
amizades.
TOURO -- Anseios e espe
ranças bem sucedidos e me

lhora em todos os setores

de sua vida, podem ser es

perados agora, que o Sol
.

está em trânsito pela sua'

Sexta Casa -- O PARAÍSO
DO ZODÍACO --.Todavia,
saiba aproveitar.
GÊMEOS - Dia propício
para por em prática suas

idéias originais, Terá tam

bém, ótima intuição, mui
ta vontade e disposição pa
ra trabalhar, fazer negócios
e para cuidar de assuntos

pessoais. Favorável ao

amor, jogos e à loteria.
CÂNCER - Notável influ
ência, para so I ucionar

questões financeiras e fa
miliares. Bom também, pa
ra o trabalho, às viagens a

fim de descansar o u reali
zar negócios. Pode amar,
divertir-se e passear. Boas

notícias, podem ser espera
das.
LEÃO - Muito bom dia

para tratar com primossir
mãos, empregados e com

pessoas inteligentes e de
conhecimento elevados.

. ótimo fluxo também, ao

trabalho, aos negócios e à

vida sentimental e amoro

sa. Notícias alvissareiras.
VIRGEM - Muito bom
dia. Será fav.(;recido nos as

suntos relacionados com

bens móveis. Posição astral

propícia também, às em

presas de utilidade púbíi�a
e ao traba lho em hospitais
de um modo geral. Pode
amar.

SAGITÂRTO - Pressenti
mentos benéficos e exce

lente intuição. Pode contar
também, com a proteção
de pessoas influentes, dos

amigos e da pessoa amada
nos momentos difíceis.
Progresso social, profissio
nal e financeiro em vista.

CAPRICÓRNIO -- Procu

re, neste dia, travar amiza
de com pessoas mais velhas

que você e que exerce mui
ta influência em nosso

meio social. Por outro, se

rá bem sucedido profissio
nal, financeira e socíalmen
te. Pode amar e viajar.
AQUÁRIO - Melhora to

tal nos assuntos profissio
nais e domésticos, está pre
visto para hoje. Muito

bom, também, para os ne

gó'cios iniciados anterior

mente, às viagens, os jogos,
sorteios, à loteria e a paz
no romance. Aproveite.
peIXES - Mantenha o seu

bom humor e evite a de

pressão psíquica e a pressa
neste dia. Tome cuidado
com acidentes e com ex

cessos de um modo geral.
Ótimo fluxo, contudo, pa
ra obter segredos impor
tantes e às pesquisas.

Cebolinha

C-
E AGORA VOU
COMER uM
ELEFA"-lTE!

--j

.,

=-

=- O importante é ...

:._ .

__ ;:. manter-se em

,_.-------------•._----

Opínião
Geografia i lust.
Divirta-se
Sentimental
Romântica

Figurino
ArtE!S Domésticas
Manchete
Povos & Pa íses
Os Compositores
Escola - Capricho
Contigo - ELE ELA

/
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CINE SÃO JOSÉ _ 3 _ 7,45 _ 9,45 H'

, NA ILHA
Ó Engenheiro e: Sra. Jo

sé Henrique Damiani dei
xaram São' José dos Cam-
'pos, São Paulo, onde resi
dem, para passar alguns
dias na ilha. O jovem casal
na capital catarinense é
hóspede do Sr. c Sra.Osni

pamiani.

NOMANOLO'S
Foram vistos almoçan

do rio Manolo's os Srs. Ivo
Silveira, Deputado Federal
Dib Cherem, Armando Ca
IiI Bulos e o jornalista Pau
lo Costa Ramos.

LAGES
Amanhã na cidade de

Lages, o Aeroclube estará
com intensa programação
promovida pelo Departa-'
mento de paraquedista. Es
tarão participando da festa
do Aeroclube, Francisco'
F. Benevenga, Rogério Tel-.
mo Ramos, Lecy R. de
Souza, Wilson Vidal A. Ju
nior, José M. Lisboa e So

lange Maria Kuntze.

Zury Machado

FINANCIAMENTO
A Diretoria e Junta de Administração do

Banco Regional de Desenvolvimento do Ex
tremo Sgl - BRDE, em reunião no Itapema
Plaza, aprovaram novos processos de finan
ciamentos para as indústrias catarinenses, no
montante de 130 milhões de cruzeiros.

D.CLOTILDE
Recebendo merecidos elogios, a Sra. Clo

tilde Mendes Gonzaga, pela tarde de elegân
cia e caridade realizada quinta-feira no Clube
Doze de Agosto, cuja renda foi em favor da

Fundação Catarinense de Educação EspeciaL
LIRA

Com a orquestra do Maestro Cipó, hoje, ()
Lira Tênis Clube em noite de gala recebe as

sociados e convidados para comemorar mais
'

um aniversário daquela Sociedade. A elegan
te Sra. Almirante Antônio Leopoldo Sabóia

{Liliane), especialmente convidada pela Dire
toria do Lira, será madrinha de 35 debu

tantes.

NA ASSEMBLÉIA
OS Senhores Júlio Cesar nome já comen

tado para Deputado Estadual nas próximas'
eleições e Eduardo Santos Lins, também no

me que representará o Estado na Câmara Fe

deral, no próximo pleito, na última semana

visitaram o Presidente da Arena Sr. Jorge
Konder Bornhausen em seu gabinete na As

sembléia Legislativa.
VISITA

A Secretaria do Governo e o Instituto Na-
'

cional do Livro em Santa Catarina, corifirma
'ram para os dias, 14, 15 e 16 do corrente, a
visita da Sra. Maria Alice Barroso, Presidente
do Instituto Nacional do Livro em nossa ci

dade. O contato foi feito por telefone, pelo:
Secretário Orlando Bértoli; com a Sra. Barro
so.

.advogado- Júlio Desjardins, com sede em São
Paulo. Aqui está instalado no Edifício "Dias
Velho", o advogado em questão.

DONAINA
A elegante e bonita Sra. Ina Prayon He

ring nome de destaque na sociedade de Santa '

Catarina, será patronesse da noite de gala
que' se realizará dia 14 de novembro no fe
chadíssimo Tabajara Tênis Clube, em Blume
nau.

MUNDO DACRIANÇA
Acaba de nos informar o Sr. José Alfredo

Campos, Diretor Comercial de A Modelar,
que será inaugurado na próxima semana na

Trajano 7, mais um estabelecimento da con

ceituada firma A Modelar, tendo como no

me, Mundo Alegre da Criança.
BENITO

O industrial Benito Battistotti está trans

ferindo sua firma da capital paranaense, para
se instalar. definitivamente aqui na Ilha.

EM CANASVIEIRAS
Célia e José Carlos Daux, ele um entusias

ta pelo turismo aqui na Ilha, no Balneário de

Canasvieiras receberam convidados para uma
churrascada.

A elegante sra.

Liliani Sabóia será a

madri nha das debutantes
do Lira Tênis Clube

logo mais ..

CONVITE
Da direção geral do Ins

tituto Estadual de Educa
ção, estamos recebendo
convite para a solenidade
.ofícíal de Abertura da Se

l!lana do IEE, hoje às 20
horas, no Teatro Alvaro de
Carvalho.

FESTA
Os alunos do clássico

do Instituto Estadual de
Educação, hoje estarão

promovendo uma anima
díssima, festa nas depen
dências da Associação
Atlética dos Bancários do
Estado de Santa Catarina,
.a partir as 23 horas. A par
te musical está a cargo do
conjunto "A Comuni-

, dade".

CEA-COQUETEL
O CEA - Centro de Es

tudos Avançados - convi
dando para coquetel no

dia 11 de outubro, às 19
horas, em sua sede, na rua

dos llhéus, Edifício Aplub.
Na ocasião, será inaugu-,
rada o Departamento de
Tradutores, Versores e in
térpretes de inglês e rue
mão.

SENADOR
Durante a rápida visita do Senador Anto

nio Carlos Konder Reis a nossa cidade o ilus

tre homem público visitou o Secretário Pris ..

,

co Paraíso da Saúde, e Luiz Henrique Targat,
chefe da Coordenação Estadual de Relações
Públicas.

.
'

DESJARDINS
C o m as instalações em fase de

acabamento, deverá funcionar no próximo
'

mês os escritórios da organização jurídica do

ANIVERSÁRIO
Nossos cumprimentos a' senhora Anita

'Mendes pelo seu aniversário anteontem.

Marilda Rosa que está em

atividades para a decoração
de seu apartamento, adquiriu
trabal ho do artista
Meyer Filho.

o Senador Antônio Carlos
Konder Reis recebeu a visita,

do Embaixador da
China Sr. FiJ Sing Chu,

em seu gabinete no Senado.

Tina Aumont - Don Backy - Mario Carotenuto � Franco Fabrizi
Graziela Granata - Tiffany Hoyveld -- Valerie Lagrange
Francesco Paul
Francesco Pau, ,E Ugo Tognazzi no papel de Trimalci�ne

CINE CORALCINE RITZ _ 5 '_ 7,45 -:,9,45 H _ 3 _ 8 - 10 H

CINEMA
PARA
HOJE
'E!XIBIDORA
CENTROSUL LTDA.

,CINE JAlISCO _ 8 H

MINHA PISTOLA NUNCA FALHA
R-OBERf ANNABElLA

'

WOODS, I INCONTRERAÓ: I

GL'ORIA 4
1� FILME

8H" PROGRAMA DUPLO ROXY, PROGRAMA DUPLO 2 � 8 H
'2'� FILMElQ FILM�

:�-----......._-

EXTRA! !! EXTRA ... SAO JOSÉ
5 � FEIRA ÀS 8,30H

l.

-AQUI-AOONTECf
'TUDOPAI/II

O/VEIffIIl/'
" VOCGe-

WALTDISNEY
,PRODUCTIONS apreSeK-til.:

NO PALCO:
a EMBAIXATRIZ DE WALT DISNEY
Diretamente de Hollywood -

(juntamente cem os personagens
HREI LEÃO" e "URSINHO") AO VIVO

�--�------------------------------"-----------------�------------.----------------------------------------------------------------------------------�----� �

NA TELA
O

FILME!

lellllllnallDs iI,nd IIImamSiflclIS
RNGELA LANSBURY DAVIDTOmUNSON

AOIJOY SAm JOHN

fficDOUJAll·JRFFE,· ERICSON
. Produtor 'Diretor

,

8ill WAlSH ' Robert STEVENSON

-TECHNICOLOR
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SlGAESTASETA.
VOCEVAI

,

ENCONTRAR
o MELHOR

FINANCIAMENTO E A
MELHORGARANTIA.

Departamento de 'kículos Usados
do seu Concessionário de Qualidade

HOEPCKE VEICULOS SIA
RUA CONSELHEIRO MAFRA, 28

FONE 31-17

OPALA SEDAN ESPECiAL - Branco Polar 1,970
CORCEL CUPÊ LUXO - Branco eNinil " 1.969
COHCEL SEDAfIJ '1 PORTAS·- Vermelho .. , 1.970
VOLKS 1.500 - Azul Diamante 1.971
VOLKS 1.!)OO - Branco Lotus . . . . . . . . . . . . . . • . .. 1.971
1/0 LKS 1.300 _. Branco Lótus " 1.969
VOLKS 1.300 - Vermelho Mont. 1.972
VOLKS 1.200 - Branco Pérola 1.966
VOl.KS TL - Verde lOnl
Bugui - Preto. . . . . . . . . . . . .. . . . . . . . . . . . . . . . .. 1.971
K.Ghia -- Laranja ... . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .. 1.967

f
i
I

·lInópolis Vereulos S.A.

Ilu:a Santos Saraiva, 554 - Fones: 6345 e 6351

TODA LINHA/DE VEICULOS NOVOS FORD
Cores a escolher, com garantia e amplo financiamento.

VEÍCULOS USADOS
Vendemos, trocamos e compramos todas as Marcas.

NOSSO DEPARTAMENTO DE VEICUWS
USADOS OFERECE:

Veículos selecionados, revisados, equipados e
com financiamento de acordo com suas posses.

I

LTD Landau, hidr.. c/ar cond., azul 1972
Galaxis 500, -nec., turquesa real 1972

(breei cupé, vermelho " 1972
(breei cupê, branco 1972
(breei cupé, vermelho 1971
Corcel cupê, pérola .......•.................... 1971
(breei sedan, rnarr on 1970
Uncel sedan, pérola '.' . : 1970
(b,cel sedan, verde majorca 1969

Opala cupê. prata metálico � 1972'
Opala sedan, branco 1972
O:J31a sedan. branco 1971

Volks sedan, bege .

Volks sedan, bege .

Volks sedan, vérrnelho cereja " .

Vo íks sedan, laranja .

Volk, sedan, azul real, , .

Veiks 4 p.úrtas,. hege ........................•..
'1c I ks 4 portas. bege "

.

varrant. azul < ,_ ••••••••• , •••••••••••••••

TC, Vermelho .

K:::r,nann-ghia, verde, �
.

Kornl», pérola

F-i!'; pi(;k.·lJfJ 4)(2. azul .

l
'

F ·-75 Pick·up 4x2, vermelho .

i F -� (lO Pick-up, bege terra '

"

I ;:-350. cInza " "
.

I
I
I

F: --3�·)Oj rnô:'f;rn e verde , ...........•....

r --600, �as(;:;na, verrnelho vinho .

DKW vernaq, verde mar
'.' .. 1967

CiKW V8nwg, !Jelo � ' 1965
Df::W Vernaq, geio 19.60

...··.Á
•I�' .

. , .

, .' .

COMmclO DE

AUTOMOVEJS(lpeJ!*'mmi@.
OPALA C\JPE - Super Verde. . . . . . . . . . . . .. 1974 (OK)
OPALA CUP� -- Laranja Metálico. . . . . . . . . .. 1974 (OK)
F-l00 - Verde c/branco . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .. OK.
CORCEL CUPE _. Amarelo Tarumã 1972
CORCEL CUPÊ·- Verde Patropi 1972.
CORCEL CUPÊ _. Lilaz " 1972
OP'!\.LA CUPÊ - Laranja 1972
OPAl.A. CUPÊ -- Cinza Metálico 1972
OPALA4 Portas+- Marron Trop. Metálico , 1972
OF' AL A 4 Portas - Ouro Metál ico ". 1972
OPALA4 Portas - Vermelho Monza 1971
FUSCÃO - Verde. Folha ' , . '," 1971
VARIANT-- B/:ir;co Lotus ' 1970
TL·- Azul Diamante 1971
VOLKS - Bege Claro , " 1969
VOLKS - Azui C11H'0 1963
VOLKS _. Bege Claro , 1960
1<0l\;1BI - Branco Lotus 1971
KOMBI - Cinzd Lobo , ., , 1969

POSSUIMOS CARROS ZERO QUILÔMETRO
DE QUALQUER MARCA

R. Gal,. Gaspar Dutra, ·90 _. Estreito
Fones: 6632 e 6359

Florianópolis.

Certificado Extraviado.
Para os devidos fins, declaramos que toi extraviado o certificado de
Propriedade de número ignorado, de um caminhão marca

"Hanomag" com motor Ford no. 18.F -7242981.ND, de nossa'
propriedade, o qual fica sem efeito par ter sido requerido a segunda
�a.

.

JOinville, 10.deoutubrode 1973
CIA AGROMÁQUINAS "JOBRASIL" � OOM E IND.

CARTEIRA EXTRAVIADA
Foi extraviada a carteira nacional de habiiitação categoria

profissional pertencente ao Sr. Dauri Pinho, de Florianópolis.

DECLARAÇÃO
JOSÉ LUCAS GOMES, declara que extraviou o certificado de

, seu �eep, marca Willys, ano de fabricação 1971, chassis no.
C52AB322253, com 90HP, de cor azul diplomata, capacidade para5 pa�"Sageiros, de placa CR-4555.

Criciúma, 04 de outubro de 1973.

)" .

1972
1971
1970
1970
1967
1970
1969
1971
1970
1967
1965

1971
1971
1965
1969
1964
1962

CORTADEIRA
Precisa-se, com urgência de uma pessoa com MUI

TA PRÁTICA em corte E costura para trabalhar co-r '

mo CORTADEI RA em ANDRA CON FECÇÕES.
Paga-se bem.

FESTA DAS BONECAS VIVAS
Numa festa de confraternização promovida pela

Casa da Amizade. das Esposas dos Rotarianos do Es
treito, num gesto de amor e carinho, desfilarão a 13
de outurt0 com o encerramento da semana da Crian
ça, as mais belas meninas da 2 a 5 anos de idade,
ocasião em que será eleita a Rainha das Bonecas Vi
vas, proporcionando assim as crianças menos favoreci
das pela sorte um Natal Alegre e feliz.

---_.•..

IMOBILlARIA SERMAFEC LTOA',
AJa: CeI. Pedro Demoro, 1966 - 30. Andar - Conjunto 6
jone: 6422 - EStreito - Rorianópolis - Sta. Catarina.

VOCÊ - que deseja registrar sua firma...
VOCÊ .- que tem urna casa para alugar .

VOCE - que tem uma casa para vender .

VOCÊ - que tem terreno e deseja construir ...
VOCÊ - que necessita Orçamentos para construcões ...
VOCÊ .- que necessita Orçamentos para reforma�...

VOCÊ - que necessita de administracão do seu imovel
VOCÊ - que necessita fazer contratos de Iocação.i.

. ..

VOCÊ - que tem I mposto de Renda a declarar ...
(INFORMAÇÕES GRATUITAS;

PROCURE NOSSO ESCRITÓRIO QUE LHE DARÁ TODA
A ASSISTÊNCIA

JU R(DICACOMPLETA.

EMPREGADA
Precisa-se, que durma no emprego. Casa com lavadeira e faxi
nsira. Paga-se bem. Trazer referências. Tratar na Avenida
Mauro Ramos, 225 -,fundos.

OI, BICHO!
O pessoal da EQUI-ALVINEGRA da Gin

kana do I nstituto pede sua colaboração e agra
dece aos que já colaboraram

FEDERAÇÃO DAS INDÜSTRIAS DO ESTADO
DE SANTA CATARINA

•

SERViÇO NAC. DE APRENDliPGEM INDUSTRIAL
SERViÇO SOCIAL DA INDUSTRIA

EDITAL
O condomínio "Palácio da Indústria", constituído pela Federação

dó Indústria do Estado de Santa Catarina - FIESC e pelos Departa
mentos Regionais do Serviço Social da Indústria SESI e Serviço
Nacional de Aprendizagem Industrial - SENAI, com sede na cidade
de Florianópolis, à rua Felipe Schmidt no. 67 .:.. 20. andar, cornuni
ca que foi prorrogado o prazo para a entrega dos elementos da
Concorrência Pública no. 1/73, para ampliação do SeU edifício sede,
correspondente à construção de mais quatro (4) pavimentos, com
uma área de 338 m2. cada pavimento. totalizando 1.352 11'2. até o

dia 17 (dezesete) de outubro do ano em curso.

As propostas deverão ser entregues no endereço acima menciona
do até às 12,00 horas do dia 17 (dezesete) de outubro de 1973,
sendo abertas às 10,30 horas do dia 19 do mês e no mesmo local.

Florianópolis, outubro de 1973.
,

A Comissão.

ORAÇÃO AO DIVINO IESpfRITO SANTO
Espfr ito Santo. Tu que me esclareces em tudo, que iluminas

todos os caminhos para que eu atinja meu ideal. Tu que me dás o

DOm Divino de perdoar e esquecer o mal que me fazem, que em
todos os' instantes cÍe minha vida estás comigo, quero neste curto

diálogQ agradecer por tudo e conf rmar urna vez quero separar -me de
ti. POr Maior que seja a ilusão material, não será o m (nimo da

.' vontade que sinto de um dia estar contigo e todós os meus irmãos na

glória perpétua.
Agradeço,te uma vez mais.
( A pessoa del/erá fazer esta oração 3 dias seguidos sem fazer o

pedido. Dentro de 3 dias :;erá alcançada a graça por mais dlHcil que
seja. Publicar assim que receber a graça.) L.A.R.

.

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
ASSEMBLÉIA GERAL ORDINÁRIA

o Presidente do Clube Atlético Marechal Guilherme, de acordo
com o § 20. do Art 59 dos Estatutos, convoca os Senhores Sócios
Proprietários, Efetivos, Especiais e Recreativos. para a Assembléia,Geral Ordinária, na sede do Clube, a Avenida Santa Catarina s/no. às
21,00 .horas do dia 12 de OJtubro de 1973, para dei iberarem sobre a

seguinte arde,." do dia:
P0SSE DA NOVA DIRETORIA E CONSELHO FISCAL

Florianópolis-SC, 30 de setembro de 1973
ARNALDO ALVES PEREIRA DOS SANTOS

Presidente do C.A.M.G.

DOCUMENTO EXTRAVIADO
Foi extraviada a carteira nacional de habilitação, categoria amador,'
pertencente ao Sr. Noé Vieira de Souza.

Florianópolis, 03 de outubro de 1973.

DOCUMENTO EXTRAVIADO
FOi extraviada a carteira nacional de habilitação, categoria amadot,
p�rtencente ao So. Walmor Carpes.

Curitibanos, 03 de outubro de 1973.

DOCUMENTO EXTRAVIAIJO
Foi extraviado o certificado de propriedade do verculo

Volkswagen ano 68, motor BF·120.260 juntamente com a apólice
de seguro, pertenc�nte ao Sr. Orlando Kwitkoeski Mayer.

Florianópolis, 03 de outubro de 1973.

BRASIL, NO MERCADO
COMUM EUROPEU

> Pioneira do progresso em antibióticos no Brasil,
Fontoura-Wyeth, como maior exportadora 'nacional
de antibióticos, estará presente na Brasil Export 73, a

realizar-se em Bruxelas, sede do Mercado Comum Eu

ropeu, de 7 a 15 de novembro.
Com essa participação a empresa amplia sua faixa

de exportações já desenvolvidas com vários países co
mo; Estados Unidos, Alemanha, Canadá, Dinamarca,
Colômbia, Venezuela, Argentina, Uruguai, França, ln
glaterra, Panamá, México, Holanda, Chile, Tailândia,
Filipinas, Coréia, (ndia, Portugal, Paraguai, Suiça e

Jlhas Virgens.

A CASA DA ARTE PROMOVE:
CURS� 'I�TENSIVO

DE TRABALHOS
EXECUTADOS
EM COBRE,

PALHA SINTÉTICA,
E NA PORCELANA.

MATRICÚLAS À RUA PADRE ROMA, 124.

HORÂRIO: DAS 14 ÀS 18 HORAS.

BAR, RESTAURANTE
E LANCHERIA

Vende-se uma com bom movimento, localizada no

centro em zona privileqiada, Instalações completas.
O motivo da venda será explicado ao interessado.

Base do negócio: 50% à vista e 50% financiado. Acei
ta-se carro, terreno ou casa.

Informações com João Carlos, fone 3689.

1\

ALUGA-SE
,Aluga·se apartamento à [i)eodorQ, no.2� 5' - fone 4434

A LUGA--5E APARTAI\1ENTO
Orm 3 quartos, living, cozinha, dependências dé empregada. Frei

Caneca, 115 - lnfcio Agronomica. Tratar no local -dias úteis após
18 horas, sábado e dorninqo no decorrer do dia.

SOCIEDADE CARNAVALESCA TENENTES
DO OIABO

NOTA OFICIAL
Consternada com o falecimento de seu associado e

colaborador

OSCAR SCHMIDT
ocorrido ontem dia 05 em sua residência, convida

os associados, amigos e ao público em geral para o seu

sepultamento, que dar-se-á hoje 'às 10,00 horas, sain
do o féretro do necrotériol do Hospital de Caridade
para o Cemitério da Irmandade do Senhor dos Passos,

a Diretoria

CLUBE RECREATIVO "6 DE JANEIRO"
EDITAL DE CONVOCAÇÃO

Jader Góss, Presidente do Conselho Deliberativo do Clube Recrea
tivo 6 de.Janeiro, no uso de suas atribuições estatutárias, vem pela
presente convocar todos os associados, para uma reunião extraordi
nária à realizar-se em sua sede própria, sito a rua Professor João .bsé
de Souza Cabral no. 174 - Estreito, no dia 08/'10/73 às 19,30 horas,
conforme preve o art. 250. do estatuto.'
Ordem do dia:
�rovacão do Estatuto.

Florianópolis, 19 de setembro de '1973.
Jader Góss

Presidente do Conselho o!liberativo

r
I
I

----._-------�-

ADMINiSTRAÇÃO E VENDAS
.

Rua José Cândido da Silva no. 721 - Continente
Rua N.unes Machado no. 17 - 10. andar - ilha

fones: 6462 - 6616 - CRCI 1950
VENDE

629 - Terreno - Rua, Gaspar Dutra-·c/l casa de alvenaria e
3 de madeira, totalmente plano, área de 925m2 -

280.000,00.
.

628 - Loteamento Jardim Cidade Florianópolis - Barreiros
- Lotes ct 360m2 preço 6.000,00 a vista ou' 8.000,00 a
prazo.
610 - Chácara - Ponta de Baixo - área de 170.COOm2, duas
casas, ótima localização 120.000,00 a combinar.

.

608 - Terreno - Rua, Conde Atonso Celso, área de
379,55m2, ótima localização 17.000,00
615 _. Terreno - Rua, Odilon Galo tt i - área 333m2 -

13.000,00.
623 A - Casa Mista 01· 70m2 - Rua Des, Gil Costa - 3
quartos, sala, copa, cozinha, banheiro e garage - 45.000,00
financiada .

. 623 B - Casa mista cl 73m2 - Rua Des .. Gil Costa - 3
quartos, sala, copa, cozinha, banheiro e garage. 35.000,00
fi nanciada.
625 - Casa de alvenaria cl 90m2 - Rua Pedro Demoro, 3
quartos, saia, cozinha, banheiro, despensa, al;>rigo p/carro, ter
reno ct 363m2 c.. 100.000,00.
613 - Apto - Rua, Fúlvio Aducci - 3 quartos, sala, hall,
banheiro social, copa cozin�a, área de servo - 22.000,00 en

trada, transferência de fi nanciamento.
538 - Casa alvenaria - Rua, Vicentina) ôulalt -: 3 quartos,
dep. ernpr., banheiro social, 3 salas, cozinha, despensa, área
de servo garage - 110.000,00.
626 - Prédio de aptos - .Padre Roma - 3.pavimentos c/3
aptos. grandes, 1 apto. pequeno, 4 saias comerciais, estaciona
menta, área constru ída 459m2 - 600.000,00.
596 - Casa de madeira - Rua, Campolino Alves - 3 quartos,
sala, copa, cozinha, banheiro, yarage, terreno 445m2 -

28.000,00.
469 - Casa alvenaria"- Rua, São Vicente de Paula - 4 quar
tos, sala, copa, cozinha, banheiro, varanda - 80.00.0,00 a
combinar

ALUGA
305 - Av. Atlântica 324 - 3 quartos, 3 salas, cozinha, copa, .

2 banheiros.. dep. empr. completa, área de servo escritório -

Armários embutidos e, ar condicionado
- Rua Eduardo Dias - 4 quartos, sala, cozinha, banheiro

- 500,00.
.

,

095 - Rua, Anita Garibaldi - Ed. Daniela - Apto. 404 - 2
quartos, sala, copa, cozinha, banheiro, área de servo - 780,00
mais cond.
107 - Rua, Felipe Schmidt - Ed. Dias Velho - apto 1304-
2 quartos, saia, cozinha, banheiro, área de servo e dep, de
ernpr. completa - 1.200,00.

Vende e aluga em qualquer ponto da cidade
- Estacionamento Próprio ;-

APARTAMENTOS NOVOS
Entrega em trinta dias. Azulejos decorados até o teto na

cozinha e banheiro. Massa fina. Piso de Parquet. Financiado
em até 20 anos. Garantia de qualidade de Empreendimentos
Da ux Boabaid, Preço - Cr$ 78.000,00. Tratar pelo telefone
4365.

COQUEI ROS-PRAIA DO MEIO
BARBADA, por apenas CR$ 40.000,00 c/20.000,00 de en
trada e saldo 700,00 mensais, vendemos à uma quadra do
asfalto e da Praia, casa c/3 quartos, sala, copa, casinha etc.
EXCELENTE TERR§NO PLANO, dando frente para duas
ruas de 11 x30.
URGENTfSSIMO. Tr. R. João Pinto 21 - 30. andar con]. 9
- não fechamos para o almoço -,

APARTAMENTO
Aluga-se um apartamento para escritório com esta

cionamento à rua Saldanha Marinho no. 22.
Informações na rua Conselheiro Mafra, 27 - sobra

do.

EMEDAUX & CIA. LTOA.
FONES: 4.340 - 3164 - 4604 - 4368
APARTAMENIDS - VENDEM-SE

Ediffcio Dias Velho, no. 1301 . com 3 quartos, banheiro,
living, copa-cozinha, área serviço e dependencia empregada.
Edifrcio Brigadeiro Fagundes - 3 quartos, banheiro, livinq,
copa-cozinha, e dependência ernpr eqada .

Edifrcio Praia da Saudade - Coqueiros - 2 quartos, livinq,
cozinha e área de serviço.

.

Edif ício Arthur - um quarto, banheiro, living, cozinha e de

pendência empregada.
Edifício Dias Velho - no. 1601 - igual ao de cima.
Ediffcio Atlântico - Carnb oriú - 2 quartos, livinq, cozinha,
banheiro e dispensa.
Ediffcio Dona Mar tha - 3 quartos, banheiro, living .. copa-co
zinha, dependência empregada e garagem.

TERRENOS

Urna gleba de 290.000m2 sito no Ribeirão da Ilha.
!))queiros - Rua Paula Ramos -lotes a partir de 15.000.
Loteamento Ressacad<l - 2 lotes

Carnboriú - na Vila Real
Barre.ros - Loteamento Brasil.
Silva Jardim = quase d�fronte ao Clube Penhasco.

cASAS
Rua Th·iago da Fonseca -- casa de madeira, 3 quartos, living,
sala de jantar, banheiro, lavanderia e abrigo de carro.

Rua 101 - Carnboriú -com 4 quartos, living, sala de jantar,
Icozinha, dependência de empregada e garagem.

EM TUBARÃO
VENDE-SE

Boa Residência à Rua Manoel Antunes Corrêa Cr$ 50.000,00
Um lindo apartamentO no centro, tapetado e com armário
embutido Cr$ 120.000,00
Re�id';ncia na Vila Moema Cr$ 50.000,00 financiada
Boa casa na Praia de J3guaruna, de alvenaria Cr$ 27.000,00Ótimo apartamento no :entro Cr$ 75.000,00 financiado.
Atenção: Vendemos um prédio com 2.000m2 e terreno com
9.000m2 próprio para indústria.
COMPRAMOS CASAS PARA NOSSOS CLlENlES

TERRENOS
.

Terreno na Vila Moema medindo 20 X 38 (lombada)
Terreno na Vila Moema medindo 21 X 35
Terreno Vila Moema,medindo 12 X 35
Terreno atrás da Souza O-uz a 40 metros do asfalto
Terreno na Rua Felipe Schmidt .- esq:Jina
Terreno em Oficinas 21 X45

'

Terreno próximo Souza Cruz de '12 X 42
ALUGAMOS

8 salas para escritório no centro (nova)"
1 grande residência (2 pavimentos) com 'telefone a

Cr$ 1.000,00 mensal
1 sala (comércio na rua São Manoel)
Alugar casas, apartamentos ou salas, selecionar inquilinos,
contratar oferecer garantias e dar tranquilidade a você que é
proprietário, é a nossa função. portànto se V.Sa. deseja cOm
prar, vender oú alugar seu imóvel procure-nos.

. !

Predibens ImObiliária Ltda
Rua São Manoel ao lado do Cine Vitória
Fene 1042 - Tubarão. I

'
�r�.�_·=�_�·. .J

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



0E.STADO - 6 de outu�!:o d�_1.273. -Pátina 13

Federal anuncia
seguro para

o universitário
Em visita às instalações' de O ESTADO, os Srs, Edson

Helm, Coordemldor da Federal de Seguros S/A - Seguro
Garantia de Educação no Paraná, e Virgílio Bernardes,
Coordenador do. órgão em Santa Catarina, informaram que
em breve a entidade seguradora estará lançando no mercado
brasileiro os planos' especiais de seguros para universitários.

Explicaram que este plano deverá obter sucesso, ·"levando
em consideração o êxito que a Federal de Seguro vem

.

alcançando com o seguro educacional destinado a

estudantes do 1 o. e 20. graus de ensino.

O Sr. Edson Helm salientou que há, entretanto, necessi
dade de os dirigentes educaionais colaborarem mais com a

nova política do Governo Federal no campo de seguro,
conscientizando os pais sobre a importãncia do seguro CQ

mo meio de garantir os estudos para seus filho s.

Durante sua estada em Florianópolis, o Coordenador da
Federal de Seguros - Seguro Garantia de Educação, profe
riu palestras aos Estudantes do Curso Elementar Menino
Jesus.

uros

Federal cria coordenad'oria na área sul ,para SE·
as classes sociais, A Federal garante a permanên
cia do aluno beneficiário no curso em que esti
ver estudando - até a sua conclusão - caso o

pai venha a falecer ou fique inválido permanen
temente. Na verdade o Seguro Garantia de Edu
cação, é um seguro de vida em grupo, com a

cláusula especial da garantia do término do cur-
.

so para os beneficiários (no caso os órfãos).
'

A implantação do Seguro Educação da Fede

'ral de Seguros S/A. em todo o território nacio

nal, foi feita em princípios deste ano, que é

reconhecido pelo Governo Federal como o. Ano

Educação. A meta prioritária do Governo Fede
ral é realmente a' educação, visto que 52% da

população estão na faixa de idade entre oito a

20 anos. Os Estados do Paraná e Santa Catarina,
'. ficaram com uma só Coordenadoria, sendo o

_ O' SGE tem portanto, uma notória função·

endereço em Curitiba, rua Monsenhor Celso, social. Desempenhará uma tarefa importantíssi-272--50. andar. O Coordenador Geral para os
ma dentro do sistema nacional de educação,dois Estados é o dr. Edison Helm, pessoa bas- cujo aperfeiçoamento é uma das metas básicas

tante conhecida nos meios políticos e empresa- do governo e do povo brasileiro. A criança
riais, pelo seu vasto relacionamento, quando desde que esteja no maternal, mesmo com dois
trabalhava com publicidade e jornalismo. Tam- anos e meio de idade,' poderá estar seguradabém faz p�rte da dir�tori�,? �r. João Alfred? pelas condições gerais da apólice. A apólice

'I! Be1tey. Zo(J�Illg, engenhleiroldlvIl'dl���grant.e da di-
.

J

cobre os ,seguintes riscos: perda de visão, aliena
re ena'_' ce -um. cong ome�a .

o
.

e. empresas �ara- 9� 2l.ção mental, perda de, ambas as pernas, ambos os

naenses: _.0 dlIe�or admmlstratJvo, Sr. �dison braços, de um braço ou uma perna, de ambas as

He�, fOI q�em implantou todo o,marketmg da mãos, de uma das mãos e um dos pés, etc. AEditora ;\bn� para. o Sul.do PaIS, desde sete. cobertura do capital segurado é expresso em
anos atrás ate os dias atuais. O gerente comer- salários mínimos.
cial do Seguro Educa9�o � o sr. Her�es Card�so Qualquer pai, ou mãe ou ainda responstvel
Tormar:_n, p�Qfes�or, técnico profissional em. l1U- pode fazer o seguro. Poderá fazer pelo educan-
plantaçao lia m31S de 1 O a�os e conhe�,edor pr�- dário onde o filho \ estuda, o pai, e a mãe,
fund? do setor de marketing, tendo ja concluí- ficando segurado o beneficiário duas vezes.

· do diversos cursos referentes ao assunto. O mesmo poderá ocorrer pela empresa onde
SUB-COORDENADORIAS o pai. ou a mae trabalhem, .perfazendo assim
Os dois Estados foram divididos em micro. quatro 'seguros para o mesmo estudante. Seria

regiões para dar urna velocidade maior e tam- bom esclarecer que foi estipulado um teto para
bém uma assistência qualitativa no tangente à se fazer o Seguro Garantia de Educação, que é

cobertura das apólices nos colégios e empresas, de até 200 MSM (o máximo salário mínimo
Em Londrina, a responsabilidade da sub-coorde- vigente no país, que é de Cr$ 310) trezentos e

nadoria está a cargo da srta. Ilka Aparecida de . dez cruzeiros.

Oliveiral 'a única dama do esquema integrado. Optativamente poderão ser cobertos os se-

Em Maringã, está o sr. Massanubo Kayo, em guintes custos operacionais: a) material escolar,
Paranavaí, o sr. João Albino de Oliveira, em livros e cadernos até o limite de 30 vezes o

Cascavel o sr. Renato Roloff e, em Guarapuava
-

maior salário mínimo vigente para todo o

o sr. Pedro Marinho Fiatte. Em Santa Catarina período segurado;· b) enxoval escolar até o·

as sub-coordenadorias ficaram assiin dístríbuí- limite de 30 vezes o maior salário mínimo para
das: Florianópolis, o sr. Diogo Jacintho Ferreira todo o período segurado; c) despesas com 10r-
Filho; em Blumenau o sr. Ary Pereira Neves e matura até o' limite de cinco vezes o maior salá-
em Joaçaba o st. Mário Xavier de Araujo, e em rio mínimo. Caso o beneficiário, em gozo de
Joínvílle o sr. Vérgílío Teixeira Carvalho Ber-

.
benefícios não possa comprovadamente, conti-

·

nardes. nuar seus estudos, por motivos independentes
PS VANTAGENS DO SEGURO EDUCA�, de sua vontade, fará jus ao valor do resgate pro-

çÃú porcional a respectiva reserva, por ocasião de
Corri a finalidade de assegurar a educação sua maioridade. ISto quer dizer, que o beneficiá-

(

dos filhos dos brasileiros que estão estudando rio poderá retirar o dinheiro que lhe pertence.
em escola particular ou pública, a Federal de Anualmente será creditada ao beneficiário em

Seguros S;A, está oferecendo um plano a todas, conta bancária, a importância correspondente

ao valor segurado. Mediante ordem do juiz de
menores, o tutor da criança, poderá sacar esta

quantia. Essa ordem é fácil de se 'conseguir,
principalmente porque está prevista nas condi
ções gerais do Seguro Garantia de Educação.

SEGURO OBRIGATÓRIO COM PECÚLIO
Desde o lançamento do SGE é que se vem

pensando em fazê-lo sob a forma de obrigatorie
dade, visto que o estudo é o mais importante
para o país. Quantas crianças deixam de estudar
no melhor da sua juventude? Entrando inclu
sive para o interior de uma fábrica, saindo so

mente aos 50' anos para a aposentadoria. Qian
tos gênios deixam de continuar a educação
escolar ficando na inércia?

Prevendo isto é que o senador Vasconcelos
Torres, apresent<?u po senado o projeto de lei
instítuíndo o SOE obrigatório -a todos os pais
ou responsáveis 'por menores de 7 a 14 anos.

Cinquenta por cento dos lucros alcançados pela
seguradora, anualmente apurados em sua cartei
ra SGE reverterão. obrigatoriamente par,!- o.
Ministério da Educação e Cultura, que aplicará
esses recursos em concessão de bolsas de estu
do. O menor que perder o pai ou responsável e
prevê ter continuado os estudos em estabeleci
mento público gratuito até o final da cobertura
do seguro, receberá da seguradora, ao completar
18 anos, um pecúlio igual a obrigação da segura
dora, acrescido da correção monetária. O sena-

.

dor Vasconcelos Torres justifica o seu projeto
com o' êxito alcançado pelas iniciativas já adota
das pela Federal de Seguros, ao qual aderiu viva
mente o empresariado particular. Afirma,
depois, a necessidade desta medida ser estimu
lada e massificada, tornando-se obrigatória.

- COMO FAZER O SEGURO
É só procurar. o estabelecimento de ensino.

O diretor terá os formulários para que o pai ou
a mãe, ou ainda o responsável preencham e dei
xam o filho com tudos os direitos previstos nas

condições gerais da apólice. Por outro lado as

empresas poderão aderir ao plano pagando para
os funcionários, pôdendo abater em 100% do

Imposto de Renda, tornando a imagem dos
executivos ou da diretoria em alto conceito so

cial e humanitário. Isto é, os operários estarão
conscientes de que

-

os pâtrões estão se preocu
pando com o futuro de seus filhos, pelo bem
estar de sua família e pela própria previdência
do quadro funcional.

�------�--.-------------------------,----�.--------------------------------�--------------------------

Seguro em alta solvência
De um faturamento de 0.$ 551 milhões em

1967, a atividade seguradora nacional saltou pa
r a os Cr$ 3) bilhões do, ano passado. Tais

_ cifras, 'convertidas à base de preços constantes,
traduzem crescimento real correspondente a umI

pouco mais do que a duplicação do mercado de

seguros, no último quinquénio. Essa expansão
significa que o setor, no pertodo, teve conside

rável ganho de posição relativa na economia do

pais e, consequentemente, tornou-se polo de

atenção para. um segmento bem mata da nossa

população ativa. Por isso mesmo, adquiriu foros
de tema jornaUstico, tanto assim que a impren
sa passou � dedicar-lhe espaço e interesse cres�

centes.

massa, como
é

o penada em que hoje se encon

tra o seguro brasileiro.. Os percalços deste, na

matéria são portanto debitáveis à natureza da

fase.
Por ser global, o processo de comunicação

inevitavelmente envolve técnicos e leigos, pois é

o diálogo dessas duas categorias de participantes
que constitui o seu verdadeiro objetivo. Assim,
o lego também tem' a palavra. Mas, quando a

usar, é preciso que não procure dissimular a

. condição em que o faz, escondendo-a através da

exibição de tttulos universitários e de poses pro
fessorais. De outra forma, o erro assume apa-.
r ência de verdade iludindo-se o público com a

desinformação.
FALSA INFORMAÇÃO
Este último é o caso recente de matéria di

vulgada com pompa e estardalhaço, merecendo,
manchete de várias colu,!as em face da natureza

do seu conteúdo e da "alftoridade" do eminen

te professor que a produziu. O público, ao invés

da informação correta e verdadeira, o que dali

pode recolher foi exatamente o contrário, rece
bendo maciça dose de e"os para compor ima

gem ainda mais distorcida do mercado segura-
. dor brasileiro.

,<

() conv(vio maior e mais [requente com a

opinião pública é exigência inerente ao processo
de crescimento do mercado, fenómeno que as

sume a dupla e simultânea condição de efeito e

causa desse mesmo crescimento. Tal convi

vência não é senpre fácil, seja qual for a área de
atividade ecoMmica. Nela, as arestas momentâ
neas e episódicas são naturais. O seguro, portan
to, não fugiria à regra, principalmente nas eta

pas iniciais do seu processo de comunicação de

Luiz Mendonça

Tudo naquele texto serviu a esse resultado,
final. As estatüticas, produzidas mais pela ima

ginação e pelo desconhecimento de regras ele
mentares do seguro, continham números irreais
e sinais trocados, transformando lucros em pre
jutzos. A partir dessas premissas é claro que as

conclusões só poderiam tornar-se farsas. Tais

conclusões foram as de que o mercado segura
dor nacional, acumulando vultosos "deficits"
no último quinquénio, estaria além disso apre
sentando alto tndice de endividamento.

Tudo foi posto de cabeça para baixo, pois o

inverso é o que na verdade oéo"e. Não há pre
juízos nem endividamento. O balanço consoli
dado das eompanhias de seguros. revela, nos últi
mos anos: a) um crescimento de 600% no patri
mônio lz'quido.Ycapital e reservas livres); b) um
lucro médio de 20% sobre esse patrim6nio e de
7,7% sobre o faturamento de prêmios. Mais im
portante do que tudo isso: as seguradoras mos

tram, em conjunto, evolução dos z'ndices de sole
vência estática e dinâmica a primeira alcançan
do 20% em, . 1972 e a segulJda, no mesmo ano,
109%, taxas que se situam entre as mais altas do
mundo.

Atlântica Boavista e a

Bescor 'promoveram curso

Os participantes do curso receberam ensinamentos sobre o ramo do seguro em geral.

Catarina, e "contou com a participação de
três funcionários da Bescor Corretora de

Seguros e novos empregados da Atlântica
Boavista.

As aulas foram realizadas em sistema
audio-visual sob a orientação dos Srs.
Carlos Fernandes Priess e Mário César Fer
reira, da Sucursal local da Atlãntica Boavis-

Atlântica Boavista realiza SE
, escolar, da rede particular de Educação, po
derá contratar livremente com qualquer So-

. _ ,f'

ciedade Seguradora o citado plano de segu-
ro, que visa a garantir ao aluno matriculado
a continuidade de seus estudos, no caso de

ocorrências de eventos do pai ou responsá
vel, participantes do plano, que é de caráter

facultativo - explicaram.

Segundo seus dirigentes, o Grupo Atlân
ticaBoavísta, através da Boavista Compa
nhia de Seguros de Vida e Acidentes, jâ se

encontra operando no Seguro de Educação,
uma vez que está amplamente capacitada a

prestar o mais perfeito atendimento aos

seus segurados, pois conta em Santa Catari

na com duas sucursais instaladas em pré
dios próprios, sendo uma em Florianópolis.
e outra em Blurnenau, vários escritórios esc

palhados pelo interior e vasta rede de inspe
tores que atendem em todo Q Es tado.

FGV. ministra novo curso de
/

gerênci'a financeira de seguro
nas, com duas horas de aula por dia, totalizando
110 aulas,

.

As matrículas estão abertas desde o dia 10, de
setembro a todos aqueles .que possuem um ade
quado. nível de escolaridade ou de experiência
profissional. As.vagas são, em número de 30, po
rém, o curso só funcionará com um mínimo de
20 alunos.

Ministradas. sob a forma de preleções a exercí
cios objetivos, as aulas incluem os seguintes te
mas: Contabilidade de Seguros - Prof. Miguel Sa
lim; Auditoria nas Companhias de Seguros ...

Prof. Walter Bloise; Técnica de Seguros � Prof.
Carlos Barbosa Bossa; Prmcípios Gerais de Admi
nistração - Prof. José Ribamar Linhares; Legisla
ção de Seguros - Pr of. Walter Moreira da Silva;
Introdução à-Contabilidade - Prof. Aron Mandel.

As inscrições deverão ser feitas à Praia de Bo-·
tafogo, 186,20. andar, Tel, - 226-3002 -- Rio de
Janeiro.

É dever do proprietário do veículo conservá-lo
para que não cause dano a terceiros na via pú bl i
ca, Com este pronunciamento, a Segunda Câmaru
Cível do Tribunal de Alçada da Cunabara negou
provimento ao recurso interposto por urna firma
que ser recusara ressarcir uma seguradora d� inde·

nização paga ao segurado, que não teve culpa pela
colisão do veículo.

Os Ju{zes d:l Segunda Câmara Cfvcl concorda
ram com a sentença recorrida, segundo a qual "a
alegação dê deféito mecânico não vale como fator
de isenção de. responsabilidade, pois os desgastes
do. veículo pelo uso são plenamente previsíveis,
incumbindo a seu dono o elever de determinar
revisões mecânicas periódicas". Lembraram ainda

que os fundamentos legais em ações dessa nature
za sc encontram nos artigos 988, 989, 159, e

1.521, 1II, do Código Civil, e já consagrado pela
jurisprudência da Súmula 188, no Supremo Tri-
bunal Federal.

.

,(N.R.) - Reproduzido do Diário Oficial da Gua
nabara, Parte III, Jurisprudência, Apenso ao no.

173, de 10 de setembro de,. 1973).

Contrato doe' transporte: TFR
se 'pronuncia sobre apelação

A Sucursal de Santa Catarina no Grupo
Atlântica Boavista re Seguros e a Bescor -

corretora de seguros, promoveram está
semana um Curso Intensivo de Introdução
ao Ramo de Seguros, dentro de sua atual

política jíe desenvolvimento, com a reali

zação de treinamentos e aperfeiçoamentos
de seus funcionários.

O curso foi ministrado no auditório da

Associação dos Fiscais da Fazenda de Santa ta.

.

Falando a O ESTADO, os dirigentesdo
. Grupo.Atlântica.Boavista.de Seguros., JIer
nani âôs -Prazeres, 'Gerente .da Sucursal de
Santa Catarina, e Nereu Ramos Filho, As
sistente de Direção, afirmaram que o Segu
ro Educação não é privilégio de nenhuma
sociedade seguradora e que o mercado está

aberto para todas, indistintamente, bastan
do, porém, que elas estejam capacitadas a

prestar o melhor atendimento ao grupo se

gurado que venha a lhes confiar o seguro.
Acrescentaram que o plano temporário de

Seguro de Vida, em Grupo, para garantia
do custeio educacional (Seguro Educação)'
teve suas normas aprovadas pela Circular
nii--2L de' 18/06/73, da Superintendência
de Segutos Privados -- Susep ,- na forma

do disposto no arto. 36, alínea "c" do De
ereto=lei no. 73, de 21 de novembro de

1966.

� Assim, é que toda e qualquer entidade.

A Fundação Getúlio Vargas, através do Insti
tuto Superior de estudos Contábeis (Iscc), vai ini
ciar em outubro o IV- Curso de Gerência Finan- .

.

ceira de Seguros, que tem o objetivo de eviden
ciar as' recentes alterações introduzidas no setor
contábil-financeiro das sociedades segura doras,
aprovadas pela Resolução 11/72, do Conselho
Nacional de Seguros Privados e regulamentadas
pela Circular n. 14, da Susep.

O Curso, que terá a duração de 12 semanas,
será ministrado em forma de preleções e exercí
cios objetivos e consta, entre' outras, das seguintes
matérias: Contabilidade de Seguros, Auditoria,
Administração e Legislação de Seguros,
FINALIDADE

Segundo informa a Fundação Getúlio Vargas,
o IV Curso de Gerência Financeira de Seguros
tem como finalidade apresentar os aspectos fun
damentais da administração contábil-financeira
nas empresas de seguros. A duração é de 12 serna-

Pronunciando-se sobre a Apelação Cível no.
.32.269, em que figuram como apelante uma em

presa de navegação e apelada uma companhia de

seguros, I) Tribunal Federal de Recursos exarou a

seguinte emenda: "responde pela inexecução do
contrato de transporte, o transportador que emi
tiu o respectivo conhecimento, sem embargo de
não ser proprietário do navio. Julga-se, porém,
carecedora de ação a seguradora sub·rogada, se a

averbação do seguro foi féita depois de ultimada
a descarga". .'

Em se� voto, assinaloü'--ü' Ministro Jorge
Lafayetc Guimarães relator, que, "em se tratando
de apólice de

• averb ação para tanto há de preva�
Jecer, não a data da apólice, que não individua o

objeto do seguro, mas o da correspondente aver

bação, pois somente com esta se concretizou o

seguro o seguro da mercadoria extraviada",
. Adiante, assinalou que "se está em causa ri inexe-
cução do contrato de transporte, responsável será
o transportador, e estando 0_ conhecimento· cor
respondente, emitido pela ré, sem dúvida desta ta
será a responsabilidade sem embargo de não ser a

proprietária do navio, que efetuou o transporte.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Joinville: trânsito
mata 19 no período

de nove meses
JOI NVILLE (Sucursal) A Guarda Municipal de

Trânsito informou que nos últimos nove meses 19
pe ssoas morreram em acidentes enquanto que 28
sofreram ferimentos graves. 920 acidentes foram
atendidos pelo órgão durante o mesmo período. Para o

SI Leodato Fagundes, Inspetor de Trânsito, os acidentes
em Joinville aumentaram nos últimos meses numa faixa
de 45%. Disse que o motivo de tal fato se deve aos

inúmeros financiamentos que são concedidos, dando

condições para que até um simples operário possa ser

proprietário de carro. Sobre o elevado número de
acidentes, diz ele, que "é por falta de cuidados", pois
cada possuidor de carro pensa que é um "Emerson

Fitipaldi" quando está ao volante. A continuar essa

situação, garante o Sr. Leodato Fagundes, o nosso

trânsito assistirá ainda muitas mortes até o final do ano.

Na época do verão o número de acidentes aumenta, mas
para isso o DETRAl'{, juntamente com a Polícia Militar,
está montando seu esquema.

Juiz dá liberdade
JOINVI LLE (Sucursal) Beneficiados com "sursis"

assinado pelo Juiz de Ilreito da
l

Comarca, Odjalma
Costa, foram postos em liberdade Manoel de Oliveira
Laureano (Português), e Luiz Ferreira Corisco (Corisco).
Ambos estavam condenados a três anos de reclusão por
crime de estelionato. Como possuiam boa conduta e

gozavam da confiança dos funcionários do presídio,
tiveram a sorte de obter o "sursis" do Juiz da Vara de
Crimes e Menores. Ontem mesmo os dois presidiários,
que já haviam cumprido um ano da pena; foram até o

Forum da Comarca buscar o Alvará de Soltura. Disseram
que daqui para a frente procurarão "ser homens
honestos, úteis à sociedade", pois estavam arrependidos
do ,que �izeram. OJuiz Odjalma Costa disse ter confiança
em ambos, e que o homem com esforço e dedicação
pode transpor barreiras, até então impossíveis. Manoel
de Oliveira Laureano (Português), não escondeu sua

satisfação na hora em que 'deixava o presídio, despe
dindo-se de todos e anunciando para os repórteres seu

casamento para os próximos dez dias. Português, que
residia anteriormente em São Paulo, veio para cá há
pouco mais de um ano e juntamente com "Corisco"
aplicou golpe, sendo presos. Mas antes disso "Português"
havia namorado uma moça que reside aqui, natural de
Rio das Antas. A mulher esperou que a pena fosse
cumprida para agora casar-se com ele. Enquanto isso
Luiz Ferreira Corisco também ao deixar o presídio
despedia-se de todos dizendo que terá vida nova. Vai
para Curitiba trabalhar de motorista em uma empresa de
transportes.

Arrombador: fugitivo
SÃO F RANCISCO DO SUL (Sucursal de

JOINVILLE) Fugiu espetacularmente da cadeia de São
Francisco do Sul, onde se encontrava preso, Raul
Antô nio Gaullener , responsável por inúmeros
arrombamentos nas praias de São Francisco, Enseada,
Barra Velha, Penha e Armação. A fuga, segundo os

-funcionários da Delegacia, ocorreu , por volta das 11 •

horas de ontem, Raul Antonio Gaudener tem 25 anos,
casado e na oportunidade trajava jaqueta azul, e calça
lee. E de estatura mediana, forte, claro, tem bigode e

barba raspados, Segundo seu companheiro de cela, e
também colega de arrombamentos, Raul fugiu

p�a
não

colocar muita gente "grande" de Joinvill em

complicação. Disse Jetro que os roubos efetuados por
ambos, eram entregues para receptadores residentes em

Joinville. Disse não saber os nomes dos elementos
porque' quem fazia os "negócios" era somente Raul
Antônio Gaudener. As delegacias de Polícia de Santa
Catarina e Paraná foram informadas da. fuga de Raul
Gaudener, e anunciam que sua prisãoé questão de horas.

Ladrões em Itajaí
roubam bicicletas,
e enganam po�ícia
ITAJAf (Da Sucursal) Mesmo com a polícia desenvol

vendo intensa vigilância, os marginais continuam agindo
em Itajaí, Horácio Santos, proprietário da Loja Ipiranga,
situada na rua Jorge Tzaschel, foi até a Delegacia de
Polícia da Comarca comunicar que ladrões após arrom
barem uma das janelas de seu estabelecimento comercial
roubaram certa quantidade em dinheiro e grande número
de mercadorias.

Também os arrombamentos em veículos continuam.
De uma kombi, de propriedade de Luiz Cardoso foi
roubado um blusão de lã. De um automóvel, de proprie
dade de Ednilton Carvalho Ribeiro residente à rua

Andrade Mueller levaram um talão de cheques do Banco
Mercantil e Industrial do Paraná, um casaco para criança,
dois pulovers de lã e outros objetos além de uma carteira
de motorista, bilhete de seguro e um revólver. De um

automóvel de propriedade de Adolfo Medeiros roubaram
um cheque de Cr $ 250,00 e outro de Cr $ 50,00 além de
uma carteira de motorista e blocos de notas fiscais.
Defronte ao Castro Hrtel foram arrombados um Volks
de propriedade de Sebastião Carlos da Silva e uma

Variant de propriedade de Nery Schumann Pereira.
Entretanto, os larápios não tiveram tempo de agir, nada
levando.

Ainda em Itajaí continuam constantes os roubos de
bicicletas. O Delegado de Polícia da Comarca, Hercílio
dos Santos, já determinou a intensificação das rondas
pela cidade.

Assaltantes levam
carro estacionado
no pátio do posto
LAGES (Sucursal) - Comunicação recebida pela Delegacia de

Furtos, Roubos e Defraudações; informa o roubo de um

automovel, marca Volkswagen, ano de fabricação 1968, placas
de Curitiba, AD-8659, pertencente a "Hermes Macedo", de cor

azul pastel. O veículo estava estacionado no pátio do Post6 Shell
em Lages quando foi levado pelos assaltantes.

ROUBARAM MÁQUINA
Dale Garner, missionário Mormom, atualmente com atividade

em Florianópolis, residindo na rua Padre Roma, 101, há poucos
dias se dirigiu a agência dos correios em Florianópolis, para
despachar uma carta. Diz ele que na oportunidade deixou uma

máquina fotográfica marca "Petry Colar 35" sobre uma mesa e

quando voltou para apanhá-la não mais a encontrou,

o choque entre uma jamanta e uma camionete

provocou a morte instantânea do médico

Manfr�do Affonso Berger, sua mulher
e seus três filhos menores. Os
veículos ficaram destruídos.

Acidentes na Br-l0l
causam,se,temortes

Sete mortos foi o saldo de dois aci- Morro dos, Cavalos, pouco distante do BR-I01. A vítima é Antonio Soares,
dentes' ocorridos na manhã de ontem, local do acidente. casado, residente no .núcleo Habitacío-
um às 5h30min na rodovia Jorge La- , CAUSAS DO ACIDENTE nal José Costa Cavalcanti, que pilotan-
cerda e o outro, de maior gravidade, às As causas do acidente não foram le- do uma lambreta se dirigia à Blume-
6h3"omin no quilômetro 239 da vantadas, mas pessoas que residem pró- nau, transportando peixe. A lambreta,
BR-lOl', proximidades da entrada pa- ximo ao local revelaram que provavel- de placas Piçarras, PI-0007, pertence
ra o Balneário da Pinheira, no munic í- mente o trágico acidente ocorreu em a Rogério Felipe Donca, que a empres
pio de Palhoça. Em virtude da víolên- vista do condutor da Variant, Manfre- tau na noite anterior para o condutor.
cia dos acidentes, seis das vítimas tive- do, ter-se perdido no volante do veícu- Ele foi colhido por uma camioneta
ram morte instantânea. De acordo com lo devido as falhas existentes no asfal- kombi, placas, Rio do Sul, RS-0818,
as informações prestadas pelos Patru- to. O motorista de um outro caminhão pertencente ao Frigorífico Riosulense
lheíros Rodoviários Federais que aten-

que também transportava aguardente e Ltda, e dirigida por Osmar Garbes, re
deram as ocorrências, um acidente en-

que trafegava a trás da jamanta, disse sidente na mesma cidade. Populares
volveu a Variant, placas AF-23-82, não ter visto o acidente, mas apenas que presenciaram o acidente, disseram
de Porto Alegre, de propriedade e diri- escutado Um forte barulho. Quando que a kombi trafegava pela Jorge La
gida por Manfredo Affonso Berger, deu por si, é que notou a Variant e o cerda com velocidade acima do nor

casado, 33 anos, médico, residente na Scania completamente destroçados. mal, tanto que foi parar a somente 100
avenida Cauduro, naquela cidade, que Ontem mesmo o Distrito Rodoviário metros do local onde colheu o lambre
conduzia ainda seus familiares - a mu- Federal providenciou comunicação tista. Antonio Soares, a vítima, teve
lher Tânia Kauffrnann Berger, de 29 com Porto Alegre, cientificando os fa- morte no próprio local, além do que a
anos e os três filhos do casal, Claudia, miliares dos ocupantes da Variant, larnb reta incendiou-se, provocando
de 2 anos; Nina, de um e um menino bem como do condutor da jamanta queimaduras nos braços e pernas da
de 3 anos - e a jamanta Scania-Vabis, Scania. vítima. Dada a violência do impacto, o
placas RS-IG-05-49, de Bento Gon- capace t e utilizado pelo piloto foi des-
'çalves, dirigido pelo seu, proprietário, _

ATROPELAMENTO NO PANTA- truído provocando um profundo corte,
Luiz Zorzi, e conduzindo uma carga da NAL.

no crâneo,
fãbrica de aguardante "Três Fazen- Quando transitava pela rua Deputa- A colisão aconteceu no lado direito
,das", num total de 959 caixas. do Edu Vieira, noPantanal, o automó- da pista, sentido Itajaí-Ilhota, por on-

A V·· d 1 vel, Volkswagen, placas de Florianópo- de trafegava a lambreta, presumindo-seanant viajava no senti o su-

norte, e a jamanta ao contrário, quan-
tis, AB-4891, de "propriedade de Dori- que o motorista da kombi perdeu o

d h
sa da Silveira, e conduzido por Hernani controle devido a alta velocidade.o Ocorreu o c oque, fazendo com
Fernandes, 5Q anos, casado, atropelou INQUÉRITOSque a camionete ficasse totalmente

destruída, o mesmo acontecendo com
o menor Valdelino Darcy Bernardes, 4 Oito inquéritos, em andamento na

.

d d anos, filho de Darcy e Odilia. Com fe- Delegacia de Segurança Pessoal, deve-a Jamanta que per eu o roda o dian-
bo

rimentos leves, o menor foi internado rão ser concluídos nos próximos diasteiro e tom u nas margens da BR.
no hospital Infantil. para serem enviados à Justiça da Co-

ÔN,IBUS DERRUBA POSTE marca. Os inquéritos em andamento

'Na rua ta o Linhã es u ô 'h' s
- envolvem as seguintes pessoas: vítima,

da Empresa ;;indaden:e, 'pl�as,mFl: Rogér�o �edro da Silva, acusado Odilio

rianó olis AV 0109 duzid 1
de Oliveira; desmoronamento da Casa

PI, -

, connuzi o pe o '
. '.

motoríst B li S t d Mayer; morte de Adauto Cordeiro Oh-
a rau no an os, esgover-. 1

- , '.

O 1
.

nau-se e bateu contra um poste de ilu- veira; exp osac: vlt�a, sva �o Lenzi,
. _ ,.. . e acusados Joao VIena e LUCIano Mar-

mmaçao publica, mdo postenormente. .

'do Elí b h d Sil Ide encont tomé 1 D d tins; SUICI lOS, iza et alva; e-
ro a um au amove o ge- õ

..

F li
.

V' F d
-Dart, pertencente ao médico Nadje ses, vít unas,

.

e iciano iana, _re
Mascarenhas. Com a queda o poste ba- GMue�esJ e MOdacISrilMachad�; 'da?resJsao;teu num o tã da idênci de Ori

aría oana a va, e SUICI 10, ose
p r o resr e cia e non

B dinh d PinhCosta que reside na mesma rua, elevan-
emar o ela.

do assim os prejuízos. , AGRESSÃO A FACA
lAMBRETISTA MORRE NA JOR-, Foi detido em Barreiros, município ,

GE LACERDA
_

de São José, Manoel Rafael; por ter
Um morto é o saldo do acidente re- agredido com faca sua companheira

gistrado as 5h3Omin de ontem na ro- Maria Pinta. A tentativa de homicídio
dovia Torge Lacerda, trecho entre Ita- aconteceu na Vila Palmira, e os moti
jaí=Ilhota, proximidades do trevo da vos não foram revelados.

Em consequência da violenta co li
'são, tiveram morte instantânea Manfre
do Affonso Berger, sua esposa Tânia

Berger, além de suas filhas Cláudia e

Nina, esta última sendo recolhida já
morta sobre o asfalto. O terceiro filho
do casal, um menino com cerca de três
anos, foi retirado com vida do local e
encaminhado ao Hospital Sagrada Fa
mília e, posteriormente, removido para

, o Hospital de Caridade, apresentando
fraturas no crâneo e vindo a falecer por
volta das 23 horas.

o motorista da jamanta, Luiz Zorzi,
que residia. na Linha Leopoldina, em

Bento Gonçalves, também foi retirado
do local com vida, porém, veio a fale
cer quando era transportado para hos
pital, dando-se sua morte na subida do

Entre os destroços, uma criança co_m vida.

o caminhão tombou com 950 caixas de aguardente.

A Patrulha Rodoviária desconhece as causas do acidente

'Pista para
esclar�cer
13 mortes

Padaria é
. assaltada
19 vêzes

.

•

A polícia da Alemanha
Ocidental anunciou a desco
berta da primeira pista impor
tante, em 10 anos de investiga
ções, sobre o mistério de uma

dúzia de estrangulamentos em

Augsburgo, cidade industrial,
quando foi encontrado o cadá
ver da J 3a. vítima, despida e

envolta em um grosso tapete.
A polícia apresentou o seguin
te relato sobre o acontecimen
to: "uma mulher de 56 anos,
sem roupa, correu por um edi
fício de apartamentos, pedin
do ajuda aos gritos. Ao mesmo

tempo, Klaus Kleintitschen,
carpinteiro, de 39 anos, saltava

pela janela de seu apartamento
do segundo andar, fugindo da

polícia. Teve uma perna fratu
rada e foi levado a um hospi
tal". A mulher que gritava ,por
socorro e que não foi identifi·
cada tinha escoriações pelo
corpo, indicando ter, sido es

pancada: teria sido a próxima
vítima, caso não conseguise
escapar do agressor. Interroga
do, Klaus declarou que havia
uma mulher morta em seu

apartamento. Investigando a

polícia encontrou o cadáver de
uma comerciária, aparente
mente estrangulada há cerca

de dois meses. Não existem

provas contra o carpinteiro,
disse uma fonte policial, mas

as investigações "caminham
neste sentido". Informou ain
da que Klaus Kleintitschen,
tem antecedentes criminais, e

que sua mulher pediu divórcio
por causa da brutalidade. A

polícia também tinha conheci
mento da índole violenta do

carpinteiro, que possui 2 me

tros de altura, mas desconhe
cia suas tendências de sadismo.
O interrogatório para desven
dar os treze estrangulamentos
continuam.

Dezenove vezes assaltado
em menos de dois anos, o co

merciante Manoel Correa Bi
canso, de 44 anos, encontra-se
num dilema: não sabe se fecha
o estabelecimento, se o vende
ou se contrata guardas de segu-:
rança para tomar conta da pa
daria e confeitaria Rosário, si
tuada no bairro Guadalupe,
em Deodoro, na Guanabara.

Mas o drama de Manoel vai
mais longe: acontece que com

a onda de assaltos contra seu

esta belecimento, ninguém
mais quer comprar na padaria.
e já são poucos os empregados
que ainda têm coragem de
ficar por detrás do balcão, a

espera de que de um minuto

para o outro, surjam dois ou

três assaltantes de arma em pu
nho para o saque de número
20.

Manoel é estabelecido no

local há mais de sete anos. Há
menos de dois anos passaram a

investir contra sua padaria que
é a casa comercial mais bonita
das imediações. Os roubos
ocorrem a qualquer hora do
dia e geralmente os marginais,
além do dinheiro, levam tam

bém pacotes de cigarros ou ou-

tras mercadorias. O penúltimo
foi nesta semana, quando dois
assaltantes armados levaram
Cr$ 250 em dinheiro. O últi
mo, que Manoel tem quase
certeza de não ser (tem opi-

_

nião qUE. outros ainda virão)

"aconteceu quando tres homens
bem vestidos e armados, entra
ram e apanharam os Cr$
482,00 que estavam no caixa,
tendo os iadrões o trabalho de
contar o dinheiro antes de sair.

Seja mulher.
pechinche.

SR. OSCAR SCHMIDT

FALECIMENTO
F a I e c eu ontem às 1.1 horas o Sr. Oscar
Schmidt, funcionário aposentado do SENAI.
A familia comunica o seu sepultamento mar

cado para hoje às 10 horas, saindo o féretro
do necrotério da Irmandade do Senhor Jesus
dos Passos para o mesmo cemitério.

Você não precisa sentir-se
envergonhada por isso,

Você deve é se dar por satisfeita
quando, com charme e talento,
consegue pechinchar um bom

desconto numa compra.
Isso mesmo. Por que não usar

charme e talento? Com charme
você abre o sorriso do dono

da loja de lingerie. Fica freguesa
da barraca de frios. E amiga da

vendedora de eletrodomésticos,
E com seu talento você consegue
mostrar a todos eles como é bom

um precinho camarada.
Garantimos que pechincharnão
vai deixar você mais rica, Vai é

sobrar mais dinheiro na sua mão,
E com mais dinheiro você pode

comprar mais coisas.
E o País pode controlar

melhor a inflação com isso.
Esta é uma missão para
gente que entende de
economia. E ninguém
melhor do que você

que é mulher,

\��

� .

Campanha de interesse público do
Conselho Nacional de.Propaganda J)

............... e deste Veículo,
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--Arnadormlno----------------
Finais do estàdual de
ciclismo na Beira-Mar

Aproveitando a nova safra de
corredores e o interesse dos dirigen
tes da FASC no desenvolvimento
deste esporte, o ciclismo de Santa
Catarina volta a reprisar os seus me
lhores dias, com a disputa fmal do
Campeonato Estadual no próximo
domingo, na avenida Rubens de
Arruda Ramos (Beira-Mar), com a

participação de 11 atletas.
No domingo pela manhã será

realizada a prova de velocidade com

início marcado para às 10 horas,
num percurso de mil metros contra
relógio.

,
Nesta categoria, Milton Della Gi

ustina, atual campeão do estado, é

apon tado como favorito. O ciclista
do I.E.E. vem treinando intensiva
mente 'e está esperançoso em conse

guir o bi-campeonato. Ainda ontem
à tarde, Della, mesmo entre o inten
so tráfego, treinava na Beira-Mar,
fazendo o reconhecimento da pista.

A prova de resistência está mar

cada para as 14 horas, no mesmo

local. A FAC tinha programado ,a

competição para a estrada de Canas- '

vieiras. Todavia, o Detran não libe
rou o trajeto, que seria realmente o

lugar adequado para a realização da

prova. ,

Nesta categoria (individuaI) ha
verá uma disputa sensacíonal entre
o joinvillense José Acácio (Macu-
'co), que está com três pontos de
vantagem; e Milton Della Giustina,
que está no segundo posto da tabe
la.

JIM terão

seiscentas
,

crianç�s

8arnabés

•
,

,seu tor"elo
o Torneio dos Bamabés -

competição disputada todos os

anos, sempre alcançando o êxi
to desejado pelos organizado
res - começará no próximo
dia 20, sendo que as finais se

rão no dia 27, O Torneio será

disputado pela manhã, à tarde
e à noite, nas modalidades de

futebol de campo e de salão,
em homenagem ao dia dos
funcionários.

Várias repart íções já asse

guraram suas inscrições, e en

tre elas estão o Grêmio do

Hospital Celso Ramos,
D.N.O.S., Departamento Au ..

tônorno e Edificações, Volan
tes da UFSC, Tribunal de Jus

tiça, Centro de Educação,
AFIPESC, Secretaria de Segu
rança e Informações, Universi
dade Federal de Santa Catari

na, Casan, Departamento de
Saúde Pública, Imprensa Ofi
cial do Estado, faltando ape
nas duas equipes pata o encer

ramento das inscrições, que
têm como limite a 'participa
ção de 16 repartições.

A tabela será elaborada' no
próximo dia neve, e as cürtei

ras �, serem preenchidas pelos
atletas, ac,ham-se à disposição
das repartições inscritas na loja
Felipe Sport.

Segundo Luiz Alves da Sil

va, da Comissão organizadora,
do Torneio será organizada a

seleção dos Bamabés, que jun
tamente com a seleção dos
Bancários, farão a preliminar
de um jogo do Figueirense, no'

'

Orlando Searpelli.

Na última prova, disputada em
Rio do Sul, embora com pequena
margem de diferença, Della Giusti
na venceu Macuco, o que melhorou
bastante a sua posição. Uma vitória
no dia de amanhã dará o, campeo
nato ao ciclista da ilha, que está
confiante numa boa apresentação,

,

mesmo considerando que este tipo
de esporte é cheio de surpresas na

parte técnica e mecânica.
O atleta Roberly Rios, que tam

bém compõe a equipe do I.E.E.
mesmo sem possibilidades de vencer
o campeonato, tem 'tiemonstrado
ser um ciclista de bom índice técni
co, ajudando bastante Della, nas

pr�vas que tem competido. A
exemplo do que aconteceu em Rio
do Sul.quando Della dispara na pri
meira colocação, Boberly usa a téc
nica de "amarrar" o seu seguidor,
dando com isso vantagem para seu

colega de equipe.
Segundo pessoas ligadas ao ciclis

mo da FAC, Roberly tem condi
ções, já no próximo campeonato,

,
de figurar entre os primeiros do ci
clismo catarinense,

Mesmo garoto, Isnando Bezerra
de Melo. do I.E.E., é outro que aos

poucos vai aparecendo como atleta
de futuro. No início do ano Isnan
do venceu a prova da Lagoa, e agora
voltou a vencer em Rio do Sul, fi
cando em primeiro na segunda cate

goria. ,

No atual campeonato, além da
disputa entre Della e Macuco, have-

Hoie tem futebol
de salão na PROEB

Delta Giustina pode ganhar titulo

rã também uma "guerra" particular
por equipe, na disputa da segunda
colocação, entre Amazonas, que es

tá com dois pontos de vantagem, e

o Instituto Estadual de Educação já
que. o Tupy, de Joinville, lidera a

prova.
A competição de domingo deve

rá receber o maior público já exis-
'

tente numa corrida de bicicleta em

S�ta Catarina. A direção do L?E.
está convocando todos os seus alu
nos (eles tem quase oito mil) com o

.

fito de prestigiar a final do campeo
nato e incentivar seus companheiros
de colégio, Míltom Della Giustina e

Roberly Rios.
Aloysio Soares de Oliveira, presi

dente da FAC, está entusiasmado
com a idéia dos diretores da escola,
alegando que essa iniciativa irá co-

\

roar de êxito a final do Campeona-
to.

'

A Escola técnica de Comércio de São Joaquim, é campeã
da chave serrana, na categoria juvenil, ficando o Hélio Mo
ritz como vice. Na categoria principal, da mesma chave, o'
HélioMoritz é o campeão, ficando como vice o Grêmio dos

Servidores de Lages.
As 'últimas rodadas da chave serrana, apontaram os se-

,

guintes resultados: Atlético Sacy 2 x Hélio Moritz 2;Escola
Técnica de Comércio 2 x 1 Clube Caça e Tiro de Lages;
Sacy 1 x 5 Tiro de Lages; Escola de Comércio 1 x O Hélio

Moritz; Sacy O x 4 Hélio Moritz; Escola de Comércio 4 x O

Tiro de Lages; Escola de Comércio 2 x 3' HélioMoritz e

Sacy O x 6 Tiro de Lages, todos pela categoria juvenil. Na
categoria principal, Esporte Clube Nevada 1 x O Grêmio

Servidores; Caravana O x L Hélio Moritz; Caravana 1 x 4

Servidores; Nevada 1 x 7 Hélio Moritz; Nevada 1 x 7 Hélio

Moritz; Caravana 2 x 1 Servidores; Nevada 2 x 3 Servidores;
Caravana O x 1 Hélio Moritz e Nevada 2 x 2 Hélio Moritz.

Dez modalidades
fora das Olimpiadas

Olimpíada
cia criança
noLle

Depois de sucesso alcança
do no último domingo com a

primeira rega ta da classe Opti
mist, o Lagoa Iate Clube, atra
vés de seu administrador .Mau
ro Régís, volta suas atenções
para a organização da Olimpía
da da Criança.

A competição infantil tem
as datas de 13 e 14 do correu-
t e, como participação da Se,

'

mana da Criança.'
,

A competição será disputa
, da nas modalidades de futebol

suíço, futebol de salão, nata-
ção e atletismo.

'

� O ue está acei,fl\fiW ins

crições para erianç,as até 13
anos de idade, a fim de-pro
porcionar o desenvolvimento
do esporte amador naquele
clube.

Ê pensamento também da

direção, organizar um torneio
entre veteranos, com o óbje-·
tivo de in tegrar estes à juven
tude através do esporte.

Tubarão

pronta para
osJASC

A Comissão Municipal de

Esportes de Tubarão definiu a

delegação que vai participar
dos Jogos Abertos de. Santa
Catarina de São Bento do Sul.

A delegação tubaronense é
composta de 82 pessoas, estan
do a partida marcada para o

dia 19 de outubro, às 12 ho
ras.

A seleção de futebol de sa

lão congrega 12 atletas, mais
um treinador e um preparador
ffsico; no basquete foram con

vocados 12 jogadores; sete na

modalidade de bocha, 11 no

bolrIo ; quatro no tênis de me

sa; seis no xadrez: 12 no velei,
quatro na natação; cinco no

atletismo; quatro elementos na

assessoria técnica; um massa

gista; um representante da
CM.l:: e um chefe da delegação.
A' delegação ficará hospedada
na Artefama, em São Bento co
Sul.

Provas da

Trol na'

Avenida
Uma prova de veiocfpedes

denominada "'Ü Grande Pré
mio Destermdos", promoção
da Hern:es Macedo S/A" 1'101

S/A e TV Cultura Canal 6, é a

novidade do próximo domingo
na avenida Rubens de Arruda
Ramos, proximidades da. TV
Cultura, C0rTI início previsto
para às 8 horas, em comemo

ração à Semana da Criança.
Os participantes do prova

concorrerão subdivididcs em

três grupos de idades e velocí
pedes. De dois à quatro anos -

Metrotol, de cinco a oito anos
- Velotrol e de nove à 12 anos

- Tonka.
Os vt:ncedores das baterias

Velo traI e Tonka concorrerão
em uma última e definitiva lar

gada a fim de apurar os três

primeiros colocados - a fma
líssima. Nas baterias de Metro
tal será obedecido o mesmo

esquema, indo para a finalís
sima os três priméiíos coloca�

,

dos de cada bateria.

Portuguesa ioga a

quinta partida
fora de São Paulo

O Campeonato Estadual de Futebol de Salão que está
sendo desenvolvido em três zonas - norte, sul e serrana -,

A coordenadoria dos terá hoje e amanhã mais uma rodada, na cidade de Blume
Jogos de Integração de Me� nau, no ginásio da PROEB.

nCOoHreABs'/SCProtmoéçãdo da Hoje, às 18 horas, Guarani (Joinville) x Clube Doze de
, a rav s e sua .

A t (j il)' 19 h G
.

( I )Assessoria de Serviço So- ,gos o
. uven. ; a� ,oras, uaram B umenau x Qu�e

cial, integrada a Entidades do Cupido (juvenil); as 20 horas, Amazonas x Colegial
e Or gãos com os mesmos (adultos) e às 21 horas, Guarani (Blumenau) x Clube do
objetivos do Plano, está ul- Cupido (adulto).

.
'

timando �s �reparativos Amanhã, às 8 horas, Guarani (Blumenau) x Clube Doze
para a realizaçao da com- d A G '1) 9 h'

.

(J'
.

)eticão.
e gosto uvem; oras, Guaram omville x Clube do

p J� está acertada a parti- Cupido (juvenil); Guarani (Blumenau) x Colegial (adulto) e

cipação do Educandário Amazonas x .Çlube do Cupido (principal).
XXV de Novembro, Pro- CRAVE SERRANA
menor, Educandário Santa.
Catarina, Centro de Educa
-ção de Bíguaçu, e mais no
ve representações de Asso

ciações de moradores e

Conjuntos Habitacionais
da COHAB!SC.

Os 10.s JIM, reunirão
600 crianças, das quais
200 participarão do Tor
neio de Futebol, no está
dio do Educandário XXV
de Novembro.

A programação é decor
rente do Plano de Preven-

, ção à Marginalização do
Menor e teve sua data de

realização marcada para o

dia 14 do corrente, por ser
esse o dia do encerramento
da Semana da Criança.

A Portuguesa de Desportos joga som o Atlético para
naense no estádio Belford Duarte, na quinta partida seguida'
fora de casa, o que levou o técnico Otto Glória a criticar

muito as viagens seguidas que o seu clube está fazendo.

O Atlético só perdeu uma vez em casa, contra o Santos,
e os jogadores prometem muita luta para a partida contra a

Portuguesa. O time serã o mesmo que ganhou o Rio Negro
por 1 x O. O Atlético de Gainete; Vandelei, Di, Alfredo e

Ladinho;. Lourival, Torino e Caio; Sucupira, Bene e Didi

quer vencer a partida da Portuguesa com Zecão; Darcio,
Pescuma, Isidoro e Calegari; Badeco e Basílio; Xaxá, Tatá,
Cabinho e Wilson.

Avelino' e Dino

p'reocupados com

·a falta de gols
CEUB e Internacional jogam às 18 horas no Pelezão,

com os técnicos João Avelino e Dino Saní preocupados com

a falta de agressividade de seus ataques.
Dino Sani chegou a Brasília irritado com os gols perdidos'

em Eortaleza, e deverá promover a volta' de Escurinho, em
substituição ao goiano Zé Antonio.

csus e Internacional treinaram ontem mas os técnicos
não quiseram escalar oficialmente as equipes.

João Avelino deverá promover a estréia de Lauro, lateral
direito cedido pelo Cr uzeiro, e deRoberto Dias. Há a possi
bilidade de Cláudio ser aproveitado no comando do ataque,
de vez que Juracy não correspondeu na última partida.

- -

O CEUB vai jogar com Rogério; Lauro, Pedrão, Advaldo
e Rildo; Roberto Dias, CláuJio (Oldair) e Alencar: Fernan
dinho, Dario (Cláudio) e Xisté. O Inter vai de Rafael; Madu

reira, Pontes, Figueroa e Vacaria: Falcão, Paulo Cesar e 00-

rinho; Waldomiro, Borjão e Escurinho .r. O juiz é Sebastião

Rufino.

Sérgio Gomes
.. "

mantido no gol
do Guarani

América Mineiro e Guarani jogam no Míneirão e I) téc

nico do time paulista já anunciou que escalará a mesma

equipe da última partida, mantendo, inclusive, o goleiro
Sérgio Gomes, que fará a segunda apresentação pelo Guara
ni. O objetivo do time paulista em Belo Horizonte será a

conquista de pelo menos um ponto.

o América Mineiro estã em décimo primeiro lugar e seu

técnico quer que o time jogue da mesma forma ofensiva que
fez contra o Fluminense. Por isso, o treinador manterá os

mesmos jogadores que atuaram quarta-feira.
,

O Aménca joga com Nego; Luiz Carlos, Wander, Luiz

Alberto e Cláudio; Pedro Omar, Nelson Torres e Juca Show;
Netin!,!o, Candido eTião. O Guarani joga com Ségio Gomes;
Wilson, Amaral, Alberto e Bezerra; Flamarion e Alfredo;
Barnabé, Lola, Washington e Mingo.
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Campeonato
Nacional

Quatro jogos abrem hoje a 12a. rodada do
campeonato nacional. Em Brasflia os

dois técnicos estio preocupados com a

falta de gols de seus ataques e

no Rio Marco Antônio volta à lateral
esquerda do Flu, depois de 30 dias fora'

"I .

i
I
i

,

i

;1
!

_ " ..�,,�._�J

Depois de 30 dias fora do time ele volta à lateral

Marco Antônio de
vol·ta à lateral

do Fluminense
Para o joga contra o Esporte, o Fluminense terá a

volta de MilJCO Antônio, afastado do time por contusão
durante quase 30 dias. Outro que volta ao time é o za

gueiro Brunel. Além dos dois jogadores, o técnico Duque
confirmou Zé Carlos no lugar de Manfrini.

O técnico, que já dirigiu os clubes do Recife (Náutico
e Santa Cruz), conhece bem o esquema de jogo do Es

porte, e por isso acha dispensável o estabelecimento de '

uma estratégia especial para essa partida.
O Fluminense joga com Félix; Toninho, Brunel, Assis

e Marco Antônio; Carlos Alberto e Cleber; Ruben�, Zé' iCarlos, Dionísio e Lula. O Esporte com 1 ião; Marcos, �
Lima, Lula e Grilo; Meinha e Rubens; Ditinho, Mário, I
Odilon e lvanildo, I

i
I
i
�
!
�
�
i
,
q

Newton Cesar' Viegos
comanda o escrete da' Verdade.

Neste sábado fique ligado na Equipe da'Verdade:
FIGUEIRENSE X PALMEIRAS

ABERTURA: Adilson S(f�nches - NARRAÇÃO: Murilo Jo�é

�OMENTÁRIOS:Brígida Silvo':'REPORTAGENS: Miguel Livramento
eCarlos Alberto Campos - QG. INfORMATIVO: Rogério Antônio

,Rádio Jornal
A'Verdad.e

O Comitê Ohmpico Internacional (COI) eliminou ontem

10 modalidades esportivas do programa olímpico, dando
assim o primeiro passo para combate� o "gigantismo dos

jogos.
A maratona di) 50 quilômetros, incluída nas olimpíadas

há 40 anos, fui uma vítima. Outras modalidades eliminadas
'

foram: natação - 200 metros individual misto, masculino e

feminino; e 4xIOO metros estilo livre masculino; o mesmo

acontecendo com o ciclismo e a prova de tiro 300 metros.

Na cl}I1oagem, os quatro eventos do Slalorn foram
eliminados.

'

O Comitê decidiu também reduzir o programa ginástico
que implica no número de competidores e medalhas. Um

porta-voz do comitê disse que a redução terá que ser

aprovada em definitivo pela' Federação Internacional de
Ginástica, mas que é apenas de '10% em proporção aos

cortes de natação. ,
'
,

Haroldo Henning, de Napervil1e, Illinois, presidente da

Federação Internacional de Natação (FINA), obteve êxito
nos seus esforços para impedir mais reduções nas disputas
de natação.

' ,

,

Henníng compareceu perante o Comitê e defendeu, com
êxito, o sistema de três competidores por pais em cada

'prova. Os Russos haviam pressionado para que se

permitissem apenas dois, Haviam pedido também que se

eliminassem oito provas de natação, em lugar de três.

Os Estados Unidos são prejudicados pela redução em

natação, modalidade em que predominam, e os cortes de

ginástica afetam os russos.

As reduções foram' aprovadas pelo Comitê, seguiildo
recomendações do executivo após negociações com as

Federações envo1vidas. Mas diversos presidentes :de

Federações, além de Henning, acorreram a reunião para
tentar inipedir os cortes.

Outras mudanças aprevadas foram: hoquei -12 equipes
ao invés de 16, competirão em Montreal em 1976; Esgrima

,

- cada equipe será .formada por 18 ,atletas e não mais 20, e
a disputa fica reduzida de 11 para. la dias; arcoe flecha _

dois competidores por país, ao invés de três e futebol :._ 12

equipes e não 16.

Jornal
O Es,tado

I
I

"

I
I
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"
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A única solueao que restava para
,

o Avaí: dispensar seis jogadores

f

"Gosto muito do Ava( e
do ambiente, mas
me ofereceram pouco
para ficar.
Só vou ter prejuízo"

"Não esqueço- a torcida
nem alguns
dirigentes, mas lamento
que só agora
resolveram me dispensar"

A diretoria do Avaí esteve reunida
na noite de quinta-feira quando procu-
rOL' resolver a situação do clube que
não é nada boa (os jogadores estão
com os. ordenados atrasados há três

meses) e a única solução encontrada
foi a de aliviar a folha de pagamento.
Para isso reuniram os jogadores que ga
nham mais no clube e depois de duas
horas de conversa com Paulo Henri

que, Celso, Américo e Batista, pois
Ademir está no Rio e Cardosinho tinha

provas na escola; a direção ofereceu
-lhe uma 'redução no ordenado para
continuarem no clube. Como os mes

mos não aceitaram, a diretoria perma
neceu reunida até às 3 horas da madru

gada_ e resolveu dispensar os jogadores.

Mesmo que José Amorim e Sergio
Luz fossem contra esta decisão, os jo
gadores deverão viajar na segunda
-feira. O treinador Jorge Ferreira fez
um único pedido à diretoria e deverá
voltar' a conversar com os dirigentes
para que não dispensem os jogadores
Celso e Américo, pois acha que os dois

nham fazendo na equipe. Com a saída
deles vai ficar muito difícil. Os outros
não estão jogando e os titulares de ago-,
ra estão correspondendo. Para mim o

ideal seria ficar com todos eles, pois
são bons jogadores e qualquer treina
dor gostaria de tê-los em suas equipes.
Mas o que poderei fazer se foi uma

determinação superior. Vou tentar

conversar para qu� Celso e Américo

permaneçam, caso contrário, não pos
so fazer mais nada".

Ontem no coletivo Jorge ainda con

versava com os jogadores e confirmou
os dois na equipe para o jogo de ama

nhã contra o América. Poderá ser a úl
tima partida de Celso e Américo, pois
Paulo Henrique machucado, Cardosi
nho e Batista voltando, não estarão re

lacionados para a delegação que viaja
hoje. Ademir ausente também não via

jará. Assim, depois do coletivo, Jorge
definiu o time que jogará com Rubens,
Jaico, Ari Prudente, Vilela e Orivaldo;
Rogério e Celso (Zenon); Paulo Rober
to (Américo), Toninho, Américo (Ce1·
so) e Balduino,

Cardosinho
lamenta a

Celso
ainda pensa

.

no Jogo
de amanhã

chance que

perdeu
Vou emboramuito triste.Aqui
é que voltei a jogar futebol
depois da operação no joe
lho, aqui é 'que constitui fa-,
mt1ia e aquj é que voltei a

estudar. Sabe, mesmo con
tra a vontade fui obrigado
a tomar esta decisão, pois
não posso aceitar o ql!e es
tão me oferecendo. E du
ro, justamente quando não'
tenho mais oportunidade
no Atlético, pois o seu Sar
no conversou comigo e dis
se que,o clube já comprou
dois meias canchas e se de-
sinteressou do meu traba
lho, por .que o Avaí demo
rou a me 'liberar. Quando
pedi para sair não me dei
xaram,

.

agora que não te
nho clube me oferecem es
ta proposta absurda".

- O Professor veio conversar comigo pedindo para
ficar, mas o que eles estão me oferecendo não dá para
aceitar. Se continuassem a pagar o que eu ganho eu fica
ria. Não quero ir embora, mas sabe como é a gente não é
daqui e a redução do ordenado não vai dar para ficar.
Domingo a gente se despede do clube a pedido do pro- ,

fessor. Na segunda-feira nós não teremos mais compro-,
misso com 'o Avaí.

Cardosinho não - esque
ceu a torcida e alguns diri
gentes e lamentou muito
que numa hora destas é
que o clube resolve dispen
sã-lo. ''Ontem eu tinha
prova no colégio e não pu
de ir a reunião. Hoje (on- I
t em) de manhã é que o

Paulo veio com a notícia.
Ainda não conversei com
os dirigentes. Mas se eles
oferecerem o mesmo que o

Paulo me disse, sou obri
gado a ir embora".

Depois de uma propos
ta do Atlético Paranaense
e d o A vaí negar-lhe a

transferência, Cardosinho
hoje fica numa situação in

- certa, como ele próprio
afirmou ontem no coletivo
do Avaí,

Paulo Henrique, primeiro do listão

farão muita falta ao plantel. "Não que
eu esteja contra a saída dos outros,
mas acontece que se eles tomaram esta
decisão eu não posso interferir. O clu
be não possui jogadores que possam
r ealizar o mesmo. trabalho que eles vi-

Desta maneira Celso colocou o problema do acerto
que o Avaí propôs reduzindo o seu salário. Com uma

'política de contenção) de despesas o Avaí não poderia
continuar a pagar o que Celso estava ganhando.

- O que me ofereceram para ficar dá um prejuízo
muito grande. Gostei do ambiente, da rapaziada, da tor
cida e vai ser difícil encontrar outro ambiente como este.

Querer sair eu não queria, mas fui obrigado a tomar esta
atitude pelo que me ofereceram. De uma hora para outra
deixar tudo o que a gente conseguiu aqui no Avaí não é
fácil. Volto para o Flamengo e fico esperando outra

oportunidade. Vou procurar manter a forma e se apare
cer outro clube vou mostrar o meu futebol.

Dois Toques Fernando Bastos diz

que foi ,por economiaMedida de economia
O presidente do Avaí tem uma explicação muito simples

para a saída de Paulo Henrique, Américo, Cardosinho, Cel
so, Ademir e Batista:

- Não vejo nada de mais nisto. A saída destes jogadores
prende-se apenas a uma medida de economia, só isso. Já
conversamos com todos e está tudo acertado. Por isso eu

gostaria de fazer um apelo a vocês da imprensa, para que
não divulguem uma imagem errada do clube.

Errada ou não, o fato é que daqui por diante Jorge Fer
reira terá sérias dificuldades para escalar o time d o Avaí,
como amanhã, por exemplo, quando tem jogo em Joinville
pelo terceiro turno do campeonato estadual.

I

Mas Fernando Bastos acha que o assunto não é tão sério
assim:

- Nossa preocupação agora é manter a equipe do Avaí e
promover alguns juvenis, para dar continuidade ao trabalho
de Jorge Ferreira.

TONINHO/ZENON
Sobre o problema do empréstimo de jogadores para o

Figueirense, Fernando Bastos voltou a insistir num pedido
oficial, "que até agora não recebi".

O presidente do Avaí disse também, que não foi procu
rado por Fernando Viegas, pois' quando o assunto surgiu

estava viajando:'
- Sei que o problema foi tratado com outros dirigentes

do Avaí enquanto eu estava fora. Mas ninguém se preocupe
muito com isso porque já estamos providenciando uma nota
oficial para esclarecer tudo bem direitinho. Só não sabemos

quando vamos divulgá-la.

A dispensa de seis jogadores do Ava í não é surpresa.
Apenas a consequência natural do-fracasso de uma campanha
que visou sempre o campeonato nacional. Como a vaga ficou
com o Figueirense, 9 rumo natural que deviam tomar os diri

gentes do Avaí era a dispensa de jogadores mais caros e que
esfacelavam o mirrado orçamento do clube.

E aí o grande erro. Em vez da solução simplista e lógica,
preferiram acalentar o sonho de uma fantasiosa excursão à
Eu ro pa, motivo principal alegado para segurar Paulo

Henrique, Walter Miraglia e outros que agora estão saindo.
Tanto isso é verdade que a explicação de Fernando Bastos

para a dispensa de seis jogadores de uma só vez está de acordo
com a situação do Avaí: contensão de despesas ou algo
parecido com "medidas de é�onomia". O termo e as expres
sões variam, mas a decisão só podia ser esta. Pena que veio
um pouco tarde, quando Cardosinho perdeu a chance de

disputar o nacional pelo Atlético Paranaense e Paulo Henri
que quebrou o pé jogando uma partida pelo campeonato esta
dual em Criciúma.

Américo: «QuiseramSerg ia Luz não aceitou

dispensas. Demitiu -se reduzir meu salário»
- Não quero ir, mas os homens pediram para baixar o

ordenado e o que me ofereceram não dá para ficar. Logo
agora que estou entrando em forma novamente, que es
tou bem na equipe, acontece isto. Saio com tristeza, pois
sempre ganhei um carinho da torcida e de alguns dirigen-
tes <lo clube. Não vai ser fácil para a gente agora, no firri I)
do ano conseguir 'a oportunidade que o Avaí deu para a

gente. O que me pediram não é possível aceitar, e gos
taria que os torcedores entendessem a nossa situação"
pois Somos profissionais e ficamos três meses sem rece
ber e dando tudo pelo Avaí.

Américo ainda' disse que o professor Jorge Ferreira
conversou com ele e que pediu para que não fosse embo-
ra. Jorge' afirmou que vai conversar com os dirigentes
para que o jogador permaneça até o final do seu contra-
to, pois gosta de trabalhar com ele. "Não é a primeira
vez que nós trabalhamos juntos e sempre gostei do pro
fessor, E' uma pena, mas o que se vai fazer. Gostei de
tudo, tinha ambiente e de uma hora para outra tenho
que de ixar tudo ".

Depois de brigar muito
pela permanência dos joga
dores no plantel o diretor
de futebol Sérgio Luz
apresen tou seu pedido de
demissão. Mas ontem, no

tre inarnento do Avaí, dizia
que sua s�fda da direção se

prendia mais aos afazeres
particulares, pois como es

tudante de direito é obri
gado a cumprir um estágio
e não teria tempo para se

dedicar ao clube como vi
nha fazendo.

- Não fõl-por que fui
contra> a atitude da maio
ria, mas sim por problemas .

particulares. A direção já

está estudando um nome e

na próxima semana já serei
substituído.

Ontem, num ambiente
que não era nada bom no

clube, Batista, irmão de
Paulo Henrique não. quis
falar nada a respeito da-sua
saída, mesmo oor que a

oferta partiu dá direção e

cabia a ele aceitar ou não.

, * *

No embarque do Figueirense, a queixa sentida do-treina
dor Antoninho, que não aceita as críticas que estão sendo
feitas ao ataque da sua equipe e à escalação de Marcão. Mas'
pior, mais sentidas e mais justas devem ser as queixas da
torcida, que támbém critica e ainda vaia, com ou sem razão,
dependendo do critério utilizado para analisar o problema.

- Como me ofereceram
muito pouco em relação
ao que ganhava não acei
tei, é um direito que me

cabe. Achei melhor voltar
e quem sabe o Vasco pode
rá me dar outra oportuni
dade.

Nos próximos dias a CBD vai homologar uma decisão de
sua diretoria, segundo a qual haverá punição para as entidades

que estiverem majorando os preços de ingressos durante os_
jogos do campeonato nacional. Um Estado pode ficar dois
anos sem representantes, caso insista em cobrar preços dife
rentes dos que foram estipulados pela CBD. Aliás, parece que
este assunto, já mereceu atenção aqui em Florianópolis
mesmo, quando o Fluminense jogou contra 'o Figueirense, no
Orlando Scarpelli.

I

Figueirense embarcou
para Belém ·com duas

horas de atraso

----Camp�onato Estadual-----

Depois dI;) jantar,
fim pata a briga

Não sobrou jogador
para time de Iberê

Mário Medaglia

Com An toninho levando dezesseis jogadores para Belém,
OICO, Severo e Tião Marino lesionados e Noroel sem poder jogar
porque seu contrato ainda não foi registrado na Federação
Catarinensc de Futebol, quase -nada sobrou para Iberê Rosa
tcn tar manter a vice-liderança do campeonato estadual, contra o

Palmeiras hoje II tarde às 15h30min no Orlando Scarpelli.
Devido a flagrante falta de jogadores para disputar

paralelamente o estadual e o nacional, a solução de Antoninho,'
foi profissionalizar feijão e Artur, já que o regulamento proibe a

inclusão de mais de três amadores por partida. E como Toninho,
Eliscu c Moitão são o, juvenis que entraram no time, o jeito foi

legalizar a situação de Feijão c Artur que poderão ser

aprovei tados no nacio na 1.

O Palmeiras realizou coletivo na tarde de ontem c Adão irá
manter o mesmo time que venceu o Internacional no último
sábado por dois a zero. EQUIPES: Figueirense - Angelo;
Toninha, Eliscu, Moenda e Borile; Pinga e Quincas; Feijão,
Moit-ão, Ar tur c Land, Palmeiras - Tico; Coral, Nelson, Duia e

Alvacir ; Vavá c Mazico ; Iauca, Dirmael , Vado e Sérgio. Es tejogo
foi antecipado de comum acordo.

Inter lembram que os jo
gos Juventus x Próspera e

América x Hercílio Luz
(suspensos por causa do
'mau tempo), "até o mo

mento não tiveram solução
por parte deste órgão, sen
do realizadas as partidas
subsequentes, motivando o

desfavorecimento berrante
de nossa agremiação, pois
em situação idêntica, fo
mos obrigados a cumprir a

tabela com prejuízos mo

netários e físicos de nossos

atletas, devido ao mau

tempo reinante nos três. úl
timos jogos".

Como a região de Lages
pesa muito na eleição à
presidência da Federação
(a próxima é no início de
74), Giuliari viajou às pres
sas para evitar a briga do
Internacional com a sua'
entidade.

O Internacional de La
ges queria brigar com a Fe
deração Catarinense de Fu
tebol e abandonar o cam

peonato estadual. Chegou
até a mandar um docu
mento ao presidente da.
FCF, José Elias Giuliari,
explicando os motivos de
sua decisão.

Entre eles, a tabela do
terceiro turno: "jogamos
quase todas as partidas fo
ra de casa e desse jeito difi
cilmente conseguiremos a

classificação", diz Nilson
Campos, vice-presidente
do Inter.

AVAl FUTEBOL CLUBE

NOTA OFICIAL Nº 001/73

Com referência as notícias ontem divulgadas a

respeito da transferência de atletas para o Figueirense
Futebol Clube, informamos que o Avar Futebol

Clube, através de sua Diretoria, não fez, nem

autorizou, nenhum pronunciamento, mesmo porque _

não se reuniu para discutir o assunto, por falta de

, formalização.
Outrossim, esclarece que a Presidência do Clube

está sendo, interinamente, exercida pelo sr. Irineu Co

melli Júnior desde o dia 6 de setembro de 1973.

Florianópolis, 5 de outubro de 1973

Irineu Comelli Júnior
Presidente em exerc reio

Henrique Wendhausen
, Vice-Preso de Administração.

Adailton e Antoninho, uma conversa séria antes da viagem
I

Com duas horas e 'quarenta minutos de atraso, o time do

Figueirense seguiu na tarde de ontem pela Transbrasil para Belém,
onde enfrentará amanhã à tarde o Paissandu.'

-

A longa espera no aeroporto Hercflio Luz, deixou os jogadores
visivelmente perturbados, por dois motivos. Primeiro devido a

viagem ser muito longa e segundo porque-à rota estava muito ruim e

o aeroporto de Congonhas estava interditado devido o mau tempo.
Somente às 17hlOmin é que o jatão decolou, com o treinador
Antoninho tendo que alterar seu esquema de treinamentos em

Belém
,

A delegação foi chefiada por José Tonolli, tendo Antonio
Ferreira como treinador, Paulinho Lucianetti medico, Nocaute Jack
massagista, Francisco Ataíde mordomo, preparador físico, e mais os

s_eguintes jogadores: Célio, Niclsen, Marinho, Jailson, Dagoberto,
Abel,- Carlos Roberto, Casagrande, Almir, Fred, Adaílton, Moacir,
Neilor, Luiz Everton, Paulo Reina c Marcão.

ATAQUE
Ontem pela manhã, Caco foi um dos primeiros a aparecer no

Orlando Scarpelli. Ele faria teste de campo. Se não sentisse a virilha,
viajaria. O jogador correu, se exercitou, participou de roda de bobo
e não sentiu a lesão. Satisfeito, foi a Antoninho dizer-lhe que estava
curado c poderia viajar. Então, o treinador foi fazer o teste final.
Caco teria que chutar forte com a perna esquerda, apoiado na

direita. Só deu um chute. Sentiu e foi vetado.
.

Outro jogador que também não viajou, foi o ponteiro Severo. Na
partida contra o Nacional, ele teve um princípio de distensão e foi
substitu ído. Ontem ele voltou a sentir e não foi possível sua

recuperação devido a forte gripe que está acometido.
Tião Marino foi ontem a tarde ao Hospital de Caridade bater

nova radiografia na região da viril ha, Ele ainda sente muitas dores e

está dispensado para tratamentos. Com a finalidade de recuperá-lo
num CUlto espaço de tempo, o departamento médico, sugeriu que
Tião Marino ficasse internado. Isto poderá acontecer ainda hoje.

Juventus X Hercílio,
/

O jogo de R. do.Sul .

E no documento envia
do à Federação explicam
detalhadamente sua tese:
"Com. a retirada do Pais
sandu de Brusque, firmou
se o favorecimento a

clubes que participam
deste certame, pois en

quanto o Internacional
tem que cumprir fora de
seus domínios, cinco parti
das, e em casa três, nossos
principais opositores e afi
lhados deste órgão jogam
apenas três partidas fora e

cinco em casa, provando
de forma agressiva e pa
tente, estarem acobertados
no presente campeonato,
como é o caso do Próspera
e do P a Imeiras, clubes
estes apadrinhados pelo vi
ce-presidente da Federação
e de determinado radialista
que desde muitos anos tem
inf1uência neste órgão".

Fora isso, os cartolas do

Com vários problemas na equipe, somente ontem a tarde,
depois do mini-coletivo é que Lauro Búrigo escalou o time para o

.

jogo de hoje a noite às 20h30min contra o Hcrcflio Luz, no
estádio João Alfredo Kricg.

Na quinta-feira, o treinador realizou um coletivo a noite, con
tra o Botafogo de Matadouro, para que os jogadores se ambien
tassem com os refletores, Nei e Volnei não participaram do trei
no por medida de precaução. Ontem eles foram atendidos na

enfermaria, fizeram testes de campo, aprovaram e terão presença
garantida. Reinaldo, meia cancha que jogava no Terezina conti
nua em observação c poderá ser contratado. Miguel goleiro que
veio do-Atlético Paranacnsc acertou c deverá revesar com Volnei
à partir do jogo contra o Palmeiras.

O Herc ílio , que não jogou contra o América na quarta rodada
devido, o mau tempo, fez treinamento físico-técnico diariamente
e Perez voltou, a afirmar que o time não cometerá os erros da

partida do Avaí, no qual foi goleado por quatro a zero. EQUI
PES: Juventus - Volnci ; Raulzinho, Miguel, Brito e Baio; Mil
tinho e Luiz Carlos; Tadeu, Liminha, Nei e Toninho.jjercâio r

Luz - Valdir; Valdccir, Edinho, Edson e rio; Cesinha e Joel;
Linha, Luiz Antonio, Salomão e Gonzaga.

Em 'Lages reuniu-se
com toda diretoria do In
ter e, ,entre outras decisões
menos absurdas (tudo fei
to depois de um jantar no

, Bar Cantina, o mais caro

da cidade), o presidente da
FCF resolveu que "os jo
gos suspensos e ainda não
realizados, não mais o se

rão. Os quatro clubes en

volvidos perderão os pon-.
tos". O Internacional fi
cou satisfeito 'e José Elias
Giuliari mais ainda, pois e

vitou uma briga de con

sequências inevitáveis com

relação a sua candidatura à

reeleição" .

,',,_I ,

fERRO E CIMENTO
MELHORES PREÇOS

·PHIIIPPI & CIA.
a casadoconstrutor

Centro - Estreito e Balneário CamboriCa
Fones: 6520 - 6368

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense




